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MINEIROS:  
PREFEITURA 

INAUGURA 
PRAÇA ONILDO 

VILELA

Praça conta com quadra poliesportiva, 
pista de caminhada com acessibilidade, 
equipamentos de academia ao ar livre, 

playground e iluminação de LED e acesso à 
internet. “É aqui que as crianças podem se 

divertir longe das telas. As famílias se reúnem 
e desfrutam de momentos de esporte e 
lazer”, disse o prefeito Aleomar Rezende 

Página 4

“É ESTARRECEDOR VER A 
ALEGRIA DOS TERRORISTAS”

Governador de Goiás, Ronaldo Caiado presta solidariedade às famílias israelenses e garante 
intervir ao lado de Tarcísio de Freitas no Congresso Nacional para aumentar pressão por 

liberdade de sequestrados. “É estarrecedor ver a alegria dos terroristas em matar e mutilar 
milhares de pessoas, algo que não se tem coragem de praticar contra nada nem ninguém, 

muito menos contra um ser humano”, disse ontem em Israel. Página 8

EDITAIS DA LEI 
PAULO GUSTAVO 
CANCELADOS EM 

RIO VERDE

A Prefeitura de Rio Verde comunicou o 
cancelamento dos editais 003 e 004/2023 

da Lei Paulo Gustavo, a fim de sanar 
divergências e resguardar os artistas 
participantes de eventuais problemas 
na prestação de contas aos órgãos de 

fiscalização. A gestão municipal informou que 
publicará novos editais com agilidade e dará 
todo o suporte para os artistas refazerem as 

inscrições. Página 2

ANALFABETISMO ALCANÇA
600 MILHÕES DE CRIANÇAS

Mais de 600 milhões de crianças não atingem níveis mínimos de proficiência em leitura e matemática, segundo o Fundo das Nações 
Unidas para a Infância, embora dois terços frequentem a escola. Taxa de analfabetismo nessa faixa etária no Brasil recuou de 6,1% em 

2019 para 5,6% em 2022, redução de pouco mais de 490 mil analfabetos no País. Página 14

Com Lula 
em baixa, 

PT convoca 
militância para 

ir às ruas

No momento em que o presidente 
Luiz Inácio Lula da Silva enfrenta 

queda da avaliação de sua gestão, 
PT decide reforçar convocação do 
eleitorado para atos de rua que 

planeja fazer no próximo domingo, 23. 
Partido tenta emplacar a data como 
“Dia da Mobilização Nacional” com 

organização de manifestações em todo 
o país. Página 10
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Editais da Lei Paulo 
Gustavo são

cancelados em Rio Verde

REDAÇÃO

A Prefeitura de Rio Verde co-
municou o cancelamento dos 
editais 003 e 004/2023 da Lei 
Paulo Gustavo, a fim de sanar 
divergências encontradas entre 
estes. Com a decisão, o intuito 
do município é resguardar os 
artistas participantes, de even-
tuais problemas na prestação 
de contas aos órgãos de fiscali-
zação.

Na noite da última terça-fei-
ra (19), houve uma reunião no 
Plenário da Câmara Municipal 
de Rio Verde, com a presença 
do secretário municipal de Cul-
tura, Isaac Pires, e dos vereado-
res Gerlos Mendonça e Lúcia 
Batista, juntamente os artistas, 
para explicar a situação. 

As autoridades então deta-
lharam sobre o erro formal de 
segurança jurídica, ao avisa-
rem que o Controle Interno do 
município encontrou a irregu-
laridade. Portanto, a recomen-

dação jurídica é reiniciar o tra-
balho com a aplicação de um 
novo edital.

 A decisão gerou revolta en-
tre muitas artistas rio-verden-
ses que já tinham comprometi-
do grande parte da renda para 
poderem ter os benefícios da lei 
e cobraram durante o encontro, 
melhorias na condução dos tra-
balhos em relação à Lei Paulo 
Gustavo. 

“Comprometida em garantir 
oportunidades aos artistas lo-
cais, a gestão municipal infor-
ma que publicará novos editais 
com agilidade e, como sempre, 
dando todo o suporte para os 
artistas fazerem suas inscri-
ções”, diz nota do município. 

No comunicado, o municí-
pio também informou que a 
Lei Complementar n⁰ 202 pror-
rogou até o dia 31 de dezembro 
de 2024, o prazo de execução 
dos recursos por Estados, Dis-
trito Federal e Municípios da 
Lei Paulo Gustavo (Lei Com-

plementar nº 195/2022).
As autoridades presentes 

relataram aos artistas, a neces-
sidade de fazer todo o processo 
novamente por causa do vício 
no edital e com o tempo, avi-
sam que as pessoas terão aces-
so ao novo que será elaborado. 
Juntas, elas ressaltam a impor-
tância de “focar na segurança 
jurídica para evitar problemas 
com o TCU posteriormente, 
por exemplo. 

Em sua fala, o secretário Isa-
ac Pires reforça que o municí-
pio dará celeridade ao proces-
so quanto ao edital. “Faremos 
todo procedimento para sair o 
mais rápido possível”, diz.   To-
dos os aprovados que aguar-
davam recebimento do fundo 
destinado ao município, terão 
que refazer a inscrição nova-
mente. No caso, a preparação 
acontece conforme os parâ-
metros definidos pelo Governo 
Federal.

Novo edital será preparado e os artistas terão que fazer a inscrição novamente 

O vereador Abimael Silva so-
licitou à prefeitura a criação de 
uma farmácia de manipulação 
na rede de saúde pública mu-
nicipal. “Receitas manipula-
das e preparadas em farmácias 
próprias da rede pública muni-
cipal, quando feitas de forma 
personalizada, trazem grandes 
benefícios, pois, trazem ao pa-
ciente a dose certa do medica-
mento”, afirmou ele. “Quando a 
fórmula é prescrita para um de-

terminado individuo, ela será 
manipulada de forma individu-
alizada, na quantidade e dosa-
gem exata, evitando sobras ao 
final do tratamento. Outro dado 
de extrema importância é que, 
além da economia financeira 
que trará à municipalidade, 
pelo baixo custo da produção 
em relação à aquisição de me-
dicamentos industrializados, 
evitará também longos proces-
sos licitatórios”.

JATAÍ

A vereadora Marina Silveira 
reivindicou ao executivo a re-
forma e a revitalização geral na 
estrutura física do monumento 
da Praça da Bíblia. “A réplica 
da Bíblia na praça é um impor-
tante símbolo de valor histó-

rico e cultural para a comuni-
dade, no entanto, percebemos 
que ao longo do tempo ela 
sofreu danos e desgastes que 
comprometem sua integrida-
de e visibilidade”, declarou ela.

Abimael reivindica farmácia 
de manipulação no município

Marina solicita reforma de 
monumento da Praça da Bíblia

O vereador Vicente Man-
telli requereu ao deputado fe-
deral Adriano Baldy indicação 
de emenda parlamentar para 
aquisição de caminhão dupla 
aptidão (prancha/caçamba) 
destinado à agricultura fami-

liar de Jataí. O envio do veículo 
seria de extrema valia para os 
pequenos agricultores, pois o 
poder público municipal tem 
dificuldades de atender a alta 
demanda por esse serviço.

Mantelli requer caminhão 
para agricultura familiar

O vereador Adilson Carva-
lho solicitou à administração 
municipal a construção de 
uma galeria pluvial nas ruas 
Ana Gedda e Filó Garcia, loca-
lizadas no Setor Gedda. “Essas 

vias contam com declive bas-
tante acentuado e, durante o 
período chuvoso, as enxurra-
das causam grandes erosões 
no asfalto”, afirmou ele.

Adilson solicita galeria pluvial 
no setor Gedda

Artistas de Rio Verde debatem com a Secretaria de Cultura as mudanças — Foto: Reprodução / Portal Jornal Somos.

Praça Onildo Rocha Vilela 
é inaugurada em Mineiros

REDAÇÃO

O prefeito Aleomar Rezende 
realizou a inauguração da revi-
talização da Praça Onildo Ro-
cha Vilela, no Residencial João 
Francisco de Oliveira, na tarde 
da última terça-feira (19).

Na oportunidade, Aleomar 
pontuou que a obra é apenas 
um dos benefícios projetados 
pela administração munici-
pal para o setor. “É aqui que 
as crianças podem se divertir 
longe das telas. As famílias se 
reúnem e desfrutam de mo-
mentos de esporte e lazer. Po-

dem praticar atividades físicas 
e socializar. Estamos felizes em 
entregar mais esse equipamen-
to para a comunidade e espera-
mos que todos façam bom uso 
dela, e ajudem a preservar o 
espaço”.

A praça recebeu uma qua-
dra poliesportiva, pista de ca-
minhada com acessibilidade, 
equipamentos de academia ao 
ar livre, playground, ilumina-
ção de LEC e sinal de internet.

A cerimônia de entrega das 
obras contou com a presença 
do procurador-geral do muni-
cípio, Celismar Ferreira Borges; 

secretário de obras urbanas, 
Jailson Martins; secretário de 
desporto, Wellington Ferrei-
ra Andrade (Tomé); secretário 
habitação, Eustáquio de Lima 
Vilela; os vereadores Edmar 
Andrade, Hélio Arantes, Clau-
divan Nunes – Sansão Filho, 
José Roberto carvalho, Márcio 
de Medeiros César e Vinícius 
Vilela e familiares do home-
nageado, como a esposa Ana 
Marta Rezende Vilela; os filhos 
Thiago Rezende Rocha Vilela, 
Rafael Rezende Rocha Vilela, 
Luana Rezende Rocha Vilela, 
entre outros. 

PRAÇA ONILDO VILELA - Solenidade de inauguração aconteceu na terça-feira (19) — Foto: Reprodução.
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O seu jornal diário

Após um ano sem festejar o 
Natal comemorações voltam e 
são apreciadas pelos goianos

Redação

O Natal é uma data come-
morativa que simboliza o nas-
cimento de Jesus Cristo. Esta
celebração acontece há mais de 
1.600 anos no dia 25 de dezem-
bro. 

Durante muitos anos após 
seu nascimento, essa come-
moração era feita em dias dife-
rentes, pois não se sabia a data
exata de seu nascimento. Foi no 
século IV que se estabeleceu a 
comemoração do natal no dia 25
de dezembro, pelo Papa Julius.

Além da inexistência de do-
cumentos históricos que confir-
mem a data do nascimento de 
Cristo, uma das explicações para 
a escolha do dia 25, são as festas 
pagãs que costumavam ser reali-
zadas nesse dia.

Essa era a data em que os
romanos comemoravam o sols-
tício de inverno, a celebração 
era uma homenagem ao Deus 
Sol (natalis invicti solis) e era o
momento em que os romanos 
pediam por fartura.

Todos os anos as cidades nes-
sa época ficam todas iluminadas
e as crianças esperam que o Pa-
pai Noel, traga o tão esperado
presente de final de ano, além 
das festividades que também 
acompanham essa data. Após 
mais de um ano de isolamento
pela Covid-19 e agora parte da 
população imunizada pelas va-

cinas, está sendo possível come-
morar e promover ajuntamentos
em comemoração à essa cele-
bração.

Em Rio Verde, a população
conta com a Fazendinha do
Noel dentro do Sindicato Rural. 
As atrações estão acontecendo 
desde o dia 09 e segue até o dia 

22 desse mês e todos os dias as
programações são para as crian-
ças e adultos.

A entrada é gratuita, o consu-
mo dentro do parque e os brin-
quedos são pagos, todos devem
se atentar as regras de circula-
ção, sendo elas:  uso de mascará 
a retirada dela é permitida ape-

nas para alimentação, todos de-
verão ter a temperatura medida, 
em caso de temperatura acima
de 37,8 graus, a pessoa não será
permitida a entrada e é obriga-
tória a apresentação do cartão 
vacinal, com as duas doses de 
vacinas contra covid-19, para o
público maior de 12 anos.

Em jataí os moradores con-
tam com a Casa do Papai Noel 
na Praça Tenente Diomar Me-
nezes, os festejos começaram 
no dia 10 e deve ir até o dia 24 
desse mês e em todos os dias as
programações é para adultos e 
crianças.

Para participar é só entrar 
no site da Prefeitura de Jataí e 
fazer o agendamento. No agen-
damento é preciso colocar os 
dados pessoais e anexar o com-
provante de que tomou as duas 
doses ou dose única da vacina 
contra a Covid-19. Crianças me-
nores de 12 anos não precisam 
de comprovante de vacinação, 
mas é obrigatório o agendamen-
to.

Em Mineiros, o município já 
está em clima natalino desde a 
última sexta-feira, 10, quando o 
prefeito Aleomar Rezende acio-
nou as luzes natalinas na Praça
José Pereira dos Santos. O mo-
mento especial marca o retorno 
das festividades natalinas pelas
ruas da cidade. O evento contou 
com a participação da popula-
ção, com direito a um concerto
todo especial da anda municipal
Brasilino Alves de Oliveira. Além 
da praça José Pereira dos Santos,
a decoração natalina pode ser 
conferida nas principais ruas, 
avenidas e locais mais frequen-
tados pela população mineiren-
se. 

O controle da quantidade de 
pessoas e uso de máscara são 
algumas medidas tomadas em 
todos os municípios a para a 
proteção da população. Em Rio 
Verde Jataí, apresentação do 
comprovante das duas doses da 
vacina contra a Covid-19 é ne-
cessário para entrar na Fazendi-
nha e na Casa do Papai Noel.

Em Jataí e Rio Verde, além da máscara, também precisa da apresentação 
do comprovante das duas doses contra Covid-19 para entrar na 
Fazendinha e Casa do Papai Noel 

A magia do Natal está de 
volta e encanta adultos 
e crianças através das 
festas promovidas pelas
prefeituras

Karlos Cabral quer assegurar direitos de recém-nascidos com deficiência 
O deputado Karlos Cabral 

(PDT) apresentou um Projeto 
de Lei (PL) que visa estabele-
cer a obrigatoriedade de infor-
mação sobre o nascimento de 
bebês com deficiência de qual-
quer natureza – a ser executado 
no território goiano.

A assessoria do deputado 
afirma que o texto prevê a ne-
cessidade por parte das Casas 
de Saúde, Santas Casas, Hospi-
tais Filantrópicos, Maternida-
des, Clínicas, Centros de Saúde 
e demais estabelecimentos de 
saúde que realizem ou prestem 
os serviços de parto, a providen-
ciar o registro de recém-nascido 
com qualquer deficiência às Se-
cretarias Municipais ou Estadu-
al de Saúde, no prazo de cinco 

dias, a fim de alimentar o banco 
de dados dos órgãos compe-
tentes. Além de assegurar que 
o diagnóstico dos bebês com 
deficiência seja rapidamente 
identificado e comunicado. 

Cabral quer que o acompa-
nhamento precoce as pessoas 
com deficiência, possibilita a 
este grupo, uma maior partici-
pação social, poupando desen-
volver problemas psicológicos 
ao longo da fase de crescimen-
to, assim como auxiliar os pais 
quando estes tiverem dúvidas 
de como lidar com determina-
das situações.

Ao longo do seu mandato, 
Karlos Cabral sempre esteve 
à frente da causa do deficien-
te físico, contando com o atual 

projeto, o parlamentar já apre-
sentou nove proposições com 
o tema. Em especial, a Lei n° 
20626/1, de sua autoria, que 
desde 2019 passou a assegurar 
o direito à vacinação domici-
liar das pessoas idosas, pes-
soas com deficiência motora,
multideficiência profunda com 
dificuldade de locomoção ou 
doenças incapacitantes e dege-
nerativas em Goiás.

Em nome do deputado o 
assessor Luís Henrique, co-
mentou que a expectativa é
que o projeto de lei seja vota-
do ainda no primeiro semestre 
do ano que vem e explicou que 
essa iniciativa tem grande ape-
lo, por isso, conta a adesão da 
casa. Deputado Karlos Cabral (PDT) – Foto: Alego

Em Mineiros, praças e ruas receberam iluminação especial de natal – 
Foto: Secom 

Fazendinha do Noel em Rio Verde exige comprovação das duas doses – 
Foto: Divulgação 
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Prefeitura de Rio Verde firma
parceria com Senac para próxima

etapa do programa Qualifica

REDAÇÃO

O prefeito de Rio Verde, Pau-
lo do Vale, e o secretário de de-
senvolvimento econômico sus-
tentável, Denimarcio Borges, 
receberam nesta quarta-feira 
(20), para uma reunião, repre-
sentantes do Serviço Nacional 

de Aprendizagem Comercial 
(SENAC),

Na oportunidade, foi firma-
do um acordo entre o município 
e a instituição de ensino, que 
prevê a realização da próxima 
etapa do programa Qualifica. 
De acordo com o comunicado 
emitido pela prefeitura muni-
cipal, a parceria ofertará 1.500 
vagas em 20 cursos de capacita-
ção, custeados pelo município.

Direcionado a jovens e adul-
tos, o Qualifica é considerado o 
maior programa de qualificação 

profissional do estado. Em bre-
ve a administração municipal 
dará início as inscrições. 

Participaram da reunião o 
diretor de assuntos institucio-
nais do SESC-SENAC, Simey-
zon Silveira; a assessora de di-
reção regional, Lorena Teixeira; 
o gerente do SENAC Rio Verde, 
Hádamo Ferreira de Souza, e 
o presidente do Sindicato do 
Comércio Varejista de Gêneros 
Alimentícios de Rio Verde, Ad-
val Gomes.

Serão 1.500 vagas e 20 
cursos de capacitação, 
custeados pela 
administração municipal

Equatorial Goiás investe R$ 2,5 milhões
em nova frota para Rio Verde

REDAÇÃO

A Equatorial Goiás fez um 
investimento de aproximada-
mente R$ 2,5 milhões para re-
alizar a modernização da frota 
na cidade de Rio Verde. A ação 
aconteceu com o objetivo de 
fortalecer o atendimento de 
emergência e manutenção elé-

trica no município.
De acordo com o gerente de 

serviços técnicos e comerciais, 
Marcus Thomé, está sendo tro-
cado 30% da frota de atendi-
mento emergencial e comercial 
para caminhonetes com cesto 
aéreo, pois esse tipo de veículo 
reduz o tempo de atendimento 
em 20%, além de proporcionar 
mais segurança aos servidores. 
Os novos veículos estão aptos 
a enfrentar diversas situações, 
como por exemplo a poda de 
árvores próximas de redes elé-
tricas. 

A empresa fez os investi-
mentos visando acompanhar o 

desenvolvimento da cidade que 
já ultrapassa 220 mil habitantes. 
“A Equatorial Goiás tem estado 
atenta ao crescimento rápido 
de Rio Verde e com isso, vimos 
a necessidade de modernizar-
mos nossa frota, para atender 
tanto às demandas emergen-
ciais, como em casos de tempo-
rais, por exemplo, assim como, 
nos serviços de manutenção, 
na melhoria e agilidade do tra-
balho diário da companhia, e 
dessa forma, fortalecermos a 
parceria com a população da 
cidade”, disse o superintenden-
te de operações da empresa, 
Adailson Andrade.

Investimento em novos 
veículos visa agilizar os 
atendimentos e ofertar 
mais segurança aos 
servidores

Os novos veículos já estão em circulação na cidade. 

Prefeitura de Rio Verde firma parceria com Senac para próxima etapa do 
programa Qualifica — Foto: Reprodução.

Maior segurança para
elas nos estádios e ginásios

REDAÇÃO

Durante os trabalhos na Ale-
go, foi aprovado em segunda 
votação, na última terça-feira 
(19), o Projeto de Lei 10.468/22, 
de autoria do deputado Karlos 
Cabral (PSB), que visa punir 
atos de importunação sexual, 
discriminatórios ou ofensivos 
contra mulheres em estádios 
de futebol, ginásios e demais 
locais de eventos esportivos 
em Goiás. A proposta foi criada 
com a intenção de proporcio-

nar que esses ambientes sejam 
seguros para todas as mulhe-
res.

De acordo com o texto da 
matéria, haverá imposição de 
penalidades financeiras aos 
infratores, levando em con-
sideração a gravidade do ato 
e as circunstâncias da infra-
ção. Para os indivíduos que 
cometem infrações, as mul-
tas variam de R$ 1.100,00 a R$ 
5.500,00. Outra medida previs-
ta no projeto é o impedimento 
dos infratores de comparece-
rem às proximidades do está-
dio em dias de jogos.

Pela proposta, qualquer 
manifestação ou ação que seja 
violenta, constrangedora, in-
timidatória ou depreciativa, e 
que resulte de preconceito de 
gênero ou da condição femini-
na, será considerada discrimi-
natória ou ofensiva. Logo, pode 
abranger incitação ou prática 

de violência sexual; o uso os-
tensivo de mensagens vexató-
rias ou agressivas; bem como a 
entoação de cânticos insultuo-
sos ou vexatórios direcionados 
às mulheres.

Para Karlos Cabral, o objeti-
vo principal da matéria é pro-
mover um ambiente seguro e 
inclusivo para as mulheres em 
Goiás, visando que elas pos-
sam desfrutar dos eventos es-
portivos sem medo de sofrer 
qualquer tipo de violência ou 
assédio. Além do mais, o proje-
to busca conscientizar a socie-
dade sobre a importância de 
respeitar e proteger os direitos 
delas, especialmente em am-
bientes esportivos.

Segundo o deputado, com 
a crescente presença feminina 
nos estádios, seja como torce-
doras ou dirigentes, é inacei-
tável se deparar com práticas 
de violência e assédio. “Este 

projeto vem justamente para 
garantir um ambiente seguro e 
acolhedor para todas”, enfatiza.

Após ser aprovado em se-
gunda votação pelos depu-

tados estaduais, o projeto do 

parlamentar está pronto para 

ser sancionado pelo governa-

dor Ronaldo Caiado (UB). 

Projeto de Karlos Cabral, 
aprovado em segunda 
votação, garante 
proteção às mulheres que 
frequentam ambientes 
esportivos com aplicação 
de penalidades aos 
infratores 

Karlos Cabral: "O projeto vem garantir um ambiente seguro e acolhedor 
para elas” — Foto: Reprodução.
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Praça Onildo Rocha Vilela é 
inaugurada em Mineiros

Redação

O prefeito Aleomar Rezende 
realizou a inauguração da revi-
talização da Praça Onildo Ro-
cha Vilela, no Residencial João 
Francisco de Oliveira, na tarde 
da última terça-feira (19).

Na oportunidade, Aleomar 
pontuou que a obra é apenas 
um dos benefícios projetados 
pela administração munici-
pal para o setor. “É aqui que 
as crianças podem se divertir 
longe das telas. As famílias se 
reúnem e desfrutam de mo-
mentos de esporte e lazer. Po-
dem praticar atividades físicas 
e socializar. Estamos felizes em 
entregar mais esse equipamen-
to para a comunidade e espe-
ramos que todos façam bom 

uso dela, e ajudem a preservar 
o espaço”.

A praça recebeu uma qua-
dra poliesportiva, pista de ca-
minhada com acessibilidade, 
equipamentos de academia ao 
ar livre, playground, ilumina-
ção de LEC e sinal de internet.

A cerimônia de entrega das 
obras contou com a presença 
do procurador-geral do muni-
cípio, Celismar Ferreira Borges; 
secretário de obras urbanas, 
Jailson Martins; secretário de 
desporto, Wellington Ferreira 
Andrade (Tomé); secretário 
habitação, Eustáquio de Lima 
Vilela; os vereadores Edmar 
Andrade, Hélio Arantes, Clau-
divan Nunes – Sansão Filho, 
José Roberto carvalho, Márcio 
de Medeiros César e Vinícius 
Vilela e familiares do home-
nageado, como a esposa Ana 
Marta Rezende Vilela; os filhos 
Thiago Rezende Rocha Vilela, 
Rafael Rezende Rocha Vilela, 
Luana Rezende Rocha Vilela, 
entre outros. 

Logradouro possui 
quadra poliesportiva, 
pista de caminhada 
com acessibilidade, 
equipamentos de 
academia ao ar livre, 
playground e iluminação 
de LED

PRAÇA ONILDO VILELA - Solenidade de inauguração aconteceu na terça-feira (19) — Foto: Reprodução.

“Justiça feita para ricos”, diz
advogada no caso Daniel Alves

REDAÇÃO

Condenado em fevereiro 
por estupro contra uma mulher 
de 23 anos, Daniel Alves teve o 
pedido de liberdade provisória 
concedido pela Justiça espa-
nhola nesta quarta-feira, 20.

O Tribunal de Barcelona de-
cretou a fiança de 1 milhão de 
euros (R$ 5,4 milhões) para o 
brasileiro. O jogador também 
não poderá sair da Espanha e 
vai entregar os passaportes em 
seu nome (brasileiro e espa-
nhol) à Justiça local, além de 
comparecer semanalmente no 
Tribunal.

Ainda cabe recurso contra a 
decisão. Ele alega inocência e 
recorre da sentença pelo crime 
de agressão sexual.

Foram 14 meses em que o 
jogador esteve preso. Isso cor-
responde a quase um quarto da 

pena de quatro anos e meio im-
posta em julgamento. Segundo 
o entendimento do Tribunal, a 
punição foi “significativamen-
te reduzida em relação à mais 
baixa das solicitadas pelo Mi-
nistério Público”. A Promotoria 
queria que Daniel Alves fosse 
condenado a nove anos de pri-
são. Enquanto a acusação, que 
representa a vítima, pedia 12 
anos. O tempo que o brasileiro 
esteve encarcerado foi levado 
em conta pelo Tribunal para 
conceder a liberdade neste mo-
mento.

Apesar da condenação, Da-
niel Alves tinha a prisão pre-
ventiva, já que o caso ainda tra-
mita com pedidos de recursos, 
e poderia ser estendida até, no 
máximo, metade da pena. A lei 
espanhola determina que esse 
tipo de prisão pode durar até 
dois anos. Na interpretação do 
Tribunal, é improvável que se 
chegue a uma sentença defini-
tiva nesse período.

O Ministério Público da Es-
panha contestou o pedido fei-
to pela defesa. O argumento 
era de que havia risco de fuga, 
dado que Daniel Alves tem 
uma grande pena e capacidade 

financeira de bancar uma saída 
do país. O que foi levado em 
conta para a concessão da li-
berdade, mas com as condições 
de entrega dos passaportes e 
agenda semanal no Tribunal. A 
soltura do lateral não significa 
que foi absolvido. Ele apenas 
terá liberdade para aguardar 
as análises do processo em ins-
tâncias superiores àquela em 
que ele foi condenado.

A fiança imposta é maior do 
que a proposta pela defesa do 
jogador, que ofereceu um de-
pósito de 50 mil euros (R$ 273 
mil). Na audiência da 21ª seção 
do Tribunal de Barcelona que 
analisou o pedido, Daniel Alves 
interveio. “Creio na Justiça. Não 
vou fugir”, disse o brasileiro, 
que também alegou que “quer 
ir até o fim” no caso.

O MP ainda pode recorrer 
da liberdade provisória conce-
dida a Daniel Alves. Para isso, 
é preciso interpor um recurso 
ao Superior Tribunal da Justiça 
da Catalunha (STJC). Enquanto 
isso, o jogador depende apenas 
dos trâmites legais decretados 
até o momento para sair da pri-
são.

Advogada que defendeu 
a vítima de Daniel no 
caso de estupro criticou 
a decisão da Justiça da 
Espanha em conceder 
liberdade provisória ao 
jogador

Daniel Alves, condenado a 4 anos e 6 meses de prisão por
estuprar uma jovem no banheiro de uma boate na Espanha

Câmera flagra assassinato de
mulher a pedradas em Nerópolis

REDAÇÃO

Uma mulher que trabalhava 
como garota de programa em 
Nerópolis, 

cidade que fica na região me-
tropolitana de Goiânia, foi assas-
sinada com pancadas e pedra-
das na cabeça na madrugada de 

ontem. O autor do crime, que foi 
filmado no momento em que ata-
cou a vítima, foi preso e autuado 
ainda em flagrante.

Moradores do Bairro Morum-
bi foram quem acionaram a Po-
lícia Militar no início da manhã 
de ontem, após encontrarem o 
corpo de uma mulher, que es-

tava vestida somente com um 
sutiã, caído na calçada, com a 
cabeça desfigurada, em cima de 
uma grande poça de sangue. Ao 
consultarem as imagens da câ-
mera de um comércio que fica na 
mesma quadra em que a mulher 
foi encontrada, os policiais con-
seguiram identificar o autor, que 

fugiu para Goiânia.
No final da manhã, Cledson 

Baia Mota, quando localizado por 
uma equipe da PM na Avenida 
Goiás, no Centro, confessou o cri-
me. Com ele, os policiais encon-
traram um celular que pertencia 
à vítima, o que pode caracterizar 
o crime como latrocínio, que é o 

roubo seguido de morte.
Para os PMs, Cledson, que é 

natural de Tucuruí, no Pará, mas 
no final do ano passado havia se 
mudado para Goiás, alegou que 
matou a mulher porque na se-
mana passada, teria sido roubado 
por ela, após contratá-la para um 
programa sexual. 
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Proteção dos recursos hídricos
está prestes a virar realidade

Rariana Pinheiro

Nesta véspera do Dia Mun-
dial da Água, Goiânia tem uma 
boa notícia que vai colaborar 
com a qualidade dos recur-
sos hídricos da capital. Isso 
porque, o Parque Linear Meia 
Ponte na Região Metropoli-
tana está prestes a virar reali-
dade, pois está a um passo de 
ser aprovado pelo programa 
do governo federal Novo PAC 
Cidades Sustentáveis e Resi-
lientes Periferia Viva – Urbani-
zação de Favelas.

O projeto, que é pleiteado 
em R$ 235 milhões, já passou 
pela primeira e segunda etapa 
de inscrição e de atendimento 
dos requisitos técnicos e do-
cumentais exigidos do edital. 
“Agora, entra na fase final de 
liberação do recurso”, explica 
o biólogo, engenheiro agrô-
nomo Osmar Pires, que assina 

a autoria do projeto junto ao 
arquiteto urbanista Mauro Pe-
reira

Para a ideia se fortalecer, 
o projeto conta com parceria 
público privada e comunitária 
- PPPC. A iniciativa teve como 
proponente no PAC, por exem-
plo, a Secretaria Municipal de 
Infraestrutura (Seinfra Goiâ-
nia) e a participação da Agên-
cia Goiana de Infraestrutura e 
Transportes (Goinfra), além 
do apoio da Assembléia Legis-
lativa de Goiás (Alego).

De acordo com Osmar Pi-
res, as diretrizes do Plano Di-
retor Metropolitano foram 
elaboradas pela UFG/IESA, 
por meio de Cooperação com 
o Estado de Goiás através da 
Secretaria de Estado de Meio-
-Ambiente e Desenvolvimento 
Sustentável(Semad). Já o pro-
jeto urbanístico e arquitetô-
nico está sendo desenvolvido 
pela equipe da Quadrante Ur-
banismo.  

“A concepção de um parque 
linear requer a Parceria Pú-
blico Privada e Comunitária - 
PPPC. Um exemplo concreto é 
a Bananal Agropecuária Ltda, 
do Grupo Tropical Urbanismo 
que está patrocinando com re-
cursos próprios em área parti-
cular o Zoo Botanical Gardens 

& Aquarium Park, um equipa-
mento  complexo e pós-mo-
derno que reúne três destinos 
em um só, em área que fica da 
represa João Leite”, exemplifi-
ca o engenheiro.

O que é
O Parque Metropolitano de 

Goiânia é parte do projeto que 
visa implantar o Parque Linear 
que acompanha o curso do Rio 
Meia Ponte, da nascente à foz, 
no trecho que drena a Região 
Metropolitana de Goiânia, 
abrangendo 21 municípios, 
numa extensão de 55 km pelo 
Rio Meia Ponte, 28 km pelo 
Ribeirão João Leite e 27 km ao 
longo do Programa Urbano-
-Ambiental Macambira-Ani-
cuns (PUAMA), em implanta-
ção pela Prefeitura de Goiânia.

“A função multifuncional 
de um parque linear propicia-
rá múltiplos benefícios, como 
despoluição do recurso hídrico 
mediante aplicação da biotec-
nologia da BioUs Tech Startup, 
drenagem urbana e habitação 
sustentável com realocação de 
populações em áreas de risco”, 
explica Osmar Pires.

Ainda conforme o enge-
nheiro, o projeto é estratégico 
para a preservação e melhoria 
da quantidade e da qualidade 

da água para a região metropo-
litana de Goiânia.  “O parque 
linear metropolitano protege-
rá mais de 20 mil hectares ao 
longo do rio meia ponte. E essa 
proteção será feita de forma a 
conferir usos múltiplos aos re-
cursos hídricos, florestais e do 
solo. A multifuncionalidade do 
parque linear é uma estratégia 
que proporcionará efeitos eco-
nômicos, sociais e ambientais 
para a região metropolitana”, 
argumenta.

O Rio Meia Ponte
Afluente do Rio Paranaíba, 

o Rio Meia Ponte é um dos 
mananciais mais importantes 
do Estado, pois em sua bacia 
hidrográfica  vivem cerca de 
50% da população de Goiás. 
O rio é utilizado para diversos 
fins, desde abastecimento de 
água, irrigação de lavouras, 
dessedentação de animais, la-
zer e para despejo de esgotos 
domésticos e industriais.

O trecho que passa pela ca-
pital tem sofrido com a polui-
ção. Em 2004 foi inaugurada a 
ETE Dr. Hélio Seixo de Britto 
que pretendia tratar cerca de 
75% do esgoto da capital, po-
rém outras ações são necessá-
rias para recuperação deste rio 
tão importante.

Parque linear 
metropolitano pretende 
proteger mais de 20 mil 
hectares ao longo do Rio 
Meia Ponte e está a um 
passo de ser aprovado 
no Novo PAC do governo 
federal

RIO MEIA PONTE

Com nascente em Inhumas, 
o Rio Meia Ponte é um dos 

mananciais mais importantes no 
abastecimento de água no estado 

de Goiás
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Marcos Roberto Silva 
assume a presidência 
do União Brasil

Vanderlan Cardoso 
libera R$ 12 mi à
UFG de Catalão

Redação

O advogado Marcos Rober-
to Silva é o novo presidente do 
União Brasil em Goiânia. Ele 
assumiu o comando do partido 
na sexta-feira, 23.

Um dos políticos mais liga-
dos ao governador de Goiás, 
Ronaldo Caiado, Marcos Ro-
berto Silva é vice-presidente 
da Celg. Já exerceu os cargos de 
presidente do Detran e secretá-
rio de Comunicação.

Marcos Roberto Silva assu-
me o comando do União Bra-
sil com o objetivo de articular 
a montagem de uma chapa de 
candidatos a vereador em Goi-
ânia e de aumentar a interlo-
cução com a imprensa. Além 
de colaborar, com os demais 
membros do diretório e de Ro-
naldo Caiado, principal líder 
do partido no Estado, na opera-

ção de lançamento de um can-
didato do partido a prefeito de 
Goiânia (o candidato, por sinal, 
poderá ser da legenda ou de 
um partido aliado).

O vice-presidente do UB é 
Paulo Pereira Magalhães, com 
Luiz Carlos da Silva Rates como 
secretário-geral. Delegado 
Waldir Soares de Oliveira é o 
tesoureiro-adjunto (ele é o pre-
sidente do Detran-Goiás).

“A nossa missão é contri-
buir com o crescimento do 
União Brasil, formar chapa de 
vereadores e de buscarmos 
um nome competitivo para a 
disputa à prefeitura”, ressaltou 
Marcos Robero.

O dirigente vai conversar 
com o vereador Paulo Maga-
lhaes, deputados federais e es-
taduais para preparar a agenda 
de trabalho do União Brasil em 
Goiânia.

Redação

O senador Vanderlan Car-
doso (PSD-GO), acompanha-
do do deputado federal Ismael 
Alexandrino, cumpriu, sexta-
-feira (23), agenda de trabalho 
no município de Catalão, no 
sudeste goiano. O senador foi 
recebido com festa pelo prefei-
to Adib Elias e lideranças políti-
cas locais.

Vanderlan visitou as obras 
das novas instalações da Uni-
versidade Federal de Catalão 
(UFCAT). No total, o senador 
destinou cerca de R$12 milhões 
de reais para a construção do 
prédio do curso de medicina e 
para aquisição de equipamen-
tos e mobiliários, melhorando 
a infraestrutura educacional 
e contribuindo para o avanço 
acadêmico na região.

“Muito orgulho de fazer par-

te dessa história. Fui um dos 
responsáveis pela criação da 
Universidade Federal de Cata-
lão, com o desmembramento 
da UFG, e agora destino recur-
sos para a construção do novo 
prédio da saúde”, comemorou o 
senador.

Além do foco na universi-
dade, Vanderlan demonstrou 
seu apoio à área da educação 
ao destinar recursos para o 
Instituto João Margon Vaz, des-
tacando a importância da for-
mação educacional na comu-
nidade catalana.

A área da saúde também foi 
contemplada. O senador desti-
nou recursos para a Adisgo (As-
sociação dos Diabéticos Sudes-
te Goiano).

O senador goiano também 
visitou a Santa Casa de Catalão, 
que tem recebido diversos be-
nefícios do parlamentar.

GOIÂNIA

Marcos Roberto Silva: novas ações do União Brasil

Vanderlan Cardoso, Adib Elias e Ismael Alexandrino

EDUCAÇÃO
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1ª eleição do século 
define novo presidente 
da CNM em março

Redação

Depois de 27 anos no car-
go de presidente da Confe-
deração Nacional de Municí-
pios (CNM), o ex-prefeito de 
Mariana Pimentel (RS) Paulo 
Ziulkoski volta a enfrentar as 
urnas que tanto evitou. Dessa 
vez, nem mesmo as seguidas 
mudanças no Estatuto para 
dificultar o registro de chapas 
concorrentes prolongará a sua 
‘presidência secular’.

Uma frente ampla, com o 
apoio de 13 federações esta-
duais e dezenas de associações 
microrregionais, conseguiu, 
mesmo com apenas quatro 
dias úteis para trabalhar, reunir 
as assinaturas necessárias para 
registrar a chapa ‘CNM com 
Renovação’.

Para se ter uma noção do ta-
manho do feito, a última dispu-
ta no voto na CNM foi no século 
passado, em 1996, quando nem 
urna eletrônica ainda existia. 

A eleição ocorre dia 1º de 
março para os cargos do Con-
selho Diretor, do Conselho Fis-
cal e do Conselho de Represen-
tantes Regionais para a Gestão 
2024/2027

Saiu da sombra
A chapa ‘CNM com Renova-

ção’ tem na presidência Julvan 
Lacerda, delegado da Polícia 

Civil licenciado e ex-prefeito de 
Moema (MG) por dois manda-
tos (2013/2020). Reconhecido 
por sua ação em defesa da pau-
ta municipalista, no seu currí-
culo acumula dois mandatos 
na presidência da Associação 
Mineira de Municípios (AMM 
– 2017/2022) e outros dois na 
vice-presidência da CNM.

Liderado pelo prefeito de 
Campos Verdes (GO) e presi-
dente da Federação Goiana de 
Municípios (FGM), Haroldo 
Naves, o movimento nacional 
que culminou com a compo-
sição da chapa ‘CNM com Re-
novação’ está empenhado em 
ampliar as conquistas da En-
tidade, que vem, com o passar 
dos anos, perdendo voz e rele-
vância na defesa dos municí-
pios. 

Haroldo Naves será o 1° Se-
cretário da Chapa, cargo que 
compõe a Comissão Executiva 
da CNM. Outros dois prefeitos 
goianos integram a chapa: Car-
lão da Fox, prefeito de Goiani-
ra e presidente da Associação 
Goiana de Municípios (AGM), 
será o presidente do Conselho 
Fiscal; e Zé Diniz, prefeito de 
Abadiânia, estará na Coorde-
nação Regional do Centro-O-
este. 

MUNICIPALISMO

Julvan Lacerda, ex-prefeito
de Moema (MG)

A previsão dos 
organizadores 
é que a 
prestação de 
contas do 
ex-presidente 
Jair Bolsonaro, 
prestação de 
contas do 
seu governo 
e previsão do 
seu futuro 
político, no 
próximo dia 25, 
em São Paulo, 
reúna cerca de um milhão de pessoas. Sete lideranças 
políticas de Goiás já garantiram as suas presenças na 
manifestação de apoio ao ex-presidente, que acontece 
na Avenida Paulista. Os confirmados são o governador 
Ronaldo Caiado (do União Brasil), o ex-deputado 
Major Vitor Hugo, os deputados federais Gustavo 
Gayer e Professor Alcides, ambos do PL. O senador 
Wilder Morais, também, confirmou a sua participação, 
se unindo à caravana de lideranças do partido até a 
Avenida Paulista. O governador Ronaldo Caiado já havia 
antecipado a sua presença na semana passada em 
entrevista ao jornal ‘Estadão’. Na oportunidade, Caiado 
disse sobre o seu papel como aliado político do ex-
presidente. ‘Estarei presente no momento em que o ex-
presidente Bolsonaro conclama a população para ouvir 
seus argumentos’, ressaltou Caiado. 

lO bispo Oídes José do Carmo e 
a bispa Neusa César do Carmo, 
líderes da Assembleia de Deus do 
Campo de Campinas, completaram 
48 anos de casamento. O bispo 
Oídes é o pastor presidente da 
AD-Campinas há mais de 20 anos. 
Ele foi empossado após a morte 
do pastor Albino Gonçalves. 
lNada a comemorar. o Censo Escolar divulgado ontem 

mostra que o ensino médio é o campeão em evasão 
escolar. O motivo para o abandono, as reprovações.   
lMesmo que com uma pena pequena, o jogador ou ex, 

Daniel Alves, foi condenado a quatro anos e meio de 
prisão pela justiça espanhola. Se fosse aqui, ainda estariam 
‘enrolando’. 
lO espólio da cantora Gal Costa está dando uma ‘senhora 

dor de cabeça’, já que movimenta uma disputa bem 
familiar. 
l’Andai com sabedoria para com os que estão de fora, 

remindo o tempo. A vossa palavra seja sempre agradável, 

Goiás reforça ato de  
Bolsonaro na Paulista

Culpado?
O velho ditado diz: ‘Quem 
cala, consente!’. Diante 
disso, não se esperava nada 
mais de Bolsonaro do que 
corroborar as investigações 
colhidas pela Polícia Federal. 
Se Bolsonaro não soltou 
um pio é porque tem  
‘culpa no cartório’.

Queda de braço
Mesmo diante da crise do 
suposto plano de golpe, o 
ex-presidente e a PF travam 
queda de braço, que pelo 
jeito, ainda dará muita dor 
de cabeça a Bolsonaro. 

História
Mesmo assim, Bolsonaro 
deve historicamente lotar a 
Avenida Paulista no próximo 
dia 25, num manifestação 
para tentar ‘salvar’ o  
seu futuro político.

Código Civil 
O Senado instalou em 2023 
uma comissão para atualizar 
o texto do Código Civil. 
A comissão de juristas é 
formada por 34 autoridades 
do País, que se reúne no 
próximo dia 26, em Brasília, 
às 10h, para apresentar  
o anteprojeto da norma.  

Goiás presente!
Única goiana no grupo, 
a presidente da Asmego,  
Patrícia Carrijo, participa da 
apresentação do anteprojeto, 
junto ao ministro da Corte 
Argentina, Ricardo Lorenzett, 
e outras autoridades jurídicas.

No compasso
A pergunta é se Flávio 
Dino vai ser um ‘dino’ no 
STF ou vai seer atuante. Nas 
suas mãos, um monte de 
processos polêmicos.

Difícil
A verdade é que se os dois 
naufragarem, naufraga, 
também, o sonho de 
Vanderlan se candidatar 
ao governo de Goiás.

‘NADA ABALA A MINHA RELAÇÃO COM O PRESIDENTE LULA, A MINHA RELAÇÃO DE COLABORAÇÃO, DE RESPEITO, E DE ADMIRAÇÃO, QUE EU SEI QUE É TAMBÉM 
RECÍPROCO. ISTO NÃO INFLUENCIARÁ NEGATIVAMENTE A MINHA RELAÇÃO COM O PRESIDENTE. NÃO SÓ A RELAÇÃO PESSOAL, DO RODRIGO PACHECO COM LUIZ 

INÁCIO LULA DA SILVA, MAS A RELAÇÃO INSTITUCIONAL QUE É O QUE MAIS IMPORTA, PRESIDENTE DO CONGRESSO, RODRIGO PACHECO

Leilão contra relacionamentos abusivos 
A cirurgiã plástica Renata Magalhães organiza o IntiHelp, 
leilão beneficente para ajudar mulheres que sofrem com 
relacionamentos abusivos. Ela está recebendo doações de 
itens que possam ser leiloados e, também, contribuições 
em dinheiro. O evento será no dia 7 de março e o valor 
arrecadado será destinado ao projeto Van da Beleza, onde 
além de cuidados pessoais, as mulheres receberão apoio e 
orientações para denunciar violência doméstica. Quem quiser 
colaborar pode acessar o site http://intihelp.com.br/ ou entrar 
em contato pelo telefone (62) 98135-9000.

Fast Brand no Kingdom Park  
Sábado que vem o Kingdom Park Residence será palco 
do 2º Fast Brand, idealizado por Belkiss Lucas, diretora da 
Associação de Mulheres Empreendedoras Globais (AME) 
e fundadora da Comunidade de Empreendedorismo e 
Netweaving, e pela fotografa Mônica Guedes. Será um dia de 
interatividade com as presenças das empreendedoras Monica 
Guedes, Belkiss Lucas, Patrícia Melo (gastronomia), Larisse 
Campos (Look), Letícia Coelho (maquiadora) e Magda Santos 
(joias). Em tempo: as vagas são limitadas.
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Republicanos apoia 
projeto de reeleição
de Rogério Cruz

Quatro deputados 
de Goiás respaldam 
impeachment de Lula

Redação

O prefeito de Anápolis, Ro-
berto Naves, e a vereadora 
Sabrina Garcez, presidentes 
estadual e metropolitano do 
Republicanos, respectivamen-
te, respaldam o projeto do pre-
feito de Goiânia, Rogério Cruz, 
de concorrer à reeleição em ou-
tubro deste ano.

“Rogério Cruz só não é can-
didato a prefeito pelo Republi-
canos se ele não quiser. Eu não 
sou homem de puxar tapete. 
Rogério era um vereador, virou 
prefeito por causa de uma fata-
lidade, teve que aprender a ser 
prefeito nos últimos três anos. 
Vem de uma administração 
que é muito questionável, sim, 
mas ele também fez muitas coi-
sas e quer prestar contas à cida-

de. Ganhar ou perder a eleição 
é relativo”, disse Naves à Rádio 
Sucesso.

Sabrina Garcez ressaltou ao 
jornal Tribuna do Planalto que 
a decisão de concorrer ou não é 
exclusiva de Rogério Cruz; “Ca-
berá ao prefeito dar a palavra 
final sobre candidatura à ree-
leição. Ele tem que fazer uma 
avaliação sobre os feitos de sua 
administração e decidir o me-
lhor caminho. O partido estará 
ao seu lado neste processo elei-
toral”. 

Nos bastidores, a reporta-
gem apurou que Rogério Cruz 
já comunicou às direções do 
Republicanos, tanto no estado 
quanto em Goiânia, que vai 
concorrer a novo mandato na 
capital.

Redação

Quatro deputados federais 
de Goiás assinaram o pedi-
do de impeachment contra o 
presidente da República, Luiz 
Inácio Lula da Silva (PT), por 
conta das declarações sobre a 
guerra de Israel contra o Ha-
mas. Em sua fala, o petista 
comparou a ação israelense na 
Faixa de Gaza como se fosse o 
Holocausto promovido pelos 
Nazistas.

Os deputados federais que 
endossaram o pedido de im-
peachment são: Gustavo Gayer 
(PL), Magda Mofatto (PRD), 
Professor Alcides (PL) e Zacha-
rias Calil (UB). 

Os parlamentares argumen-
tam que o presidente Lula ex-
pôs o país ao perigo de guerra 

e, por isso, suas declarações 
podem ser enquadradas como 
crime de responsabilidade. 

Até ontem já são 127 assina-
turas ao pedido de impeach-
ment de autoria de Carla Zam-
belli (PL-SP). Para avançar, o 
requerimento precisa ser acei-
to pelo presidente da Câmara 
dos Deputados, Arthur Lira (PP 
– AL). O documento será proto-
colado nesta quarta-feira (21).

Gustavo Gayer (PL) criticou 
a política externa brasileira, co-
mandada pelo presidente Lula. 
Segundo ele, o Palácio do Pla-
nalto só desgastou a imagem 
do Brasil no exterior, principal-
mente as declarações “absur-
das” e as viagens desnecessá-
rias com “gastos exorbitantes” 
do dinheiro público.

GOIÂNIA

Rogério Cruz: Republicanos respalda projeto de reeleição

Lula da Silva: goianos apoiam impeachment

‘Cuidado, a dengue 
mata!’ O alerta dos 
vídeos e áudios 
foi gravado por 
apresentadores, 
repórteres e 
locutores da TV Brasil 
Central e das rádios 
Brasil Central AM e 
RBC FM. O conteúdo 
já está sendo divulgado pelos veículos que fazem parte da 
agência. É a campanha Brasil Central contra a Dengue, que 
visa conscientizar a população para reforçar as medidas 
de combate ao mosquito Aedes Aegypti, o transmissor da 
doença. Os profissionais da ABC se engajaram na campanha e 
buscam, através do poder da comunicação, chamar a atenção 
para a problemática da dengue. Ao todo, foram gravados mais 
de 30 textos para TV e rádio, elaborados pelos profissionais 
do Núcleo de Informação, Cultura e Entretenimento (Nice), 
que estarão em toda a programação das emissoras da 
Agência Brasil Central. O presidente da ABC, Reginaldo Júnior, 
afirmou que, atendendo à determinação do governador 
Ronaldo Caiado, a ABC dá sua contribuição para combater 
o mosquito da dengue, doença que já é considerada um 
grande problema de saúde pública do Brasil para 2024. ‘Nossa 
missão é informar ao cidadão, e com esta campanha contra 
a dengue, a Brasil Central vai ajudar a salvar vidas’, disse. 
Mazé Alves, coordenadora do Nice, reforçou o engajamento 
dos profissionais da ABC na campanha contra a dengue. 
No registro, o jornalista e editor Rafael Mesquista, durante 
apresentação do programa ‘O Mundo em Sua Casa’, alerta 
sobre os principais sintomas da dengue.

lA Coca-Cola apresenta sua nova 
integrante da linha Coca-Cola 
Creations e o segundo lançamento 
do ano de 2024: a ‘Coca-Cola 
K-Wave Sem Açúcar’. Chegando 
na América Latina, a Coca-Cola 
K-Wave tem sabor em edição 
limitada e experiências que celebram os stans (como os fãs 
se intitulam) e sua devoção infinita aos artistas do K-Pop. 
lO Ministério Público Federal (MPF) ainda insiste no fim 

da concessão da Jovem Pan. O processo, que volta a 
correr, culpa a emissora pela ‘difusão’ de fake news.   
lEnquanto isso, no BBB25, só se vê, ouve, brigas e gritarias 

e a certeza derradeira de que o ganhador dessa edição já 
está sacramentado: o baiano Davi. 
lO carregador de um celular explodiu durante um vôo das 

Filipinas à Hong Kong, forçando o pouso da aeronave. 
l’Portanto, vede prudentemente como andais, não como 

néscios, mas como sábios, remindo o tempo, porquanto os 
dias são maus’. - Efésios 5:15-16

Ação da ABC alerta sobre 
a gravidade da Dengue

As pesquisas
As várias pesquisas 
eleitorais sobre a disputa 
pela Prefeitura de Goiânia 
colocam resultados bem 
diferentes uns dos outros. 
Pesquisas até contraditórias  
e demais. Por isso é preciso 
muita calma e a leitura 
correta da realidade  
para não se precipitar 
na ‘vitória’ ou ‘derrota’.

Radicalizando
Ontem, na GloboNews, uma 
das linhas de raciocínio é que 
o Brasil cogita, ou seja, deve ou 
pode expulsar o embaixador 
de Israel do Brasil. Se agir 
assim, haveria, com certeza, 
coerência no ato. 

Alfinetada
No encontro da reunião do 
G20, que acontece no Brasil, 
no Rio de Janeiro, o assunto 
‘Persona non grata’ não foi 
discutido, mas o governo 
Lula não deixou de dar uma 
alfinetada na política  
de guerra de Israel.

Doenças raras 
No sábado, que vem, a 
partir das 8h, no Parque 
da Vizinhança, no Setor 
Faiçalville, a médica Ana 
Maria Moura vai promover 
a caminhada ‘Mobilize-
se’, para alertar sobre as 
doenças raras. O evento 
é aberto a todos os 
interessados.  

Tosse
Não se sabe se dengue,  
se Covid ou outras doenças, 
mas aumentou-se e muito o 
número de pessoas tossindo 
nas ruas e ambientes 
públicos e particulares.
   
Como?!!
Com isso, muitas pessoas 
estão se ‘contaminando’ 
da Covid sem saber disso e 
como se comportar diante  
destas situações.

‘DE MODO QUE A PERGUNTA CERTA NÃO É ‘VOCÊ É CONTRA OU A FAVOR DO ABORTO’. É ‘VOCÊ ACHA QUE A MULHER QUE TENHA TIDO A CIRCUNSTÂNCIA DE 
PRECISAR OU QUERER FAZER UM ABORTO DEVE SER PRESA?’. A PESQUISA QUE FOI FEITA COM ESSE ASSUNTO, 80% DAS PESSOAS DISSERAM QUE NÃO’, PRESIDENTE 

DO SUPREMO TRIBUNAL FEDERAL (STF), MINISTRO LUÍS ROBERTO BARROSO

Corrida celebra aniversário da Unimed 
A Unimed Goiânia Cooperativa de Trabalho Médico comemora 
46 anos de atividades em Goiás. Para celebrar o aniversário, 
realiza a 13ª Corrida Unimed, Etapa Dia de Saúde Goiânia 
2024, nesse próximo dia 24. Com inscrições já encerradas, o 
evento é aberto ao público e com benefícios especiais para os 
médicos cooperados, como isenção na inscrição. No mês de 
fevereiro, a Unimed Goiânia, também, realiza uma campanha 
promocional de aniversário com a oferta de até 20% de 
desconto nos planos de saúde empresariais.

Obra interliga três grandes subestações 
A Equatorial Goiás deu início à construção da linha de alta 
tensão Carajás, que vai interligar três grandes subestações 
de Goiânia: Carajás, Xavantes e Anhanguera. A obra totaliza 
investimentos de R$ 25 milhões e vai beneficiar cerca de 700 
mil moradores da Capital. Essa linha tem 8,7 quilômetros 
de extensão e vai proporcionar que toda a distribuição de 
energia da capital seja operada em anel ou radial, viabilizando 
suplência sistêmica, ou seja, em caso de falha as cargas 
sempre poderão ser transferidas, minimizando ou até mesmo 
evitando interrupções no fornecimento de energia.
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Gustavo Mendanha 
oficializa volta ao 
MDB, onde começou

Aos 93 anos, ex-
presidente Sarney
cai e tem fraturas

Redação

O ex-prefeito de Aparecida 
de Goiânia, Gustavo Menda-
nha, assinou a ficha de filiação 
para retornar ao MDB na ma-
nhã desta terça-feira (20/02), 
em Brasília. O ato contou com 
a presença dos presidentes dos 
diretórios nacional e estadual 
do partido, o deputado federal 
Baleia Rossi (SP) e o vice-go-
vernador Daniel Vilela, além 
da deputada federal Marussa 
Boldrin (MDB). Desde o início 
de sua vida pública, Mendanha 
foi filiado ao MDB. Em 2022 se 
filiou ao Patriota, atual PRD, 
quando concorreu ao governo 
de Goiás.

A decisão de retornar ao 
MDB foi anunciada em maio 
deste ano ao lado do governa-
dor Ronaldo Caiado (União 
Brasil) e de Daniel Vilela. Para 
o ato de filiação era aguardada 
apenas uma agenda com presi-
dente nacional do partido. Nos 
últimos dias, Gustavo Menda-
nha já havia manifestado a pos-
sibilidade de ir a Brasília para 
assinar a ficha.

Gustavo é filho do ex-depu-
tado Léo Mendanha, emede-
bista histórico, e sempre teve 
uma relação forte com o parti-
do, pelo qual foi eleito vereador 
e duas vezes prefeito de Apare-
cida. “Estou muito feliz de vol-
tar ao partido do meu pai e do 
meu mentor Maguito (Vilela, 
ex-governador), principalmen-
te, estando ao lado do Daniel 
em uma forte aliança com o 
governador. Estou disposto a 
cumprir a missão dada pelo 
partido. Celebro esse casamen-
to com uma grande festa em 
meu coração”, diz Mendanha.

Convite de Daniel
O convite para o retorno 

partiu de Daniel Vilela ressal-
tando a importância do ex-pre-
feito para a consolidação de 
um projeto em comum para 
Aparecida, Goiânia e outros 
municípios do Estado. “Hoje 
é um dia de felicidade para o 
MDB goiano, que volta a contar 
com a presença de um político 
que possui o bom diálogo ne-
cessário na política”, comemo-
rou Daniel Vilela.

Agência Brasil

O ex-presidente e ex-sena-
dor José Sarney (MDB) sofreu 
uma queda no último dia 12 de 
fevereiro, em Brasília. O políti-
co, que completa 94 anos em 
abril, teve fraturas, conforme a 
assessoria.

De acordo com a comuni-
cação do ex-presidente ao Me-
trópoles, ele tropeçou durante 
uma atividade física perto de 
casa. O acidente aconteceu 
ao pisar em um desnível entre 
uma rampa e o asfalto.

Exames de raio X confirma-
ram que ele sofreu fraturas no 

osso do úmero e na clavícula. 
Sarney também teve um corte 
no braço, que foi imobilizado. 
Ele não precisou de cirurgia e 
se recupera. A filha dele, Rosea-
na Sarney, também confirmou 
o acidente pelo Instagram e 
disse que o pai está bem, nesta 
segunda-feira (19).

Nos últimos dias, a família 
de José Sarney recebeu mensa-
gens de solidariedade de políti-
cos, empresários, membros da 
sociedade brasileira de todos 
os estados. Sensibilizada, fami-
liares agradeceram as manifes-
tações de apoio e agradecimen-
to.

PARTIDO

Baleia Rossi, Gustavo Mendanha, Daniel Vilela e
Marussa Boldrin: respaldo do MDB nacional

o Grupo Soares já investe na 
preparação da terceira geração 
de herdeiros da empresa, 
fundada há cerca de 60 anos 
pelos empresários e irmãos 
Odilon e Elon Soares. Com 
o objetivo preparar aqueles 
que provavelmente serão 
seus gestores no futuro, o 
grupo convidou o consultor 
e especialista em governança 
corporativa Marcelo Camorim 
(foto), para presidir o seu 
conselho administrativo. 
Como parte desse trabalho de 
preparação dos herdeiros, o consultor realiza uma série de 
encontros com os membros da terceira geração, cujo segundo  
ocorre no próximo dia 26, no Sax Coffee, em Goiânia. O 
propósito deste trabalho, segundo Camorim, é mostrar 
aos jovens herdeiros uma visão de gestão e de governança 
corporativa. Segundo o especialista, os conselheiros 
administrativos têm por incumbência promover a troca de 
experiências com os jovens e futuros gestores, contribuindo 
para sua formação. O Grupo Soares nasceu como uma 
pequena loja de materiais de construção e hoje é uma 
holding formada por empresas que atuam nos segmentos 
de incorporação imobiliária, tecnologia, agronegócio, além 
da rede de lojas de materiais de construção Irmãos Soares, 

lSexta-feira que vem tem show do 
cantor Tito Reis (foto) no novo point 
gastronômico de Aparecida de 
Goiânia, que une uma boa cervejinha 
e o melhor do tira-gosto, o Aloha Pub 
Bar. A apresentação começa a partir 
das 20h. O Aloha Pub fica na Avenida 
Graça Aranha, Cidade Satélite São Luiz. 
lApós quatro meses no estaleiro, 

o jogador Neymar, deve voltar aos campos. Para ser 
ovacionado e xingado ao mesmo tempo. O jogador 
retorna ao Al-Hilai, time saudita. Do craque, o fato é que 
o brasileiro tem espera pouco. Pouco, pouco.   
lEm Búzios, no Rio de Janeiro, o escorpião mais violento do 

País acabou virando praga. Só neste mês foram capturados 
mais de 200 deles. A prefeitura da cidade mapeou Búzios e 
está à caça do temido artrópode. Em tempo: os escorpiões 
são os aracnídeos mais temidos pelo homem. 
l’Por isso não tema, pois estou com você; não tenha medo, pois 

sou o seu Deus. Eu o fortalecerei e o ajudarei; eu o segurarei 
com a minha mão direita vitoriosa’. - Isaías 41:10

Grupo Soares já investe 
na sua terceira geração

Direcionada
A cobertura da imprensa 
brasileira, sobre o imbróglio 
envolvendo o presidente Lula 
e o ‘persona non grata’, de 
Israel, tem sido direcionada 
para beneficiar primeiro-
ministro de Israel. Está  
mais do que claro!

Apoio
O problema é que o 
presidente recebe um 
apoio incondicional de 
personalidades do meio 
jurídico e de seu governo, 
além de partidos, para  
não recuar nas suas 
declarações.

Previsão 
O certo é o presidente 
direcionar suas críticas  
ao governo quase 
moribundo do primeiro-
ministro Benjamin 
Netanyahu, que, com  
o fim dos ataques ao  
povo palestino, deverá  
cair do cargo.  

Só cresce
A Fiocruz informa que a 
Covid-19 cresce nas regiões 
Sudeste e Centro-Oeste. 
Aliás, até preocupa.

Fim do mundo
Em Goiânia, uma criança 
morreu vítima de uma picada 
de escorpião. O  
triste é que essa história 
dos escorpiões na  
Capital é tão antiga...
   
Cascata
Moradores de Aparecida de 
Goiânia pedem ao prefeito 
Vilmar Mariano uma maior 
atenção ao bairro Jardim 
Cascata, principalmente 
quando o assunto é a 
conservação das ruas, que 
estão no chão bruto e em 
época de chuvas, difíceis  
de se transitar.

Pouco, pouco
A que ponto chegamos. Uma 
mães envolvida na morte de 
um estudante de 14 anos em 
Anápolis com o porrete de 
um materlo nas mãos. Prisão 
perpétua para ela é pouco.

‘A OCUPAÇÃO DE ISRAEL DOS TERRITÓRIOS PALESTINOS, PERSISTENTE DESDE 1967 EM VIOLAÇÃO AO DIREITO INTERNACIONAL E A NUMEROSAS RESOLUÇÕES 
DA ASSEMBLEIA GERAL DA ONU E DO CONSELHO DE SEGURANÇA, NÃO PODE SER ACEITA, MUITO MENOS NORMALIZADA PELA COMUNIDADE INTERNACIONAL’, 

DIPLOMATA MARIA CLARA DE PAULA TUSCO, REPRESENTANTE DO GOVERNO BRASILEIRO NO TRIBUNAL DE HAIA

Feijoada do Elpídio agora em maio 
No próximo dia 25 de maio acontece 
mais uma Feijoada do Elpidio, no Bruxelas 
Gastrobar, no Setor Alto da Glória. Elpídio 
(foto) diz que quem for poderá conferir os 
melhores hits da época do Café Cancun, 
de Goiânia. ‘Já estamos fazendo as 
reservas, valor de lançamento R$150 por 
pessoa, incluíndo a camiseta- ingresso, 
além da feijoada completa com 15 tira gostos. As bebidas 
serão cobradas à parte pelo consumo’, afirma. Resevas e 
informações por meio do WhatsApp 62 98208-6387. Atenção: 
número limitado de pessoas.

Para quem quer trabalhar no Teuto 
O Laboratório Teuto está com 35 vagas de emprego abertas 
em logística, pedagogia e produção, a nível superior.  
As vagas são: seis vagas para auxiliar de distribuição logística, 
no 2º turno (15h às 10h). Para concorrer a elas, é necessário 
ter ensino médio completo, sendo diferencial possuir 
experiência na área de logística. Outras dez vagas são para 
auxiliar de produção, também, para o 2º turno, exigindo 
ensino médio completo. Os interessados podem cadastrar 
seus currículos no www.teuto.com.br/trabalhe-conosco ou 
pelo e-mail selecao@teuto.com.br, especificando a área.
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Vilmar Mariano 
reforça apoio a Caiado 
à Presidência em 2024

Adriana tem o melhor 
desempenho dentre os 
candidatos petistas do país

Redação

“Governador Ronaldo Caia-
do o nome do senhor já ultra-
passou as fronteiras de Goiás 
para ser o nosso presidente em 
2026 por causa do seu excelen-
te governo em todas as áreas, 
principalmente na segurança 
pública”, afirmou o prefeito de 
Aparecida de Goiânia, Vilmar 
Mariano (MDB). O discurso 
foi proferido, quinta-feira, 15, 
durante o lançamento da cam-
panha estadual de vacinação 
contra a dengue em Aparecida.

O governador Ronaldo Caia-
do pediu o empenho de todos 
para colocar Goiás no ranking 
de menos mortes por dengue. 
“Prefeito Vilmar, primeira-da-
ma Sulnara Santana, deputa-
do Veter Martins e todos de 
Aparecida conte conosco para 
combater a dengue e no que a 
cidade precisar. Dia 22 vamos 
fazer uma grande mobilização 

em nível estadual, rua por rua, 
casa por casa para acabar com 
os criadouros da dengue”, con-
clamou Caiado.

Vilmar Mariano vai se in-
tegrar ao movimento dos pre-
feitos goianos para percorrer o 
país, a partir de janeiro de 2025, 
para fortalecer a pré-campanha 
de Ronaldo Caiado à Presidên-
cia da República. “Caiado faz 
um governo exemplar nas áre-
as de segurança, saúde, educa-
ção e programas com redução 
das desigualdades sociais”.

O prefeito de Aparecida de 
Goiânia ressalta que a presen-
ça de Ronaldo Caiado no Con-
gresso Nacional e no governo 
de Goiás o credencia a buscar 
o Palácio do Planalto, “Caiado 
é um democrata, político de di-
álogo e com ampla visão sobre 
a administração, sempre com 
seriedade na aplicação dos re-
cursos públicos”.

Redação

A pré-candidatura da depu-
tada federal Adriana Accorsi 
para a Prefeitura de Goiânia é, 
atualmente, a melhor do PT nas 
capitais brasileiras. Segundo 
apontam as últimas pesquisas 
eleitorais divulgadas. Embora 
seja a pré-candidatura do PT 
melhor colocada, a petista está 
em empate técnico com o sena-
dor Vanderlan Cardoso (PSD) 
e o deputado federal Gustavo 
Gayer (PL) na capital goiana.

As pesquisas nas capitais 
brasileiras mostram um predo-
mínio dos pré-candidatos mais 
identificados com o centro e 
com a direita. Dois partidos de 
centro – MDB e PSD – e dois 
mais à direita – o PL e o União 
Brasil –lideram, segundo as 
pesquisas, as eleições em qua-

tro capitais cada um. A esquer-
da, porém, aparece favorita 
em São Paulo, com Guilherme 
Boulos (Psol).

Paraná Pesquisas (6 de fe-
vereiro) aponta um empate 
técnico entre a deputada fe-
deral Adriana Accorsi (PT), 
que lidera com 22,1%, o sena-
dor Vanderlan Cardoso (PSD), 
com 20,6%, e o deputado fe-
deral Gustavo Gayer (PL), com 
19,7%.

Adriana Accorsi, que já tem 
apoio do PT, PSOL, PV e Rede, 
busca ampliar o leque de alian-
ças com partidos de centro/
direita. Iniciou conversações 
com o novo PTB e com o PSD 
de Vanderlan Cardoso. As de-
finições devem ocorrer em ju-
lho/agosto, quando ocorrem as 
convenções partidárias.

Vilmar Mariano: Ronaldo Caiado está preparado para dirigir o País

Adriana Accorsi: bem na largada da pré-campanha eleitoral

Agora nas redes 
sociais, com o seu 
programa-conteúdo 
‘Por aí historiando’, 
o jornalista e 
advogado Valterli 
Guedes (ele é 
presidente da 
Associação Goiana 
de Imprensa (AGI) 
e membro do  
Instituto Histórico e 
Geográfico de Goiás 
(IHGG) esteve em 
Diamantina, Minas 
Gerais. Por lá, ele visitou muitos monumentos históricos 
da cidade, inclusive demorou-se um pouco mais na 
Casa de Juscelino, que é presidida pelo escritor Serafim 
Jardim. Valterli, na conversa com Serafim falou dos três 
meses em que JK morou com a família no antigo Hotel 
Bandeirantes, em Goiânia, isso em 1961, quando buscava 
ser eleito senador por Goiás e conseguiu, mas foi 
cassado. Valterli nessa época tinha 15 anos e era office 
boy do hotel. Serafim virá a Goiânia para conhecer mais 
dados da passagem de JK pelo estado de Goiás. Foi a 
Serafim que JK, ao voltar do exílio, pediu que comprasse 
a casa em viveu sua infância e parte da adolescência. O 
imóvel foi todo, completamente, restaurado.

lO BBB25 praticamente já foi 
definido. O baiano Davi Brito, 
motorista de aplicativo, será 
o vitorioso. Desconvencer 
o voto popular, de decide 
quem fica, é um tanto 
quanto difícil. Então, 
até o final, sem muitas 
expectativas.   
lPessoas boas, como o empresário Abílio Diniz, têm 

partido cedo demais. Ou, pelo menos, de forma quase 
que inesperada. Há poucos dias, Abílio falava da vida e do 
preparo para alcançar uma maior longevidade... 
lA Seleção Brasileira (de futebol) está ‘cancelada’ das 

Olimpiadas de Paris. Fora das Olimpíadas. Depois de 20 
anos! 
lGasolina mais cara e a maioria dos postos alinhados com os 

preços do álcool. Principalmente. Lembra cartelização.
lO mundo televisivo parece que descobriu uma palavra: 

‘Amante’. É quase todo mundo praticando, quase todo mundo 
se defendendo. Pelo jeito, uma grande e ‘nova’ mania nacional.   
l’Deus os abençoou e lhes disse: “Sejam férteis e multipliquem-

se! Encham e subjuguem a terra! Dominem sobre os peixes 

Por aí historiando vai 
à Casa de Juscelino

Certinho
O ministro Flávio Dino  
(foto), que agora despacha 
no Supremo Tribunal 
Federal (STF), está de olho 
na chamada ‘Aposentadoria 
Compulsória’ dos juízes, 
militares e, também, dos 
promotores de justiça.

Mais rigor
Cometeu algo grave, se 
aprovada a PEC, será punido 
rigorosamente. Hoje, a 
‘Aposentadoria Compulsória’ 
é um refresco para muitas 
autoridades que cometem 
corrupção ou prevaricação.

Águas 
Se Goiânia vive momentos 
de terror, com as enxurradas, 
que inudam ruas e avenidas 
da cidade, imagine os alunos 
da UnB. Por lá, as águas têm 
inundados parte das salas de 
aulas. O Instituto de Física, foi 
o mais afetado até agora.  

Saneamento
A Associação dos 
Desenvolvedores Urbanos de 
Goiás (ADUGO) reúne seus 
associados nesta terça para 
discutir ‘o aprimoramento 
do sistema de esgoto de 
Senador Canedo’.

Propostas
De iniciativa da prefeitura 
via Sanesc, a assembleia 
será na sede do SecoviGoiás 
que, também, integra o 
evento que vai discutir 
propostas e sugestões  
para o saneamento e 
definir diretrizes para 
implementação  
eficaz de projetos.
   
Milhões
Por articulação da ADU e do 
MPGO, empreendedores de 
Senador Canedo já investiram 
milhões na infraestrutura de 
saneamento do município.

Cricrise
As igrejas evangélicas, 
mais tradicionais, reclamam a 
falta do ‘dízimo’ que tem sido 
dado às igrejas evangélicas 
mais emergentes, as mais 
novas. Com isso, as mais 
velhas estão em cri$$e

‘ISSO É COISA ABSURDA. SÓ AUMENTA O ISOLAMENTO DE ISRAEL. LULA É PROCURADO NO MUNDO INTEIRO E NO MOMENTO QUEM É [PERSONA]  
NON GRATA É ISRAEL’, ASSESSOR ESPECIAL PARA ASSUNTOS INTERNACIONAIS DA PRESIDÊNCIA DA REPÚBLICA, CELSO AMORIM, SOBRE  

ISRAEL TORNAR O PRESIDENTE LULA ‘PERSONA NON GRATA’

Fevereiro Roxo contra o Alzheimer 
Ao longo dessa semana, o Órion Business & 
Health Complex realiza mais uma ação gratuita 
para a campanha fevereiro roxo, para prevenção 
ao alzheimer. Quem passar ao lado da recepção 
B, do centro clínico, receberá um panfleto com 
informações sobre a doença e como manter o 
cérebro ativo, além de poder colocar isso em 
prática na hora. No local, as pessoas poderão 
exercitar a mente com vários jogos, como 
dama, xadrez, quebra cabeça e outros.

DJs assassinados no Rio de Janeiro 
No Brasil, a banalização da morte já se tornou algo comum. 
Infelizmente. No último domingo, dois DJs, Alex Matos e 
Lorran Santos, foram assassinados no Rio de Janeiro durante 
uma apresentação. Como aconteceu na comunidade, 
periferia, provavelmente não se vai chegar aos criminosos. O 
Brasil assimilou em sua rotina dos dias a violência de forma 
já automática. Os assassinatos só servem para números, para 
as estatísticas. O problema é que depois dessa subserviência 
diante da criminalidade, o que se pode esperar é cada vez 
mais violência e menos punibilidade.
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Justiça revoga prisão
e Naçoitan reassume
prefeitura de Iporá

Morre em Goiânia 
advogado e político
Enio Salviano

Redação

Naçoitan Leite (sem partido) 
foi empossado, sábado (17), no 
cargo de prefeito de Iporá, pela 
Câmara Municipal, que deci-
diu antecipar a solenidade pre-
vista para segunda-feira (19). 
O cargo era ocupado interina-
mente por Maysa Cunha (PP), 
vice-prefeita.

A Justiça revogou, sexta-
-feira (16), a prisão preventiva 
do prefeito da cidade de Ipo-
rá (GO), Naçoitan Leite )sem 
partido), que tentou matar a 
ex-mulher e o namorado dela 
com mais de 15 tiros. Ele ficou 
85 dias preso na cadeia local.

Naçoitan foi preso em 23 
de novembro do ano passado, 
quando foi denunciado por 
tentativa de feminicídio contra 
a ex-mulher e por tentar ma-
tar o namorado dela. O crime 
ocorreu na madrugada do dia 
18 daquele mês. Ele enfrenta 
ainda acusações de porte ilegal 

de arma de fogo de uso restrito 
e fraude processual.

A decisão do juiz Wander 
Soares Fonseca, do Tribunal de 
Justiça de Goiás, proíbe o pre-
feito de se aproximar ou man-
ter contato com a ex-mulher e 
familiares dela, e determina o 
uso da tornozeleira eletrônica.

Leite foi defendido pelos 
advogados de Naçoitan Leite, 
Thales José, Jayme e Pedro Pau-
lo de Medeiros. 

Impeachment
De qualquer forma, tramita 

na Câmara Municipal de Iporá 
um pedido de impeachment 
do prefeito. A presidente da Co-
missão Especial de Inquérito, a 
vereadora Heb Keller, que ana-
lisa o pedido do impeachment, 
disse que recebeu a notícia da 
soltura do prefeito com surpre-
sa. Mas, segundo ela, o proces-
so na Câmara seguirá normal-
mente.

Redação

        O corpo do advogado 
Enio Salviano foi sepultado, sá-
bado (17), em Goiânia, na pre-
sença de familiares, amigos e 
companheiros de militância no 
PMDB (agora MDB). Ele sofreu 
enfarto do miocárdio.

Enio Salviano exerceu lon-
ga militância política em Goi-
ás, ocupando a presidência da 
Fundação Ulysses Guimarães, 
órgão de consultoria do MDB, 
durante a gestão da presidente 
Iris de Araújo.

O ex-prefeito de Aparecida 
de Goiânia, Gustavo Menda-
nha, lamentou a morte de Enio 
Salviano: “Foi companheiro 
político de muito valor. Atuou 
como advogado do MDB e 
também como presidente da 
fundação. Dedicado às causas 
da cidadania e da justiça social”.

O ex-presidente do diretório 
estadual do MDB, Nailton de 
Oliveira, também destacou a 
contribuição que Enio Salviano 
ofereceu ao partido em Goiás: 
“Dona Iris de Araújo foi feliz ao 

indicar Salviano para dirigir a 
Fundação Ulysses Guimarães, 
órgão pensante do partido. Ele 
trabalhou muito pelo cresci-
mento do MDB”.

O presidente da Assembleia 
Legislativa, Bruno Peixoto, que 
exerceu vários mandatos pelo 
MDB, também ressaltou as 
qualidades de Enio Salviano: 
“Defendeu o MDB em diver-
sas causas, atuou pelo fortale-
cimento do partido e dirigiu, 
com eficiência, a fundação”.

Naçoitan Leite: de volta à prefeitura

Prefeito, que tentou matar a ex-mulher com 15 tiros, foi 
empossado, sábado (17), pela Câmara Municipal

O sentimento do 
presidente Lula, 
chefe de uma 
Nação, sobre 
Israel não pode 
ser ignorado 
simplemente 
porque o 
primeiro-ministro 
Benjamim 
Netanyahu quer. 
Nem pode. O 
pensamento de 
Lula reflete o pensamento da maioria dos países que 
compõem a ONU. Mais, de quase todos. Em seu próprio 
país, Netanyahu sofre uma oposição da população, 
que lhe cobra melhor ‘resultado’ e menos guerras, que 
tem atingido, de forma severa, a população civil da 
Faixa de Gaza, os palestinos. Até mesmo os Estados 
Unidos, aliado de Israel, tem advertido o país sobre sua 
política ‘anexista’, considerada por muitos como, de fato, 
‘genocida’. Se tem um entusiasmado com essa guerra, 
com certeza, esse é o primeiro-ministro de Israel. Pressão 
de Israel sobre o Brasil não funciona e não pode ser vista 
como necessidade de se defender a democracia, muito 
pelo contrário, mas sim como algo que propõe intimidar 
países, como a própria Africa do Sul, que foi ao Tribunal 
de Haia acusar israel de adotar uma política ‘genocida’. 

lNo próximo dia 29 acontece 
o lançamento do livro ‘Entre 
Esplendores e Misérias’, 
do escritor Adalberto de 
Queiroz (foto). Será no Sesc, 
região Central de Goiânia. O 
escritor Giovani Ribeiro, um 
dos leitores de Queiroz, diz 
que o livro é uma obra-prima e que precisa ser lido por 
todos.   
lTornaram-se comuns acidentes em cachoeiras goianas... O 

problema é a falta de informação. Mais uma vítima fatal na 
paradisíaca Chapada dos Veadeiros. Infelizmente! 
lOs motoras não querem, mas a ‘gula’ é grande demais: os 

pedágios federais em Goiás vão ficar mais caros. E com isso, 
o motorista pobre cada vez mais pobre. 
lNos noticiários dos jornais e emissoras de tevê, do Brasil, 

principalmente, o que mais se vê são as notícias de crimes, 
mortes, violências. A pergunta é: porquá?  
l’Os filhos são herança do Senhor, uma recompensa que ele dá. 

Como flechas nas mãos do guerreiro são os filhos nascidos na 
juventude. Como é feliz o homem que tem a sua aljava cheia 
deles! Não será humilhado quando enfrentar seus inimigos no 

Netanyahu erra com 
a sua política belicista

A verdade
O fato é que o ministro 
Ricardo Lewandowski (foto) 
não tem nada a ver com 
a fuga dos dois presos da 
penitenciária de segurança 
máxima de Mossoró. O 
problema é que querem 
queimá-lo para, lógico,  
assim ‘queimar’ o  
governo Lula.

Reflexão
Lula, também, não tem  
culpa pela fuga, mas sim o 
amadorismo das instituições 
no Brasil que aponta para 
resultados assim. Afinal, se 
fosse em outros países, que 
adotam sistemas parecidos, 
ficaria por isso?

O culpado 
O culpado, de fato, é o 
povo, que não troca seus 
representantes como  
deveria fazer: com zelo, 
preocupação e sem paixão, 
como acontece hoje.  

Filé mignon
Uma coisa é certa, 
mais do que certa: nos 
supermercados, os preços 
dos hortifrutis só aumentam 
ajudando na carestia. O 
tomate, queridinho do 
brasileiro, virou filé mignon 
na mesa de muitos.

Simples
Se em Goiânia, as chuvas 
provocam cada vez mais 
tragédias, é justamente 
porque não estão sendo 
tomadas medidas para 
conter alagamentos.
   
Carestia
Tutores reclamam cada vez 
mais dos preços praticados 
pelos serviços veterinários. 
Para muitos, mais caros  
do que a medicina 
tradicional. Bem mais!

Exames
O grande problema é a 
insegurança com o que é 
exigido pelos serviços: do 
atendimento, principalmente 
em finais de semana, aos 
preços dos exames e  
as necessidades dos  
mesmos. Com isso,  
muitos pets morrem 
sem tratamentos.

‘NÃO HÁ FRAGILIDADES NO SISTEMA PENITENCIÁRIO FEDERAL. NÓS TIVEMOS UM CASO PONTUAL AQUI NA PENITENCIÁRIA FEDERAL DE MOSSORÓ, QUE NÃO 
VAI SE REPETIR. POSSÍVEIS FALHAS DO PRESÍDIO JÁ ESTÃO SENDO CORRIGIDAS PARA GARANTIR A SEGURANÇA MÁXIMA DO LOCAL E 500 HOMENS DAS DIVERSAS 

FORÇAS POLICIAIS ESTÃO EMPENHADOS NA CAPTURA DOS FUGITIVOS’, MINISTRO RICARDO LEWANDOWSKI

Dificuldades para as vagas dos Cmeis 
Sobre vagas nos Cmeis de Goiânia, o presidente 
da Associação dos Moradores do Setor Novo 
Horizonte (AMNH), Ailton de Oliveira, em 
conversa com esse jornalista, deu seu pitáco: 
‘Se prestarmos bem atenção, a Prefeitura de 
Goiânia vem disponibilizando muitas vagas 
para crianças nas escolas municipais de Goiânia 
e, com isso surge, mais vagas nos Cmeis. 
Mas o problema é que a maioria quer por 
tempo integral e com esse tanto de pessoas, que migram 
para Goiânia vindo de outros estados e até de outros países, 
torna-se difícil. Aí, nenhuma secretaria de Educação consegue 
atender tanta demanda’, diz a liderança comunitária.

Moro diz ser vítima de vingança 
Ninguém tem dúvida de que o senador Sérgio Moro será 
cassado. Moro foi o algoz ‘número 1’ do presidente Lula, hoje 
no poder, com total controle dos três poderes. O fato é que 
o próprio senador Sérgio Moro já sabe qual será seu futuro, 
tanto, que, em entrevista, disse em tom lacônico: ‘o PT criou 
um cenário de perseguição e vingança’. Mesmo se Moro estiver 
certo, seu futuro de cassação já foi definido pelo STF.
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Caiado elogia gestão 
de Vilmar Mariano em 
Aparecida de Goiânia

Luiz Cláudio Braga e Ivo 
Fávaro eleitos presidente 
e vice do TRE de Goiás

Redação

O governador Ronaldo Caia-
do (União Brasil) elogiou a 
gestão do prefeito Vilmar Ma-
riano (MDB) em Aparecida de 
Goiânia com destaque para 
o trabalho na área da saúde. 
“O governante tem que cuidar 
das pessoas, salvar vidas, não 
adianta fazer grandes obras, é 
isso que estamos fazendo em 
Goiás e vejo que Aparecida faz 
o mesmo com o trabalho do 
prefeito e equipe”, declarou.

Goiânia, Aparecida e Aná-
polis são as únicas cidades de 
Goiás que podem ter eleição 
em dois turnos por possuí-
rem mais de 200 mil eleitores. 
E Aparecida é a cidade que a 
base do governador Ronaldo 
Caiado (União Brasil) e do vi-
ce-governador Daniel Vilela 
(MDB) está mais definida para 

a disputa eleitoral de outubro 
com o apoio natural ao projeto 
de reeleição do prefeito Vilmar 
Mariano (UB).

Sintomaticamente, Caiado 
escolheu Aparecida para lançar 
a campanha estadual de vaci-
nação contra a dengue, elogiou 
a gestão de Vilmar, sucessor de 
Gustavo Mendanha e Maguito 
Vilela, à frente da Prefeitura e 
se colocou a disposição para 
mais parcerias.

Vilmar Mariano agradeceu 
o reconhecimento de Ronal-
do Caiado pelas parcerias em 
Aparecida de Goiânia, princi-
palmente nas áreas de saúde, 
educação, infraestrutura e as-
sistência social. “O trabalho 
conjunto entre estado e prefei-
tura tem beneficiado a nossa 
comunidade, com redução da 
desigualdade social, geração de 
empregos e renda”.

Rota Jurídica

Os desembargadores Luiz 
Cláudio Veiga Braga e Ivo Fá-
varo foram eleitos, respecti-
vamente, presidente e vice-
-presidente (cumulado com 
corregedor-geral) do Tribunal 
Regional Eleitoral de Goiás 
(TRE-GO), em sessão realizada 
pela Corte Eleitoral, quinta-fei-
ra (15).

Os cargos são referentes ao 
biênio 2024/2026. A escolha, 
unânime, foi realizada de for-
ma secreta, por meio de urna 
eletrônica, e envolveu os sete 
integrantes do TRE-GO. A ses-
são solene de transmissão dos 
cargos está marcada para o dia 

30 de abril.
A Justiça Eleitoral é respon-

sável pelo cadastro dos elei-
tores, constituição de juntas e 
zonas eleitorais e a apuração 
de resultados e diplomação dos 
eleitos no âmbito estadual. O 
TRE também deve esclarecer 
dúvidas em relação às eleições 
e julgar apelações quanto às 
decisões dos juízes eleitorais.

Neste ano, as eleições mu-
nicipais no Brasil estão agen-
dadas para o dia 6 de outubro, 
quando o eleitor vai escolher 
ocupantes para os postos de 
prefeito e vereador. No municí-
pio que houver segundo turno 
das eleições, a data para vota-
ção será dia 27 de outubro.

Vilmar Mariano e Ronaldo Caiado: parceria beneficia população

Luiz Cláudio Braga e Ivo Fávaro: direção do TRE-GO

Comitiva da SIC 
Goiás e da Semad 
estão na cidade 
de Concepción, 
no Chile, para 
acertar os últimos 
detalhes do 
acordo comercial 
que visa garantir 
o licenciamento 
e processamento 
de terras raras no 
município de Nova 
Roma. A expectativa é de que a empresa chilena Aclara 
Resources, subsidiária da Hochschild Mining,  invista 
na planta R$ 2,5 bilhões. Terras raras são um conjunto 
de elementos químicos, normalmente encontrados 
na natureza misturados a minérios, de difícil extração, 
mas com características peculiares, como magnetismo 
intenso e absorção e emissão de luz. O minério de Nova 
Roma será utilizado na fabricação de motores elétricos.

lNo registro, o jornalista e editor Almir Luiz 
(foto), descendo a avenida, em mais uma 
edição do Carnaval de Rua de Goiânia.  
A escola escolhida foi a tradicional e 
festejada Lua a Lá, sob o comando de 
Antônio Delgado e Sêmio Carlos.  
Almir foi o destaque da escola.   
lA audiência da TV Globo, com o Carnaval, teve uma queda. 

Segundo a revista ‘Veja’, a queda foi catastrófica, ficando 
em 8%, bem menor que o índice do ano passado. 
lVerdade ou não, a pesquisa existe. Um levantamento do 

Instituto Gallup diz que pessoas casadas são mais felizes do 
que pessoas solteiras. A pesquisa foi realizada no Brasil. 
lA caça aos dois fugitivos, do presídio de segurança maxima do 

Rio Grande do Norte, deverá ter o mesmo desfecho da caçada 
ao criminoso goiano, Lázaro, em outras palavras: a morte. 
l’Assim já não sou eu quem vive, mas Cristo é quem vive em mim. 

E esta vida que vivo agora, eu a vivo pela fé no Filho de Deus, que 
me amou e se deu a si mesmo por mim’. - Gálatas 2:20

Goiás busca acordo 
comercial com Chile

Ingenua
A imprensa internacional 
especula sobre a morte 
do advogado e opositor 
do governo russo, Alexei 
Navalny, encontrado  
morto em uma cela,  
onde estava preso.

Culpado
Já o presidente dos EUA, 
Joe Biden, tem uma certeza: 
‘Não se enganem, Putin é o 
responsável pela morte de 
Navalny’, disse ele.

Pregunta
E aí, há mais de dois meses 
no poder, Javier Milei fez 
alguma coisa para  
a Argentina?!!

Fake news 
Grupos de bolsonaristas 
no Whatsapp continuam 
disseminando fake news, 
inclusive sobre encontro-
protesto de Bolsonaro, 
marcado para o próximo  
dia 25, na Paulista.  

Erro?!
No Distrito Federal,  
a dengue segue em alta. 
Mais uma vítima da doença. 
Cíntia Dourados, de 42 anos, 
foi a uma das unidades de 
saúde do DF, encaminhada 
para casa depois, retornou 
à unidade, onde acabou 
morrendo após já  
ter sido atendida.

Violência
O crime organizado  
está matando policiais 
militares no Brasil. 
Em São Paulo, andam 
fazendo festa. 
   
Exploração
O brasileiro dando um 
jeitinho. O preço do repelente 
mais que dobrou de preço. 
Tudo porque ele está sendo 
usado no combate da 
dengue.

Não mesmo
A verdade é que se até  
na beira da morte existem  
os exploradores, não se  
espera muito da 
humanidade.  
Nem do Brasil.

‘A CAUTELAR DE PROIBIÇÃO DE MANTER CONTATO COM OS DEMAIS INVESTIGADOS É MEDIDA QUE SE FAZ NECESSÁRIA PARA RESGUARDAR A INVESTIGAÇÃO, 
EVITANDO-SE A COMBINAÇÃO DE VERSÕES, ALÉM DE INIBIR POSSÍVEIS INFLUÊNCIAS INDEVIDAS NO ÂNIMO DE TESTEMUNHAS E DE OUTRAS PESSOAS QUE 

POSSAM COLABORAR COM O ESCLARECIMENTO DOS FATOS’, ALEXANDRE DE MORAES, SOBRE SUPOSTA PROIBIÇÃO À DEFESA DE ADVOGADOS

Entidades discutem data-base 
Os presidentes de entidades 
representativas da Secretaria 
de Segurança de Goiás 
(SSPGO) estiveram reunidos 
na manhã da última quinta-
feira, na Associação dos 
Subtenentes e Sargentos da 
PM e BM de Goiás (Assego). 
Na pauta de temas, foram discutidos a data-base e colhidas, 
também, assinaturas dos representantes, a fim de negociações 
com o Governo de Goiás. A próxima reunião acontece nesta 
segunda-feira, às 9h30, no gabinete do secretário, Renato 
Brum, na Secretaria de Segurança Pública.

Parceria para o desenvolvimento ambiental 
O Departamento de Meio Ambiente da Usina Uruaçu, no 
norte goiano, participou de duas reuniões para estabelecer 
parcerias para o ano de 2024, com foco na conscientização 
ambiental e no desenvolvimento sustentável da região. Os 
encontros foram com a Secretaria Municipal de Educação e o 
Secretário de Meio Ambiente do município, Rogério Pacheco, 
para realizar o cronograma de ações ambientais deste ano.

O verde que desafia a geografia 
Goiânia é mesmo uma cidade ecológica. 
Não tanto por seu povo, que a cada 
dia corta dezena de árvores nas ruas da 
cidade, mas pela sua energia telúrica. Só 
para se ter uma ideia, no Viaduto Mauro 
Borges, uma árvore cresce no rejunte das 
placas de cimento. O registro foi feito pelo 
jornalista Welliton Carlos, editor do DM.
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Vilmar Rocha defende 
que PSD tenha
nome em Goiânia

TJGO escolhe Rozana 
Camapum como
nova desembargadora

Redação

O ex-deputado e ex-presi-
dente do PSD goiano, Vilmar 
Rocha, defendeu que o PSD te-
nho um candidato à Prefeitura 
de Goiânia. Ele também falou 
que vai apoiar o senador Van-
derlan Cardoso, caso ele seja o 
nome do partido no pleito des-
te ano. “Eu vou apoiar o nome 
do meu partido”, disse ao Jornal 
Opção. Ele não vê, com simpa-
tia, a proposta do PSD indicar o 
vice da deputada federal Adria-
na Accorsi (PT).

Vilmar Rocha esteve com 
o governador Ronaldo Caiado 
(UB), semana passada, mas o 
ex-deputado disse que con-
versaram pouco sobre eleições 
municipais e que a disputa só 
começa, de fato, depois do car-
naval.

“O cenário ainda está muito 

aberto, eu falei isso para o Ro-
naldo (Caiado). Até o momento 
nós só temos uma candidatu-
ra bem estruturada que é a do 
PT com a Adriana (Accorsi)”, 
afirmou. O nome da deputada 
federal foi oficializado como 
pré-candidata à Prefeitura no 
último sábado, 3, em evento no 
Centro da capital.

Vilmar Rocha tem visitado 
os municípios goianos para 
contribuir na escolha de nomes 
do PSD para a disputa às prefei-
turas e câmaras. “Precisamos 
fortalecer a legenda, pois ou-
tros pleitos virão em 2026”.

O ex-presidente do PSD 
goiano admite disputar as 
eleições de 2026, mas evita es-
pecular cargo – se a deputado 
federal ou a senador. Vilmar 
concorreu, por duas vezes, ao 
Senado e exerceu mandato de 
deputado por cinco vezes.

Redação

O Órgão Especial do Tri-
bunal de Justiça do Estado de 
Goiás (TJGO) escolheu, quar-
ta-feira (14), a juíza de Direito 
Rozana Fernandes Camapum, 
titular da 2ª Turma Recursal 
dos Juizados Especiais, da co-
marca de Goiânia, para o cargo 
de desembargadora, pelo crité-
rio de antiguidade. A magistra-
da vai ocupar a vaga aberta com 
a aposentadoria voluntária do 
desembargador Carlos Hipóli-
to Escher. A sessão ordinária foi 
presidida pelo chefe do Poder 
Judiciário goiano, desembarga-
dor Carlos França.

Na ocasião, o presidente 
do TJGO deu as boas-vindas à 
nova desembargadora. “Desejo 
que a desembargadora Roza-
na Camapum possa continuar 
contribuindo com o Poder Ju-
diciário e a sociedade goiana 

com compromisso e dedicação, 
como tem feito em toda sua 
carreira. Estamos confiantes 
de que sua contribuição como 
desembargadora do TJGO será 
inestimável”, ressaltou Carlos 
França. Ele também anunciou 
que a nova desembargadora to-
mará posse no dia 1º de março 
do corrente ano.

A nova desembargadora 
do TJGO formou-se em Direi-
to pela Universidade Federal 
do Estado de Goiás em 1988 e 
ingressou na magistratura em 
1989 como juíza substituta, 
sendo lotada na comarca de 
Piranhas. Tornou-se titular na 
comarca de Formoso como ju-
íza de 1ª Entrância em 3 de se-
tembro de 1991. Foi promovida 
para a comarca de Mara Rosa 
em 1992 e, posteriormente, re-
movida para a comarca de Pon-
talina em 1995. Sua promoção 
para Goiânia ocorreu em 1997.

ELEIÇÕES 2024

Vilmar Rocha: PSD terá nome em Goiânia.

Rozana Camapum: experiência na magistratura
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FGM: 27% dos 
municípios goianos 
estão no vermelho

Jamil Calife prioriza 
projetos sobre saúde
e infraestrutura

Redação

A Federação Goiana de Mu-
nicípios (FGM) estima que 37% 
dos municípios fecharam 2023 
com as contas no vermelho. 
Após 65% dos prefeitos terem 
enfrentado déficit ao longo do 
ano, o que houve é que pelo 
menos 66%.das cidades foram 
afetadas.

Os números referentes às 
prestações de contas de todos 
os 246 municípios ainda pas-
sam por fiscalização, em rela-
ção ao terceiro quadrimestre 
do último ano, e devem ser en-
viados à Secretaria do Tesouro 
Nacional (STN) até o início de 
abril.

Para o prefeito de Campos 
Verdes, Haroldo Naves, presi-
dente da FGM, houve recupe-
ração das receitas no segundo 
semestre, com destaque aos 
repasses para as cidades me-
nores.

O principal fator para o au-
mento das dívidas foi a alta das 
despesas, que não foram acom-
panhadas pela atualização das 
receitas, em especial os repas-
ses estaduais, referentes às co-
tas-partes de ICMS, e federais, 

pelo Fundo de Participação dos 
Municípios (FPM). Assim, os 
menores municípios sentem 
impactos mais direto, pois não 
têm arrecadação própria para 
fazer frente às contas. Em, se-
gundo Naves, quase 80% das 
prefeituras são caracterizadas 
como de pequeno porte e rece-
bem entre 0,6% e 1,2% do fundo 
nacional.

“No ano passado, nós ti-
vemos 65% dos municípios 
convivendo com déficit fiscal. 
O governo federal fez uma re-
composição no final do ano do 
valor bruto, mas não incluíram 
o valor referente à recomposi-
ção da inflação. Mesmo assim, 
já foi uma ajuda, e nós ava-
liamos que 27% dos prefeitos 
tenham fechado o ano no ver-
melho”, disse Haroldo Naves ao 
jornal O Popular.

“Os municípios vêm com 
despesas represadas para o ano 
de 2024, com os pisos do ma-
gistério e da enfermagem, além 
do aumento do custeio da má-
quina e as finanças estão com-
balidas”, concluiu o presidente 
da FGM.

Redação

O deputado Jamil Calife 
(PP), durante a campanha po-
lítica para sua primeira eleição, 
contou com forte apoio dos 
municípios de Catalão e Ipa-
meri, além de importantes li-
deranças do Sul e Sudeste goia-
nos, o que influenciou em sua 
atuação, na Alego, em 2023. Ao 
todo, foram propostos 15 pro-
jetos de lei, 42 requerimentos, 
um projeto de lei complemen-
tar e uma resolução de licença, 
boa parte em benefício de pro-
gramas assistenciais e recursos 
de infraestrutura aos municí-
pios do interior.

Ao longo de 2023, Jamil Ca-
life apresentou 42 requerimen-
tos, entre eles a construção de 
uma passarela em frente ao 
conjunto Pérola do Sul, na ci-
dade de Bela Vista de Goiás na 
GO-020, no KM-44; o recapea-
mento e manutenção asfáltica 
dos bairros Estrela e Paineiras 
no município de Catalão; e a 

homologação do aeroporto de 
Iporá.

O projeto de lei nº 1299/23 
trata da disponibilização de 
balcão de atendimento para 
orientação e apoio às pessoas 
com deficiência nas depen-
dências dos órgãos e entidades 
da saúde pública no Estado de 
Goiás. Em síntese, determina 
que hospitais públicos e priva-
dos criem o Balcão de Apoio e 
Informações com atendentes 
capacitados para auxiliar a me-
lhor forma de atendimento nas 
consultas para dar acessibili-
dade irrestrita e igualitária aos 
cidadãos com deficiência.

Outro projeto de destaque 
foi o de nº 1296/23, que dispõe 
sobre o Programa de Terapia 
Nutricional para pessoas com 
transtorno de espectro autista 
(TEA) no Estado de Goiás, es-
pecificamente sobre o recebi-
mento em formato digital de 
receitas médicas pelas farmá-
cias e drogarias. 

Haroldo Naves: prefeito buscam recuperar receitas em 2024

ALEGO

O Hospital e 
Maternidade 
Municipal Célia 
Câmara (HMMCC) 
e o Hemocentro de 
Goiás (Hemogo) 
realizam hoje, das 
8h às 16h, coleta 
externa na unidade 
da Prefeitura 
de Goiânia, na 
Avenida Senador 
Canedo, 1031-
907, Conjunto Vera Cruz. A ação objetiva ‘reforçar os 
estoques da Rede Estadual de Hemocentros do Estado 
(Rede Hemo), que caem na véspera e ao longo de feriados, 
enquanto a demanda aumenta’. Interessados em fazer 
doação de sangue ou se cadastrar como doador de 
medula óssea durante a ação no HMMCC podem agendar 
um horário pelo telefone (62) 3121-6271. Segundo a 
supervisora do laboratório do HMMCC, Alana Montalvão, 
as maternidades municipais ‘têm uma demanda constante 
de hemocomponentes para assistir gestantes, puérperas e 
recém-nascidos’. Alana explica que para fazer uma doação 
de sangue ‘é necessário estar saudável, ter peso acima de 
50 quilos, apresentar documento oficial com foto e idade 
entre 16 e 69 anos, sendo que antes de completar 18 anos 
é necessária uma autorização dos pais ou responsáveis’.

lO Carnaval do Rio de Janeiro perdeu o seu glamour. 
Isso é mais do que fato. O mesmo que aconteceu com 
as provas de Fórmula-1. Os vencedores são sempre o 
mesmo. Sempre. Mais: o Carnaval no resto do Brasil tem 
dado ‘um banho’ de animação no Carnaval do Rio. É 
aquela  velha estória bíblica: ‘Tudo tem o seu tempo’.   
lÉ vero. As brigas entre as torcidas organizadas em Goiás 

viraram pura rotina, que compurscam os campeonatos. 
Nada é feito para acabar com essas violências. Nada. 
lOu é azar em excesso ou falta de organização dos próprios 

organizadores. Um suposto choque teria matado dois 
foliões em Uruaçu durante realização do Carnaval popular 
da cidade; DJ Jiraya vítima de garrafa jogada durante a sua 
apresentação em Uruaçu... O que mais?! 
lMas os internautas não gostaram do ‘pitaco’ da Federação 

Nacional dos Jornalistas (Fenaj), que criticou a TV Globo na 
sua cobertura do Carnaval 2024. Muitos falaram para a ‘Fenaj’ 
realizar a próxima cobertura do Carnaval do Rio. Quem sabe, 
melhora!!!
l’É grande o meu prazer no Senhor! Regozija-se a minha 

alma em meu Deus! Pois ele me vestiu com as vestes da 
salvação e sobre mim pôs o manto da justiça, qual noivo 
que adorna a cabeça como um sacerdote, qual noiva que se 

Ação reforça coleta de 
sangue na Rede Hemo

Na história
O ministro da Justiça,  
Ricardo Lewandowski (foto) 
já acumula um fato histórico 
em sua gestão à frente do 
Ministério da Justiça: a  
fuga de dois presos 
em um presídio de  
segurança máxima.

Agora
Vale lembrar que, antes, 
quando foram erguidos, os 
presídios foram feitos para 
não ter nenhum tipo de fuga. 
E aconteceu agora na gestão 
do PT e do ministro  
Ricardo Lewandowski.

Na cara 
Deu o resultado que este 
colunista profetizou na 
edição de ontem: a ‘Unidos 
do Viradouro’ acabou sendo  
a campeã do Carnaval  
do Rio de Janeiro.  

Cuidador
A Prefeitura de Goiânia 
está com inscrições abertas 
para o curso de ‘Cuidador 
Infantil’. O curso com 160 
horas aula começa no dia 19 
de fevereiro e as inscrições 
podem ser feitas presencial 
na Secretaria de Direitos 
Humanosna Rua 4, perto  
da Avenida Tocantins.

Engenharia
O caso do prédio no  
litoral de São Paulo, em Praia 
Grande, com fadigas em sua 
estrutura, é apenas um aviso 
para a ‘indústria’ de edifícios 
no Brasil.  
Muitos outros, com  
certeza, deverão apresentar 
esse tipo de problema.
   
Motivo
A razão?!! Lógico que  
a ‘oferta’ de novos prédios,  
a cada dia no Brasil.

Agora vai
Como se diz agora, o Brasil 
anda, depois do Carnaval.

Todo!
Israel recebe a condenação 
do mundo todo por sua 
política de genocídio contra 
o povo palestino. Do mundo 
todo, diga-se de passagem.

‘QUEM FEZ VAI SER RESPONSABILIZADO, MAS É PRECISO SEPARAR INDIVÍDUOS DA INSTITUIÇÃO. O QUE EU QUERO COM MEU TRABALHO: TENHO MISSÃO 
CONSTITUCIONAL A SER CUMPRIDA. E NÃO EXISTE LINHA DE AÇÃO VIÁVEL PARA QUALQUER ILEGALIDADE. É MISSÃO E CUMPRIMENTO CONSTITUCIONAL’, 

COMANDANTE DO EXÉRCITO, GENERAL TOMÁS PAIVA

Imerso Mar é atração no shopping 
A exposição ‘Imerso Mar’ é uma experiência única para os 
visitantes do Passeio das Águas Shopping. A atração conta 
com projeções subaquáticas em 360 graus de alta tecnologia, 
apresentando um mergulho virtual pelo fundo do mar, repleto 
de peixes coloridos, tubarões e baleias. A jornada subaquática 
do Imerso Mar estará disponível até o próximo dia 19 de maio. 
Os ingressos já estão à venda no site oficial do evento, com 
valores de R$ 60 para ingresso inteiro e R$ 30 para meia entrada, 
mediante apresentação de documentos comprobatórios. 

Um grande momento e impactante 
O vereador Ronilson Reis (ele 
é do Solidariedade) participou 
diretamente da Umadego 2024 e 
destacou que o evento superou 
todas as expectativas previstas, 
tanto na organização quanto 
nas abordagens e convidados 
especiais. ‘Um momento 
impactante na formação dos 
jovens cristãos. Ficará marcado na história. Todos os 
organizadores estão de parabéns’, considera Ronilson Reis.
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Câmara vota pedido de
empréstimo após carnaval

STF: “Sobras eleitorais” 
podem tirar Marussa 
Boldrin da Câmara

Redação

A votação do projeto de lei 
que autoriza empréstimo de 
R$ 710 milhões para a prefei-
tura de Goiânia ficou para de-
pois do carnaval. O legislativo 
terá sessões ordinárias apenas 
no dia 20 de fevereiro, quando 
a matéria será votada em se-
gundo turno. O pedido foi feito 
pelo prefeito Rogério Cruz (Re-
publlicanos)

O Ministério Público de 
Goiás (MPGO) arquivou nesta 
quarta-feira, 7, a apuração de 
irregularidades do processo 
de contratação de operação de 
crédito da Prefeitura de Goi-
ânia. A decisão foi apresenta-
da pela promotora de Justiça 
Leila Maria de Oliveira que 
argumentou que “a dívida con-
solidada do município não ul-
trapassará o limite prudencial 
que é de 120% da Receita Cor-
rente Líquida”.

De acordo com o relatório, 
elaborado pela área do Patri-
mônio Público e Terceiro Setor 

do MPGO, a “operação de cré-
dito pretendida pelo Municí-
pio, no valor de R$ 710 milhões, 
atende aos requisitos estabele-
cidos na Constituição”.

Segundo o documento, os 
recursos serão aplicados em 
obras da área da educação, 
saúde, infraestrutura, mobili-
dade e modernização da ges-
tão e os valores serão distri-
buídos da seguinte forma: R$ 
17.076.481,26 serão utilizados 
para custear obras da Secre-
taria Municipal de Educação, 
correspondendo ao percentual 
de 2,405% do empréstimo pre-
tendido; R$ 50.082.563,96 serão 
utilizados para custear obras da 
Secretaria Municipal de Saúde, 
correspondendo ao percentual 
de 7,054% do empréstimo; R$ 
625.157.054,75 serão utilizados 
pela Secretaria Municipal de 
Infraestrutura Urbana para a 
realização das obras de infra-
estrutura, mobilidade e moder-
nização da gestão, correspon-
dendo a 88,05% do valor total 
do empréstimo.

Redação 

O Supremo Tribunal Federal 
(STF) retomou, na quinta-feira 
(8), julgamento sobre as “so-
bras” eleitorais de votos para 
vagas de deputado federal. O 
resultado pode levar o ex-de-
putado estadual Humberto Te-
ófilo para a Câmara e retirar a 
parlamentar Marussa Boldrin 
(MDB) da cadeira.

No fim de agosto, antes do 
julgamento ser paralisado, o 
ministro Alexandre de Mora-
es apresentou voto favorável a 
Humberto. Ele divergiu do en-
tão magistrado da Corte, Ricar-
do Lewandowski. A ação para 
mudança nas sobras é do PSB 
do Distrito Federal. A alteração 
beneficiaria outros além de Te-
ófilo. 

Em fevereiro, o procurador-
-geral da República, à época, 
Augusto Aras, se manifestou 
favorável à tese da legenda. Em 
abril, pouco antes de se apo-
sentar, Lewandowski se mani-
festou parcialmente contrário 
ao então PGR – o entendimento 
só valeria para o próximo plei-
to.

Marussa Boldrin argumen-
ta que, em Goiás, não houve 
ninguém que foi eleito para a 
Câmara Federal pelas “sobras 
das sobras”. “Mesmo assim, 
em recente manifestação, a ad-
vocacia da Câmara defende o 
encaminhamento em favor da 
segurança jurídica, para que 
essa nova interpretação seja 
aplicada apenas para as próxi-
mas eleições.”

GOIÂNIA

Vereadores goianienses vão votar pedido de
empréstimo feito pelo prefeito Rogério Cruz

Marussa Boldrin (MDB): risco de perda de mandato

As mortes 
provocadas 
pela Covid-19 
não deixam de 
preocupar. Nem 
tanto pelo alto 
número de mortes 
provocadas pela 
doença no seu 
auge, há três 
anos atrás. Mas a 
prevaricação de 
muitos é grande 
e deixa a ideia de 
que o ser humano 
pensa cada vez menos que os animais ditos ‘irracionais’. 
No Brasil, no último ano, foram registradas mais de 14 mil 
mortes provocadas pela doença. Este ano, uma centena dela 
já foi contabilizada e com o Carnaval em andamento, com 
certeza, deverá haver um aumento considerável da doença 
e da sua consequência maior, o número de mortos. No 
total, 708.491 brasileiros morreram pela doença desde 2020, 
quando foi o período de maior gravidade e incidência da 
doença no País e no mundo. Observa-se a preocupação de 
alguns gestores com a não realização de carnavais de ruas, 
aglomerações populares, justamente para não aumentar a 
possibilidade de incidência da doença. Por outro lado, nota-se 
a negligência de outros, ao não proibirem a realização de 
grandes concentrações. que, com certeza, vão aumentar ainda 
mais o número de mortes provocadas pela Covid, aliado ao 
número de infectados pelo Aedes Aegypti, agente causados 
da Dengue e, também, da Chikungunha e Zika. 

lÉ fato: ninguém entende porque a 
música carnavalesca de Ivete Sangalo 
e Ludmilla, ‘Macetando’, faz tanto 
sucesso. Carnaval é data de samba, 
não de funk-axé. Há tempo, no Brasil, 
Carnaval só serve para gerar rendas 
para alguns. Só e só.   
lNo Brasil, mais de 50 pessoas 

morreram vítimas da dengue em 
poucos dias. Sinal de que a doença mata e é grave. E o 
governo federal parece contemporizar a realidade, sem 
vacinas.
lNo próximo dia 20, a partir das 8h, a Equatorial Goiás 

realiza o Giro Equatorial, ação para promover imersão nos 
processos relacionados ao fornecimento de energia em 
Goiás. 
lAté o dia 13, o Shopping Flamboyant oferece atrações 

temáticas como o Expresso Flamboyant e circuito de oficinas 
para decoração de máscaras carnavalescas, criação de 
instrumentos musicais e confecção de pulseiras de miçangas. O 
ingresso individual custa R$ 15,00 por atração.

Carnaval vai aumentar 
o número da Covid-19

Judiciário
Se no Brasil, o sistema 
judiciário é ‘osso duro’, 
imagine, então, na Espanha. 
O jogador Daniel Alves (foto) 
foi condenado, mas até 
agora nada de sentença, que 
pode demorar um mês para 
ser prolatada. Além da pena 
de privação de liberdade,  
a de ‘tortura mental’.

Vinícolas
Na França, a preocupação 
é outra. Bem outra. A mais 
nova modalidade é o roubo 
de ‘garrafas’ de vinhos. 
Alguns rótulos, caríssimos, 
despertam o ‘desejo’ dos 
meliantes. Algumas garrafas 
são avaliadas em centenas  
de milhares de dólares. 
Outras, bem mais.

Surtos 
Pós pandemia da  
Covid-19, a realidade psiquica 
da humanidade é outra.  
Qualquer coisa é pretexto 
para surtos individuais e 
coletivos. Basta acompanhar 
o noticiário policial... 

Perigo
Virou algo corriqueiro,  
banal, nas rodovias goianas: 
as mortes provocadas por 
batidas de camionetas em 
caminhões pesados. 

Falso
O presidente Javier 
Milei disse que o Papa 
Francisco era ‘maligno 
ns Terra’. Dias depois se 
encontra com o Papa numa 
comunhão total. Esse Milei 
nos lembra alguém!!  
   
Cama
Ontem a chuva tirou  
um pouquinho do glamour 
do Carnaval em Goiânia. 
Mesmo que fosse em lugar 
fechado, a chuva não deixou 
de desanimar o público. 
Chuva rima com  
cama. Sempre.

Diferencial
Em Goiânia, a onda 
de brechós contamina a 
cidade. O mesmo caminho 
das locadoras. Em outras 
palavras, vai chegar a hora 
em que todos vão saturar. 
Vão sobreviver apenas  
os que oferecem produtos  
de melhor qualidade.

‘NÓS NÃO PODEMOS, PESSOAL, DEIXAR CHEGAR AS ELEIÇÕES E ACONTECER O QUE ESTÁ PINTADO, ESTÁ PINTADO. EU PAREI DE FALAR EM VOTO IMP... [ELE NÃO 
CONCLUI A PALAVRA ‘IMPRESSO’] E ELEIÇÕES HÁ UMAS TRÊS SEMANAS. VOCÊS ESTÃO VENDO AGORA QUE... EU ACHO QUE CHEGARAM À CONCLUSÃO. A GENTE VAI 

TER QUE FAZER ALGUMA COISA ANTES’, O ENTÃO PRESIDENTE JAIR BOLSONARO, ANTES DA ELEIÇÃO DE 2022

Novo busca reforço em Bela Vista 
O Partido Novo, sob o comando 
estadual de Alano Queiroz, anunciou 
parceria com a prefeita de Bela 
Vista de Goiás, Narcia Kelly (ela é 
do PP), integrando a frente política 
liderada pela prefeita no município. 
O  alinhamento inclui o lançamento 
de uma chapa de vereadores pelo 
Novo. Alano Queiroz destacou a importância desta aliança 
enfatizando que ela é um passo fundamental para a consolidação 
do Partido Novo, em Bela Vista de Goiás. 

Estratégias para combater o Aedes Aegypti 
O Sindicato das Imobiliárias e Condomínios do Estado de Goiás 
(SecoviGoiás) se reúne com representantes do Ministério Público 
de Goiás (MP-GO) para discutir estratégias de combate ao 
Aedes Aegypti. O foco da reunião é orientar administradores de 
imobiliárias e síndicos de condomínios em Goiás, especialmente 
em Goiânia e região metropolitana, sobre medidas para prevenir 
a proliferação da dengue no estado.
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‘Uma meta é um sonho com um prazo’. –  Napoleon Hill

ulissesaesse6@gmail.com

Aleomar Rezende tem 
gestão aprovada por 
96,3% dos eleitores
de Mineiros

Redação

A gestão do prefeito de 
Mineiros, Aleomar Rezende 
(MDB), está no páreo para ser 
consolidada como a mais bem 
avaliada do Brasil, revela o Ins-
tituo Fortiori Pesquisa e Estra-
tégia. No levantamento realiza-
do entre os dias 29 de janeiro e 
1º de fevereiro de 2024, 96,3% 
dos eleitores do município lo-
calizado no Sudoeste Goiano 
aprovam o desempenho da 
Prefeitura Municipal. Apenas 
1,7% desaprovam. Não apro-
va, nem desaprova (1,5%). Não 
sabe, não respondeu (0,5%).

Em cenário com múltiplas 
opções, 89,3% avaliam de ma-
neira positiva a gestão de Ale-
omar Rezende (ótimo, 48% e 
bom 41,3%). Regular (8,9%). 
Apenas 1% analisa de forma 
negativa (ruim 0,5% e péssimo 
0,5%). Não sabe, não respon-
deu (0,7%).

Eleições 2024
Na intenção de votos para a 

Prefeitura de Mineiros no pleito 
de outubro de 2024, no cenário 
1 do levantamento estimulado, 
quando é apresentado cartão 
com nomes de pré-candidatos, 
Aleomar Rezende lidera a cor-
rida para a reeleição com 79,7% 
das preferências. O ex-prefeito 
Agenor Rezende aparece com 
8,7% e Drª Flávia (3%). Indeci-
sos ou não sabem (5,9%). Nulo, 
branco ou nenhum (2,7%).

No cenário 2 do levanta-
mento estimulado, Aleomar 
Rezende alcança 81,9% das 
preferências e o ex-prefeito 
Agenor Rezende aparece com 
9,2%. Indecisos ou não sabem 
(6,2%). Nulo, branco ou ne-
nhum (2,7%).

No cenário 3 do levanta-
mento estimulado, Aleomar 
Rezende alcança o maior índi-
ce, com 83,7% das preferências 
e Drª Flávia (5,9%). Indecisos 
ou não sabem (6,9%). Nulo, 

branco ou nenhum (3,5%).
No levantamento espon-

tâneo, Aleomar Rezende tem 
60,6% dos votos, Agenor Rezen-
de aparece com 3%, Drª Flávia 
(0,5%) e Aderaldo (0,2%). In-
decisos ou não sabem (33,4%). 
Nulo, branco ou nenhum 
(2,2%).

Apenas 1,7% dos eleitores 
de Mineiros disseram que não 
votariam em Aleomar Rezen-
de, mostra a pesquisa Fortiori. 
A mais rejeitada é Drª Flávia 
(17,3%), seguida do ex-prefeito 
Agenor Rezende (10,6%). Re-
jeita todos (5,7%), e nenhum 
(64,6%). Não sabe ou não res-
pondeu (0%).

O Instituto Fortiori Pesquisa 
e Estratégia realizou 404 entre-
vistas presenciais (mulheres, 
52%, homens, 48%) para um 
intervalo de confiança de 95%. 
A margem de erro máxima é de 
4,9%. Os dados foram coletados 
entre os dias 29 de janeiro de 1º 
de fevereiro de 2024.

A pesquisa foi registrada 
junto ao Tribunal Superior 
Eleitoral (TSE) com o número 
GO-06973/2024 no dia 02 de 
fevereiro de 2024, com progra-
mação para ser divulgada em 
08/02/24. O levantamento foi 
contratado pela empresa For-
tiori Pesquisa Diagnóstico & 
Marketing Eireli.

Governo Caiado
Em Mineiros, a gestão do go-

vernador Ronaldo Caiado (UB) 
é aprovada por 80,4% dos elei-
tores locais, diz Instituo Fortio-
ri. Somente 6,7% desaprovam. 
Não aprova, nem desaprova 
(5,7%). Não sabe, não respon-
deu (7,2%).

Em cenário com múltiplas 
opções, 69,3% avaliam de ma-
neira positiva a gestão de Ro-
naldo Caiado (ótimo, 25,5% e 
bom 43,8%). Regular (19,1%). 
A desaprovação é de apenas 5% 
(ruim 3% e péssimo 2%). Não 
sabe, não respondeu (6,7%).

PESQUISA FORTIORI

Emoção na telinha da 
tevê goiana. Ontem, o 
programa ‘O Mundo 
em sua Casa’ contou 
com uma presença 
superespecial: a da 
jornalista Eva Taucci. é 
bom lembrar, que ela, 
que deixou o programa 
há dois anos, fez a 
apresentação das notícias 
por um dia, a convite do 
presidente da Agência 
Brasil Central (ABC), 
Reginaldo Júnior, e da 
equipe do programa. 
Eva passa hoje por um 
tratamento contra o 
câncer e se tornou exemplo, nas redes sociais, para outras 
pessoas que enfrentam a doença, por causa de sua força e 
positividade. ‘Convidei a Eva para apresentar ‘O Mundo em 
Sua Casa’ para que contasse sua luta pela vida e sirva de 
inspiração a milhares de pessoas. A Eva é um exemplo de 
força e superação’, lembrou o presidente da Agência Brasil 
Central (ABC), Reginaldo Júnior. O programa é transmitido, 
também, pelo canal do YouTube, da TV Brasil Central. A 
edição desta quinta, durante seu horário de exibição (das 
7h30 às 9h), registrou 987 visualizações na plataforma de 
compartilhamento de vídeos, com picos de 105 simultâneos, e 
muitas mensagens de incentivo a Eva, um dos grandes nomes 
do jornalismo goiano, tendo, inclusive, trabalhado aqui no 
Diário da Manhã. ‘Queria pedir licença para vocês, para poder 
representar aqui os pacientes que lutam com essa doença, 
que são julgados. Eu quero dizer que isso não é uma sentença 
de morte. Quando a gente recebe um diagnóstico de câncer, é 
uma luta pela vida’, afirmou uma emocionada Eva Taucci.

lGisele Alves (foto), especialista em gestão 
e liderança de equipes, lidera o evento 
‘Empatize-se: Imersão em Experiência do 
Cliente’, que acontece no Hotel Maione, em 
Goiânia, no próximo dia 2 de março. 
lQual o nível de confiança se pode ter do 

chamado ‘Dinheiro esquecido’? Na verdade, 
muitos não acreditam nesse ‘campanha’ do 
Banco Central. Muitos brasileiros acham que 
têm dinheiro a receber, mas quando vão ver...
lO presidente Lula e seu governo parece não estar se 

atentando para o grande, o gravíssimo, problema da 
dengue no Brasil. Nada de vacinas nas unidades públicas de 
saúde. Nada, nada, nada. E brasileiros morrendo!
lA expectativa do goianiense para o carnaval popular, sem 

a venda de ingressos, é o do Mercado da 74. Já virou 
tradição!
l‘Não busquem ansiosamente o que comer ou beber; não se 

preocupem com isso. Pois o mundo pagão é que corre atrás dessas 

Emoção na TBC com  
a jornalista Eva Taucci

Que nem... 
As declarações polêmicas de 
Valdemar Costa Neto (foto) 
o tornam um novo ‘Roberto 
Jefferson’. Preso, ninguém 
fala mais de Roberto 
Jefferson, que se enrolou 
com o Judiciário após 
desacatar a Polícia Federal  
e, também, o Supremo 
Tribunal Federal (STF). 

Revisão
O presidente do PL,  
o mesmo partido de Jair 
Bolsonaro, Valdemar Costa 
Neto, se não rever seus 
posicionamentos e investidas, 
corre no mesmo caminho.

Começou
Em tempo: o começo de 
tudo já iniciou: ontem, 
Valdemar Costa Neto foi 
preso pela PF, inclusive  
com arma ilegal em casa. 

Campanha 
Vereador, Ronilson Reis  
está engajado com a 
Umadego 2024, que 
acontece neste fim de 
semana, no  Goiânia Arena. 
Além do apoio total ao 
evento, o parlamentar lançou 
uma campanha nas redes 
sociais em que quem  
doar sangue recebe uma 
camiseta oficial e um 
passaporte do evento. 

Conversão
‘É um evento de fé e 
conversão, que busca 
aproximar, principalmente  
os jovens, da Palavra de 
Deus, reforça Ronilson.

Dengue
Difícil é saber qual moquisto 
é o da dengue. Em qualquer 
lugar que se vá, se recebe 
picadas: escolas, salas de 
dentistas, parques, igrejas  
e nas próprias casas.   

Repelentes
Nas prateleiras das farmácias 
já estão faltando repelentes, 
que estão sendo usados 
contra o Aedes Aegypti. 

Operação
Em Goiás, a PF, também, fez 
operação para apreender 
documentos de militares 
acusados de integrarem  
o núcleo golpista. 

‘EU ACHO QUE AS COISAS TÊM QUE SER FEITAS ANTES DAS ELEIÇÕES. E VAI CHEGAR A UM PONTO QUE NÓS NÃO VAMOS PODER MAIS FALAR. NÓS VAMOS TER QUE 
AGIR. AGIR CONTRA DETERMINADAS INSTITUIÇÕES E CONTRA DETERMINADAS PESSOAS. ISSO PRA MIM É MUITO CLARO’, ENTÃO MINISTRO  

DO GABINETE DE SEGURANÇA INSTITUCIONAL (GSI), GENERAL AUGUSTO HELENO

Polo gastronômico ativo no Carnaval 
O polo gastronômico do Órion Business & Health Complex, 
no Setor Marista, funciona normalmente durante o Carnaval. 
Os restaurantes Grá Bistrô, Ciao Ciao Cucina e Quattrocento 
Forneria, todos no 40º andar do prédio comercial mais alto de 
Goiânia, seguirão abertos para atender ao público que quer 
apreciar uma vista privilegiada da Capital durante os dias de 
folia. Para conferir o horário exato de funcionamento deles 
basta conferir nos perfis de cada um no Instagram.  

Secovi e MP no combate ao Aedes Aegypti 
Nesta sexta-feira, o Sindicato das Imobiliárias e Condomínios do 
Estado de Goiás (SecoviGoiás) se reúne com representantes do 
Ministério Público de Goiás (MP-GO) para discutir estratégias 
de combate ao Aedes Aegypti. O foco da reunião é orientar 
administradores de imobiliárias e síndicos de condomínios em 
Goiás, especialmente em Goiânia e região metropolitana, sobre 
medidas para prevenir a proliferação da dengue no estado.

Aleomar Rezende: gestão aprovada pelos eleitores

A intensificação da 
dengue no Brasil 
tem preocupado 
e muito as  
autoridades. 
Com a situação 
do avanço da 
doença em Goiás, 
o governador 
Ronaldo Caiado 
(foto) determinou 
ao presidente da 
Agência Brasil 
Central (ABC), Reginaldo Júnior, que realize estratégias 
de conscientização, da população e com os próprios 
servidores, para o combate ao mosquito Aedes Aegypti. 
Entre as ações elencadas estão vídeos educativos para 
evitar a proliferação do mosquito que transmite  a Dengue, 
Zika e Chikungunya. Segundo os últimos números, o Brasil 
já atingiu 512 mil casos de dengue em 2024, segundo os 
dados atualizados pelo Ministério da Saúde (MS). Já foram 
registradas 75 mortes da doença no Brasil. Em tempo: os 
casos de dengue no Brasil são quase quatro vezes mais 
do que os registrados no mesmo período de 2023. À 
época, foram 128,8 mil notificações, de acordo com as 
autoridades. No registro, o governador vacina uma criança, 
na abertura da campanha contra a dengue, em Aparecida 
de Goiânia, com a presença do prefeito Vilmar Mariano.

lDe Uberlândia, quem visitou 
os familiares em Goiânia, no 
feriado de Carnaval, foi o 
casal, Márcio Pereira, gerente 
da CEF e a corretora, Vanessa 
Junqueira, dos quadros da 
Multi Imobiliária. Aqui, foram 
hóspedes da designer Erika 
Sandra e fizeram questão de conhecer o Estúdio Amorins 
(Amor e Inspiração), academia de dança.   
lO jornalismo brasileiro perde o talento do jornalista e 

roteirista Tony Goes, que atuava na ‘Folha de S. Paulo’. 
lAs inscrições ao processo seletivo de projetos do Instituto 

Cultural Sicoob UniCentro Br vão até o dia 15 de março. 
Por meio da iniciativa de apoio e incentivo à cultura, A 
cooperativa de crédito Sicoob UniCentro Br patrocinará, 
com o orçamento de R$ 400 mil, os projetos vencedores do 
processo seletivo, ao longo de 2024. 
lNo Carnaval brasileiro, o samba não manda mais. Agora, só o 

piseiro e os funks do Rio de Janeiro. Sem samba no pé. 
l’Para os puros, todas as coisas são puras; mas, para os impuros 

e descrentes, nada é puro. De fato, tanto a mente como a 
consciência deles estão corrompidas’. - Tito 1:15

Ação para combater  
a dengue em Goiás

Doação
Durante o feriado de 
Carnaval, a Rede Estadual 
de serviços Hemoterápicos 
- Rede Hemo registrou 
378 candidatos à doação, 
297  bolsas de sangue 
coletadas, 35 cadastros 
de medula. Além disso, 
foram distribuídos  681 
hemocomponentes para as 
unidades de saúde atendidas 
pela Rede Hemo.

Escreva
O presidente Lula no  
Oriente Médio, em mais 
uma de suas andanças, e a 
gasolina ficando mais cara no 
Brasil. Daqui há pouco, como 
no governo de Bolsonaro, a 
carestia vai tomar conta  
das bombas de gasolina.

Sem saber... 
Bolsonaro, com a família  
toda sendo investigada, 
marca um púlpito político 
para o dia 25. O Brasil todo, 
com suas instituições  
e entidades, atônitos com  
o que pode acontecer.  

Iludidos
Doce ilusão. Pedirem o 
afastamento de Alexandre 
de Moraes do processo no 
STF que apura a tentativa de 
golpe. O pedido foi feito  
pela defesa de Bolsonaro.

Acabaram
É aquela coisa: Carnaval 
demais e agora falta até 
mesmo os testes contra a 
Covid-19 nas farmácias.
   
ONU
Para a Venezuela, a ONU  
não existe. O Brasil segue  
o mesmo caminho, segundo 
discurso do presidente Lula, 
no Egito, ontem.

Invasão
Mais uma vez, Israel invade 
um hospital em Gaza.

Desconectados
O cerco está sendo feito em 
todos os estados. São Paulo, 
por exemplo, adota pochetes 
com chave para trancar os 
celulares dos alunos.

‘OU SEJA: A ÚNICA COISA QUE SE PODE FAZER É PEDIR PAZ PELA IMPRENSA, MAS QUE ME PARECE QUE ISRAEL TEM A PRIMAZIA DE DESCUMPRIR, OU MELHOR, DE 
NÃO CUMPRIR NENHUMA DECISÃO EMANADA DA DIREÇÃO DAS NAÇÕES UNIDAS’, PRESIDENTE LULA, EM CRÍTICA AO GOVERNO DE ISRAEL,  

ACUSADO PELO MUNDO TODO DE ATAQUES GENOCIDAS AO POVO PALESTINO

Escritório de Sylvié é invadido. De novo! 
A deputada federal Sylvié 
Alves (ela é do União Brasil) 
teve de novo o seu escritório 
político invadido em Goiânia. 
A parlamentar não descarta 
crime político. Ontem, nas redes 
sociais, ela comentou sobre essa 
hipótese. Essa é a segunda vez, 
em três meses, que seu escritório 
é invadido. A última vez foi em novembro do ano passado. O 
escritório da parlamentar fica na Rua 94, no Setor Sul.

Encontro discute o futuro da mineração 
Em um movimento pioneiro, Goiás se posiciona 
na vanguarda da inovação em tecnologia 
mineral com a realização do 1º Encontro 
de Competências de Tecnologia Mineral e 
Inovação. Organizado pelo SIEEG-DF (Sindicato 
das Indústrias Extrativistas do Estado de Goiás e 
do DF), o evento será um marco na jornada do 
Brasil rumo ao futuro da mineração, reunindo especialistas de 
todo o país em Goiânia, no dia 20 de fevereiro.

Ex-presidente da República José Sarney

Após décadas sem concorrência, eleição promete acabar 
com o cheiro de naftalina da Confederação Nacional de 
Municípios

Prefeito Haroldo Naves, 
presidente da FGM

Mariano confirma 
obras com empréstimo 
de US$ 150 milhões
Redação

O prefeito Vilmar Mariano 
(MDB) anunciou as primeiras 
obras que serão realizadas em 
Aparecida de Goiânia com re-
cursos do empréstimo do do 
New Development Bank (Novo 
Banco de Desenvolvimen-
to), também conhecido como 
Banco de Desenvolvimento do 
BRICS. O valor é de US$ 150 mi-
lhões, com contrapartida mu-
nicipal de US$ 30 milhões. Por-
tanto, cerca de R$ 950 milhões.

A prioridade será para pa-

vimentação de vias públicas 
da cidade. O prefeito promete 
universalizar o asfalto no mu-
nicípio, projeto que começou 
em gestões anteriores. “Esse 
empréstimo, que começou no 
governo do Gustavo [ex-pre-
feito], vem sendo trabalhado 
com muita seriedade e estamos 
finalizando para realizarmos 
o sonho da população, do ex-
-prefeito Maguito, do Gustavo e 
meu também, que é o de levar 
asfalto para todo o município”, 
disse.

APARECIDA DE GOIÂNIA

O registro vale mais 
pelo encontro dos dois 
advogados, Weliton Carlos 
e Alex Neder e foi feito 
num convescote, daí o 
não pragmatismo das 
vestimentas, onde foram 
debatidos temas como 
jornalismo, política, Direito 
e normas da legislação 
brasileira e lusitana (de 
Portugal), como o ‘direito 
premial’ e o instituto da 
‘delação premiada’. Mais pela 
Delação Premiada, hoje um dos recursos bastante utilizados 
no Brasil como forma de ‘colaborar’ em processos em curso, 
principalmente no STF. A paixão pelo Direito fez Alex Neder, 
advogado criminalista, um dos proeminentes do Brasil, a 
escrever o livro ‘Direito Premial e Delação Premiada’, publicado 
pela Editoria Juruá, fruto de seu curso de mestrado, realizado 
em Portugal. A paixão pelo Direito é, de fato, contagiante e 
se estende, também, a este repórter (formado em Direito e 
prestes a exercer a advocacia), e aos dois advogados, que se 
dedicam diariamente, inclusive, ao estudo da Ciências Jurídicas, 
como cientistas juridicos. Em tempo: Alex é presidente da 
Associação Brasileira de Advogados Criminalistas (Abracrim), 
seção Goiás, e já prepara novos títulos para o mercado.

lA cardiologista Colandy Nunes Dourado 
e a cirurgião plástica Márcia Vieira foram 
homenageadas pela Câmara Municipal 
de Goiânia com o Diploma de Honra ao 
Mérito. A iniciativa do vereador Isaías 
Ribeiro faz parte da comemoração 
do Dia Mundial das Doenças Raras, 
celebrado em 29 de fevereiro, um dia 
raro, que acontece a cada quatro anos. 
lTrezes vítimas fatais da dengue em 

Goiás. A doença não brinca e a vacina demora chegar 
aos brasileiros. O Ministério da Saúde negligenciado o 
seu dever de dar vacinas para todos os brasileiros. Todos!
lPara corroborar a nota sobre os buracos nas ruas de 

Goiânia, pesquisa revela que o asfalto brasileiro é o 
‘segundo pior do mundo’. A pesquisa é da Organização 
para Cooperação e Desenvolvimento Econômico (OCDE) e 
do Compare The Market, site britânico de comparação de 
preços. 
l’Portanto, vão e façam discípulos de todas as nações, 

batizando-os em nome do Pai e do Filho e do Espírito 
Santo, ensinando-os a obedecer a tudo o que eu lhes 
ordenei. E eu estarei sempre com vocês, até o fim dos 

A delação premiada como  
forma de beneficiar o Direito

Nada mudou
A impressão que se tem é 
que o Brasil continua com a 
mesma crise econômica que 
o levou à troca de governo. 
Mas uma coisa é certa: o 
atual governo trabalha bem 
os dados oficiais, federais, 
com as suas metragens  
de ‘crescimento’.

Carestia
O problema é que  
esse ‘crescimento’ não 
é visto nas gôndolas 
dos supermercados, que 
aumentam os preços dos 
produtos como querem  
e quando querem.  

Razões
Gasolina cara, serviços e 
alimentos caros, não há país 
que resista. Só mesmo com 
índices ‘mascarados’ e com 
o aumento da criminalidade, 
justamente provocado pela 
desigualdade social.

É fato 
Os dois fugitivos 
do PCC estão dando 
um baile nas forças de 
segurança do Brasil.   

Filosofia
Vladimir, filósofo, professor e 
escritor, está com livro novo 
na praça: ‘Alfabeto  
das Colisões’. Segundo a 
‘Folha’, livro experimental  
de filosofia para  
‘grande público’.
   
Vai indo
Devagarinho, Donald Trump 
vai ‘papando’ Joe Biden 
ao vencer as primárias, 
que podem levá-lo a 
ser candidato à disputa 
presidencial dos EUA.

Urbanismo
A memória arquitetônica 
de uma das cidades mais 
históricas do País está sendo 
engolida pela especulação 
urbana. Os casarões antigos 
de São Paulo estão sendo 
derrubados pela ganancia 
do mercado especulativo.

‘FOI UMA COMPARAÇÃO INFELIZ, INADEQUADA, E, SE FOR ESCLARECIDO, OU HOUVER UMA RETRATAÇÃO, OU ESCLARECIMENTO EM RELAÇÃO A ISSO, EU 
CONSIDERO QUE RESOLVE O PROBLEMA DIPLOMÁTICO. O MEU POSICIONAMENTO NÃO FOI UMA TOMADA DE LADO, FOI UMA REFLEXÃO SOBRE UMA PARTE DA 

FALA, QUE EU SINTO, FOI INADEQUADA, FOI INFELIZ, E PODERIA SER CORRIGIDA’, PRESIDENTE DO SENADO, RODRIGO PACHECO, SOBRE A FALA DE LULA

Passo a passo para aprovação no Enem 
A escola Interamérica realiza nesta terça, às 19 h, o ‘Aulão-
redação Enem – passo a passo para a aprovação’.  A atividade 
será online e comandada pelo professor de Português e 
Redação Murilo Amaral. A atividade é para adolescentes de 13 
a 15 anos, que receberão material exclusivo e produzido pelo 
profissional, ensinando o passo-a-passo da redação do Enem. 
Nos últimos dois anos, todos os alunos do curso de redação 
do professor Murilo obtiveram notas acima de 900 pontos 
na redação do Enem. A redação tem um peso importante na 
aprovação do Sisu, que dá acesso às universidades públicas.

Caiado prestigia evento de oficiais militares  
O 1º Encontro de Presidentes de 
Entidades de Oficiais Militares do 
Centro-Oeste, em Goiânia, reuniu 
mais de 500 oficiais militares, policiais 
e bombeiros das quatro unidades 
federativas da região. O evento 
inédito teve abertura feita pelo 
governador Ronaldo Caiado e teve o 
objetivo de trocar informações entre 
estados, promovendo colaboração e apresentando sugestões 
para aprimorar a segurança pública na região.

‘Se queremos progredir, não devemos repetir a história, mas 
fazer uma história nova.’ – Mahatma Gandhi

É visível a crise 
das instituições 
brasileiras. 
Um desgaste 
provocado 
década a 
década pela 
anuência com 
o próprio crime 
organizado, 
em questão, 
o ‘crime do 
colarinho 
branco’. Não há muito a dizer sobre o Brasil para os 
brasileiros. Os ‘brasilianistas’ que o digam. Com um olhar 
mais afastado da cultura brasileira sentem que pouco 
se faz ou se fez para que o crime organizado tenha 
um fim no País. O muito que se imagina que fez ainda 
é pouco para uma nação como o Brasil, de dimensão 
territorial exorbitante, continental. O perigo é quando 
toda a sociedade passa a não acreditar mais nessas 
instituições. E é o que parece que vem acontecendo. 
A justiça no Brasil tem sido feita a favorecer apenas os 
ricos, os chamados ‘costas-quentes’. Se não houver uma 
mudança, um convencimento de que a legislação deva 
ser cumprida, com certeza, o Brasil caminhará para seu 
processo de bençalizar as facções e milícias armadas.

lNo registro, o professor Antônio Lopes, com o 
igualmente mestre Ivanor Florêncio. Segundo 
Toninho, doutor em ciência das religiões, 
Ivanor é ‘mestre das crônicas escritas a pincel’. 
Ivanor Ilustra o próximo trabalho-coletânea 
conclusão de Pós-Doutorado em Direitos 
Humanos - UFG, de Toninho, ‘A Instituição 
prisão: Arena Paradigmática e Manchete 
Histórica’. 
lNos supermercados, os ovos de Páscoa ainda 

estão encalhando. Espera-se reação dos consumidores em 
breve. Ou o coelhinho não está animando?
lA reclamação dos motoristas sobre os carros elétricos 

vendidos no Brasil: a assistência técnica ainda é incipiente e 
os veículos apresentam muitos problemas. Muitos.
lQual o motivo de se guardar quase meio milhões em casa... A 

desconfiança com o sistema bancário brasileiro?!!!
l’Quanto ao mais, irmãos, tudo o que é verdadeiro, tudo o que 

é honesto, tudo o que é justo, tudo o que é puro, tudo o que é 
amável, tudo o que é de boa fama, se há alguma virtude, e se há 

Quando as instituições  
vão perdendo seu brilho

Errado
Presidente da Câmara,  
Arthur Lira, partiu para cima 
da Polícia Federal ao criticar 
suas ações em entrevista  
ao um podcast.

Pretexto
O certo é que Lira não admite 
que parte dos políticos tem 
sido eleito para se safar de 
prisões e investigações e  
a PF procura, justamente 
nessas ‘imunidades’,  
aqueles corruptos.

Felicidade
Ontem, dia 20 de março, foi 
comemorado o Dia Mundial 
da Felicidade. E, anualmente, 
o World Happiness Report 
e a Rede de Soluções de 
Desenvolvimento Sustentável 
da ONU, divulga o ranking dos 
143 países mais felizes  
do mundo. 

O campeão
Bem, a Finlândia é o país 
mais feliz do mundo, pelo 7º 
ano seguido, pelo Relatório 
Mundial da Felicidade da 
ONU. O Brasil ficou em 
44º.  A confiança, segurança 
e transparência têm sido 
essenciais para a satisfação 
dos finlandeses. Com muitas 
oportunidades de negócios,  
o país nórdico, também, 
tem atraído cada vez mais 
brasileiros. Cerca de 2,4 mil 
brasileiros vivem no país 
mais feliz do mundo.  

Quem?
A pergunta que não  
quer calar: quem mandou 
matar Marielle Franco.

Pizza
O caso Daniel Alves  
está virando pizza. Com R$ 
50 milhões, ele ‘compra’ a 
liberdade provisória. Agora 
só falta o caso Robinho  
flopar no Brasil. 

Pesquisa 
O mercado financeiro 
brasileiro confia mais no 
presidente do BC, Campos 
Neto, do que no presidente 
Lula. E você?!!

Promessas
É fato: as promessas 
econômicas feitas pelo 
presidente Lula até agora  
não sairam do papel.

‘ELE DESTACOU QUE A CPI, O TRABALHO QUE FOI FEITO POR NÓS, É DIGNO DE ADMIRAÇÃO E SERÁ, POR ELE, PRESTIGIADO. ISTO É MAIS RELEVANTE E FUNDAMENTAL DESTE 
ENCONTRO. NÓS SAÍMOS DAQUI CONVENCIDOS QUE NÃO TERÁ IMPUNIDADE PARA MAIS 700 MIL BRASILEIROS QUE MORRERAM. SAÍMOS DAQUI MUITO CONFIANTES DO 

TRABALHO, AGORA, DO MINISTÉRIO PÚBLICO’, LÍDER DO CONGRESSO FEDERAL, RANDOLFE RODRIGUES, SOBRE O PROCURADOR -GERAL DA REPÚBLICA, PAULO GONET

Um notável trabalho na Saúde 
Na sessão solene realizada 
na última segunda-feira, 
a cirurgiã-dentista Laís de 
Oliveira foi homenageada em 
reconhecimento ao seu notável 
trabalho na área da Saúde. 
A distinção, proposta pelo 
presidente da Alego, deputado 
estadual Bruno Peixoto (do UB), 
e entregue juntamente com sua 
esposa Luciene Peixoto, foi concedida durante cerimônia que 
homenageou os profissionais mais destacados do setor. Laís 
de Oliveira expressou a sua gratidão pelo reconhecimento, 
enfatizando a importância do compromisso com o bem-estar da 
comunidade e o cuidado com seus pacientes.

Jornada de cirurgia plástica em Goiânia 
Goiânia vai sediar, de hoje ao dia 23 de março, a 36ª Jornada Centro-
Oeste de Cirurgia Plástica, que reúne especialistas de todo o País e 
palestrantes do exterior para o debate da cirurgia de mamas, um 
dos procedimentos mais buscados pelos pacientes. Promovido pela 
Sociedade Brasileira de Cirurgia Plástica e Sociedade Brasileira de 
Cirurgia Plástica – Regional Goiás (SBCP-GO), o maior evento da 
especialidade do Centro-Oeste acontece no Centro de Convenções 
do Hotel Transamérica, no Setor Marista.

Vanderlan: Governo 
só quer arrecadar, 
não cortar gastos

Redação

O presidente da CAE (Co-
missão de Assuntos Econômi-
cos) do Senado, Vanderlan Car-
doso (PSD-GO), criticou a falta 
de um plano de corte de gastos 
do governo do presidente Luiz 
Inácio Lula da Silva (PT) em 
entrevista ao Poder360.

Nas palavras do congressis-
ta, o governo “só quer arreca-
dar, não cortar gastos”. “Os si-
nais que o governo está dando 
é que não há essa vontade. A 
vontade está mais para arreca-
dar. Nesse período só teve au-
mento de impostos. Aumentar 
a arrecadação só com aumento 
de impostos não é justo. Tam-
bém não é normal”, afirmou 
Vanderlan. “O que estamos 
vendo é uma pressão para o au-
mento de gastos”, completou o 

congressista.
Desde o ano passado o sena-

dor goiano cobra da gestão pe-
tista que haja um plano de cor-
te de gastos do governo federal. 
Foi na CAE que no ano passado 
foram pautados por Vanderlan 
temas de importância máxima 
para o Planalto de aumento de 
arrecadação, como a taxação 
das apostas esportivas e dos 
fundos exclusivos.

O congressista diz que a 
condução da pauta econômica 
pelo ministro da Fazenda, Fer-
nando Haddad, foi “implacá-
vel”, mas que é preciso “fazer o 
dever de casa”. “A condução foi 
excelente pelo ministro. Tan-
to que pautas difíceis, como 
o voto de qualidade do Carf, 
foram aprovadas. O governo 
precisa fazer o dever de casa”, 
declarou.

SENADO FEDERAL

TSE: 25 milhões 
eleitores não 
justificaram ausência

Agência Brasil

Cerca de 25 milhões de elei-
tores não participaram nem 
justificaram a ausência nas 
eleições de 2022, conforme da-
dos do Tribunal Superior Elei-
toral (TSE). O número repre-
senta aproximadamente 16% 
do total de 156,4 milhões de 
eleitores registrados. 

Neste ano, a regularização 
do título de eleitor pode ser fei-
ta até o dia 8 de maio, e os elei-
tores têm diversas opções para 
realizá-la: pela internet, através 
do aplicativo e-Título ou com-
parecendo pessoalmente aos 
cartórios eleitorais em todo o 
país.

Até o dia 8 de maio, os elei-
tores podem aproveitar o prazo 
para tirar o título pela primei-
ra vez, cadastrar mudança de 

endereço ou de nome, e soli-
citar seção eleitoral com aces-
sibilidade para pessoas com 
problemas de locomoção. É 
importante que os eleitores 
consultem a sua situação elei-
toral dentro desse período.

Todos os serviços podem ser 
realizados online, com exceção 
daqueles que exigem a coleta 
de biometria, como a retirada 
do título pela primeira vez. Para 
esses casos, é necessário agen-
dar um atendimento prévio no 
cartório eleitoral, o qual pode 
ser agendado no site do Tribu-
nal Regional Eleitoral (TRE) de 
cada estado.

As eleições municipais de 
2024 serão no dia 6 de outubro. 
Em caso de necessidade de se-
gundo turno, este está previsto 
para ocorrer no último domin-
go do mês, dia 27.

Vanderlan Cardoso: governo precisa cortar gastos
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Como nova onda de fake news 
influencia a guerra digital

Agência Brasil

Há uma nova onda de desin-
formação no Brasil, impulsio-
nada por conteúdos e notícias 
falsas – fake news – nas áreas de 
saúde, educação, atreladas aos 
costumes. Neste primeiro tri-
mestre de 2024, teorias conspi-
ratórias se propagam nas redes 
sociais com informações falsas 
sobre vacinas, dengue, aborto, 
escola sem partido, doutrina-
ção de esquerda, cultura LGBT 
e erotização, observam pesqui-
sadores.  

Em anos eleitorais, ates-
ta a jornalista e pesquisadora 
Magali Cunha, do Instituto de 
Estudos da Religião (Iser), do 
Rio de Janeiro, a propagação de 
fake news é intensificada. 

“Os anos de 2018, 2020 e 
2022 foram muito intensos com 
desinformação nos ambientes 
digitais. Já entre 2019 e 2021, 
houve deliberadamente uma 
política de desinformar, pro-
movida pelo governo [do pre-
sidente Jair] Bolsonaro. Mas 
desde outubro do ano passado, 
é cada vez mais alta a inten-
sidade e quantidade de notí-
cias falsas”, constata Magali. 
Uma verdadeira guerra digital, 
acrescenta.

Há ainda um ataque sistêmi-
co à mídia tradicional. “A mani-
pulação da informação tam-
bém é promovida pelo grande 
ataque à credibilidade dos jor-
nais, rádios, emissoras de tele-
visão e jornalistas. Outro obje-
tivo é identificar pontos mais 
sensíveis na polarização da 
sociedade e minar o trabalho 
sério da imprensa tradicional”, 
explica Solano de Camargo, 
presidente da Comissão de Pri-
vacidade, Proteção de Dados e 
Inteligência Artificial da Ordem 
dos Advogados do Brasil, sec-
cional São Paulo (OAB SP).
    
Extrema direita

Grupos conservadores e de 
extrema direita estão sendo 
eficientes nessa guerra de in-
formação pelas redes sociais. 
Quando o assunto é saúde, a 
disseminação de ideias-chave 
pelas redes sociais vive um mo-
mento crescente e “utiliza a po-
lítica para convencer a popula-
ção e criar pânico verbal”, alerta 
a especialista em comunicação 
e religião Magali Cunha.

“O nosso monitoramento 
de grupos de influenciadores 
religiosos aponta um verdadei-
ro bombardeio de conteúdos 
falsos, que depois acaba sendo 
alimentado pela própria grande 
mídia. São notícias com títulos 
enganosos, que podem indu-
zir leitores a construir pensa-
mentos e ações negativas sobre 
determinadas pautas. Estamos 
num momento muito grave do 
ponto de vista da comunicação 
e da informação. Isso passa pe-
los produtores e disseminado-
res da desinformação, os cha-
mados influenciadores das fake 
news. Mas a grande imprensa e 
muitos políticos também têm 
seu papel negativo nesse ecos-
sistema, porque municiam a 
desinformação com conteúdo 
não verdadeiro, que depois é 
trabalhado por esses grupos”, 
avalia Magali.

Para Eliara Santana, pesqui-
sadora associada do Centro de 
Lógica, Epistemologia e Histó-
ria da Ciência da Universidade 
Estadual de Campinas (CLE/
Unicamp), onde atua no proje-
to Pergunte a um/uma cientis-
ta e integrante do Observatório 
das Eleições, houve um recuo 
programado na disseminação 
de fake news no fim de 2022, 
com a eleição de Luiz Inácio 
Lula da Silva para a Presidência 
da República. “Mas ao longo de 
2023 isso foi retornando. Tra-
ta-se de uma estratégia. Agora 
tudo volta com muita força”, 
analisa Eliara.

Manipulação
A manipulação da opinião 

pública através da desinfor-
mação, rememora Solano de 
Camargo, ficou evidente no 
processo de consulta da po-
pulação do Reino Unido sobre 
a saída da União Europeia em 
2020 e vem se aperfeiçoando 
cada vez mais, principalmente 
agora com o uso de inteligência 
artificial.

“Os processos são muito 
elaborados e planejados com 
o uso de deep fake [técnica que 
permite alterar um vídeo ou 
foto com ajuda de inteligên-

cia artificial] para alterar dis-
cursos, alterar textos escritos, 
áudios, fotos e vídeos. Pode-se 
manipular a opinião pública 
como quiserem, o que terá re-
flexos, inclusive, em pesquisas 
de opinião”, afirma o advogado.

Conteúdo falso
Somente uma plataforma 

de checagem de conteúdo, a 
Agência Lupa, que integra o 
The Trust Project no combate à 
desinformação e educação mi-
diática, registra que em janeiro 
e fevereiro, mais os 15 primei-
ros dias de março deste ano, 
foram analisadas 137 informa-
ções que circulam pelas redes 
sociais com conteúdo falso.

A dengue é uma pauta pre-
dominante nesse período, 
com 28 postagens listadas pela 
Lupa. São falsas notícias com 
receitas milagrosas para a cura 
da doença, indicação de medi-
camentos como a ivermectina 
– fármaco para tratamento de 
parasitoses, mas sem eficácia, 
e que fora recomendada para 
o tratamento da covid durante 
a epidemia da doença –, entre 
outros temas relacionados, que 
chamam a atenção do cidadão 
e criam teorias conspiratórias 
que se propagam pelas redes 
sociais com informações falsas.

Ainda de acordo com regis-
tros da Lupa, em 2023 houve a 
checagem de 4.009 postagens 
falsas com inúmeros conteú-
dos, o que perfaz uma média 
de 5,5 notícias desinformativas 
e manipuladoras por dia.

Circuito desinformativo
O ecossistema de desinfor-

mação é retroalimentado por 
um circuito onde as fake news 
trafegam e ganham cada vez 
mais espaço, sem que as pesso-
as percebam.

“Tudo começa com um 
meme com desinformação 
que viraliza. Então esse meme 
é replicado por um veículo de 
imprensa normalmente atre-
lado ao campo da direita ou 
extrema-direita, que vai usar 
a informação, fazer entrevis-
tas, repercutir tal fato/caso. Na 
sequência, um parlamentar 
sobe na tribuna da Câmara, 
em Brasília, ou nos estados ou 
municípios, e faz um discurso 
sobre o mesmo tema, dando 
legitimidade ao conteúdo. É o 
que faltava para que a grande 
mídia faça matérias a respeito, 
alimentando esse ecossistema 
de desinformação”, explica Ma-
gali Cunha.

Há uma nova onda 
de desinformação no 
Brasil, impulsionada por 
conteúdos e notícias 
falsas nas áreas de saúde, 
educação, atreladas aos 
costumes

ELEIÇÕES 2024

Pesquisadora Eliara SantanaPesquisadora Magali Cunha

Mensagens são transmitidas 
em WhatsApp e em rede sociais

Tudo isso é transformado 
em mensagens, que são repe-
tidas à exaustão em grupos de 
WhatsApp e em redes sociais. 
“Cria-se uma bolha informa-
cional na medida em que pes-
soas com interesses pareci-
dos compartilham entre si os 
mesmos conteúdos”, chama a 
atenção a pesquisadora Eliara 
Santana. Assim, o algoritmo de-
tecta essa ocorrência e aprende 
aquilo que o grupo entende ser 
importante e quer receber.

Na prática funciona assim: 
um parlamentar federal con-

servador de extrema direita faz 
comentário sobre um trecho 
específico de vídeo de debate 
na Conferência Nacional de 
Educação, realizada em janei-
ro. Ele critica a militância LGBT. 
Só que o trecho utilizado na 
crítica é manipulado de modo 
a parecer que o governo federal 
trabalha para formar militância 
LGBT nas salas de aula.

Esse deputado pega um 
trecho do debate onde repre-
sentante do movimento LGBT 
diz ser preciso ter os próprios 
materiais e conteúdo nas salas 

de aula e formar militantes do 
movimento. Mas nesse ponto 
exato da fala, o vídeo é pausado 
e o deputado comenta em tom 
de denúncia: “ele acaba de ad-
mitir que vão formar militantes 
LGBT dentro das escolas”.

Essa fake news começa a ser 
espalhada nas redes sociais por 
meio de grupos evangélicos, 
conservadores e vários outros. 
Atrelada a essa informação fal-
sa, surgem outras desinforma-
ções, promovidas pelo algorit-
mo.

Uma dessas manobras de-

sinformativas é refletida numa 
notícia de agosto de 2023, na 
mídia de extrema-direita. A 
matéria diz que o “governo Lula 
retoma educação sexual nas es-
colas”. Uma outra destaca que o 
“Ministério da Saúde vai liberar 
R$ 90 milhões para a iniciativa”.

Assim, os comentários sobre 
esses posts se sucedem sempre 
no tom escandaloso de “como 
o governo Lula permite isso”, 
além de conter críticas, ofensas 
e xingamentos. Tudo o que vai 
contribuir para a construção de 
uma má avaliação do governo 

federal e para a criação de ima-
gem falsa sobre o trabalho na 
área de Educação nas escolas 
do país.

A Agência Lupa, ao checar 
os posts citados acima, e a su-
posta informação de que “go-
verno Lula retoma educação 
sexual nas escolas”, comprova a 
manipulação no post desinfor-
mativo. 

O Código Penal e o Poder 
Judiciário são importantes res-
postas da sociedade para com-
bater a desinformação e fake 
news. 
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Caiado quer Congresso empenhado com 
familiares na liberação de sequestrados

Beto Silva

O governador Ronaldo 
Caiado reviveu ontem o drama 
de familiares que aguardam a 
devolução de entes queridos 
sequestrados pelo Hamas - 
principal motivo das ofensi-
vas de Israel frente ao grupo 
terrorista.

Ao visitar a “Praça dos Re-
féns”, observou parentes dos 
sequestrados em constantes 
homenagens às vítimas. Fami-
liares forçam uma espera sim-
bólica que comunica a dor da 
ausência. 

A família de Michel Nisem-
baum, brasileiro-israelense 
que permanece refém desde 

7 de outubro de 2023, se en-
controu com o governador e 
explicou como seus membros 
ainda estão de pé diante tama-
nha aflição.

Sobrinha de Michel, Ayala 
Harel diz que a família se-
gue sem informações sobre 
o parente. Além de Caiado, o 
governador Tarcísio de Frei-
tas (São Paulo), que integra a 
comitiva brasileira em Israel, 
participou do encontro em Tel 
Aviv com a família de Michel e 
de outras vítimas.

Fórum
Os familiares realizam um 

fórum em que se organizam e 
lamentam a falta de notícias 
dos parentes sequestrados.

Caiado acredita que é possí-
vel levar o drama das famílias 
para o parlamento brasileiro 
e dali aumentar a pressão in-
ternacional para uma solução. 
“Eu e Tarcísio nos colocamos à 
disposição para uma reunião 
dentro do Congresso Nacional, 
na Comissão de Relações Exte-
riores, para ouvir depoimentos 
e que a Embaixada de Israel 

possa levar aos parlamenta-
res a barbárie praticada aqui”, 
disse. 

Caiado pretende também 
trazer para o Brasil um vídeo 
apresentado pelas Forças de 
Defesa de Israel. Nas imagens, 
o registro dos ataques de ou-
tubro de 2023. “É estarrecedor 
ver a alegria dos terroristas 
em matar e mutilar milhares 
de pessoas, algo que não se 
tem coragem de praticar con-
tra nada nem ninguém, muito 
menos contra um ser humano”.

Ontem, os principais veícu-
los de comunicação do Brasil 
repercutiram na capa e nos 
espaços nobres a missão bra-
sileira em Israel. CNN, Globo, 
Estadão, Folha de S.Paulo, Uol, 
Veja, etc, divulgaram o pedido 
de desculpas dos líderes bra-
sileiros para as falas do pre-
sidente Lula, que polemizou 
com Israel e o Holocausto.

Ainda ontem, Caiado visi-
tou Indústrias Aeroespaciais 
Israelenses (IAI), cuja missão 
é desenvolver tecnologia nos 
setores de defesa, aeroespacial 
e comercial. 

Governador de Goiás 
presta solidariedade às 
famílias israelenses e 
garante intervir ao lado 
de Tarcísio de Freitas 
no Congresso Nacional 
para aumentar pressão 
por libertação de 
sequestrados

MISSÃO EM ISRAEL

Ronaldo Caiado e Tarcísio de Freitas prestam solidariedade à família de 
cidadão brasileiro-israelense mantido refém pelo Hamas: “estarrecedor 

ver a alegria dos terroristas em matar e mutilar”

HEGON CORREA

Daniel visita maior fazenda leiteira de Goiás
Redação

Governador em exercício, 
Daniel Vilela visitou ontem a 
Fazenda Kiwi Pecuária, insta-
lada em Silvânia, a 85 quilô-
metros de Goiânia. Trata-se 
da maior produtora de leite de 
Goiás e uma das maiores do 
Brasil. O convite foi feito pelo 
embaixador da Nova Zelândia 
no Brasil, Richard Prendergast, 
uma vez que a propriedade 
pertence a um grupo de origem 
neozelandesa.

Daniel Vilela explica que a 
visita teve o objetivo de “reafir-
mar parceria com o Governo de 
Goiás, para que o grupo possa 
promover novos investimen-

tos, além de continuar gerando 
receita e emprego para essa re-
gião, que é a de maior potencial 
de produção de leite no estado”. 
Também na ocasião, comple-
tou que “o poder público não 
pode atrapalhar, tem de ajudar 
quem quer empreender”. 

O grupo é destaque na pro-
dução de leite, tendo alcança-
do, em 2022, a 11ª posição no 
Top100 maiores produtores de 
leite do país. A produção média 
de 42.295 litros por dia é sus-
tentável, com utilização do sis-
tema de piquetes rotacionados 
e rebanho composto por ani-
mais da raça Kiwicroos e Jerso-
lando. O embaixador da Nova 
Zelândia, Richard Prenderg, 

agradeceu a visita e destacou 
que a parceria gera “investi-
mento e trabalho para Goiás”. 

Sobre a eficiência da produ-
ção, o presidente do conselho 
do grupo, Brian Schicker, expli-
cou que um sistema de irriga-
ção permite “ter pasto crescen-
do todos os dias por ano”, o que 
incide em um custo menor de 
produção. Além de visar a alta 
produtividade, a fazenda pra-
tica a agricultura regenerativa, 
com uma diversidade de espé-
cies consorciadas de forragei-
ras. Também são utilizados de-
jetos para adubação e redução 
de químicos nas pastagens.

Daniel Vilela visita maior produtora de leite de Goiás,
em Silvânia: empresa de origem neozelandesa

JOTA EURÍPEDES

Gracinha anuncia ampliação
de fruticultura irrigada 

Redação

Iniciativa do Governo de 
Goiás, em parceria com pre-
feituras, entidades e Governo 
Federal, o Projeto de Fruti-
cultura Irrigada do Vão do Pa-
ranã apresentou ontem seus 
primeiros resultados.

Em evento em Flores de 
Goiás, a coordenadora do 
Goiás Social e primeira-dama 
do Estado, Gracinha Caiado, 
realizou a colheita simbólica 
de maracujá em uma das pro-
priedades beneficiadas pelo 
projeto e destacou: “O que 
queremos é que todo assenta-
do tenha condições de produ-
zir e receber o rendimento da 
sua terra”.

Gracinha Caiado conver-
sou com produtores e visitou 
uma das dez áreas já irrigadas 
para o cultivo de maracujá e 
manga. As frutas foram esco-
lhidas estrategicamente para 
a região em função do forma-
to do terreno, clima e volume 
de água disponível. Além de 
Flores, o projeto contempla 
os municípios de Formosa e 
São João D’Aliança. “É um so-
nho ver esse Nordeste Goiano 
produzindo, sendo referência 
no Brasil. A gente tem traba-
lhado todos os dias para isso”, 
afirmou a primeira-dama, que 
também inaugurou uma pon-
te de concreto na GO-236. A 
estrutura faz ligação do muni-
cípio a Alto Paraíso, Formosa 

e outras localidades.
O projeto de irrigação é 

uma resposta ao compromis-
so do Governo de Goiás de 
corrigir distorções regionais, 
conforme explicou o titular 
da Secretaria de Agricultura, 
Pecuária e Abastecimento de 
Goiás (Seapa), Pedro Leonar-
do Rezende. “A partir de 2020, 
a determinação era que pu-
déssemos elaborar e executar 
políticas públicas em favor do 
Nordeste goiano, que até pou-
co tempo atrás era conside-
rado um dos maiores bolsões 
de pobreza do Brasil. Hoje, a 
realidade social foi transfor-
mada”, frisou. Os primeiros 
plantios irrigados tiveram iní-
cio em dezembro de 2023.

A segunda etapa do pro-
jeto terá investimentos de R$ 
8,3 milhões, com contraparti-
da da Companhia de Desen-
volvimento dos Vales do São 
Francisco e do Parnaíba (Co-
devasf ), empresa pública vin-
culada ao Ministério da Inte-
gração e do Desenvolvimento 
Regional. “Vemos o potencial 
que nosso município tem nes-
sa primeira colheita, que foi 
antecipada”, assinalou o pre-
feito de Flores de Goiás, Al-
tran Avelar.

A área irrigada no Vão do 
Paranã tem capacidade de 
produzir 4,2 mil toneladas de 
maracujá e 6 mil toneladas de 
manga por ano. 

“Que todo assentado tenha 
condições de produzir e receber 
o rendimento da sua terra”, disse 

Gracinha Caiado, primeira-dama e 
coordenadora do Goiás Social

RÔMULLO CARVALHO
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Dos 187 milhões de brasileiros que acessam a internet, 
144 milhões estão usando, assiduamente, as redes sociais 
em 2024. É um número assustador, cerca de 66,4% dos 
brasileiros estão consumindo conteúdo digital todos os 
dias, várias vezes por hora e, às vezes, por horas seguidas. 
Esta é só uma pequena compilação de dados para alertar a 
classe política sobre a profunda influência que a vida digital 
tem sobre os eleitores e, até mesmo, futuros eleitores 
(crianças acima de 6 anos e jovens abaixo de 16). Para 
os políticos com DNA digital, a notícia não poderia ser 
melhor. Porém, para aqueles que continuam, de alguma 
forma, apegados ao modelo tradicional de fazer política, 
no corpo-a-corpo, conversando ao pé-de-ouvido, a 
digitalização das relações sociais começa a incomodar. 
Políticos que só ativam seus perfis digitais em tempos 
de campanha eleitoral, já sentem o peso dos algoritmos 
que exigem assiduidade e disciplina para entregar suas 
mensagens, lançando mão de impulsionamento de suas 
postagens (tráfego pago). Há, também, uma figura que 
surge no ambiente eleitoral: o influencer. Talvez, não seja 
capaz de conquistar votos, mas, uma poderosa ferramenta 
de “desconstrução” caso use seus perfis abarrotados de 
seguidores e forte engajamento, auxiliados por motores 
de distribuição de conteúdo que parecem entregar mais 
temas polêmicos do que informação. A internet está cada 
vez mais dominante nas tomadas de decisões dos eleitores 
e já superaram os famosos e aguardados programas 
eleitorais da TV e rádio. Estamos vivendo a segunda 
revolução digital no processo eleitoral: desta vez, quem 
sairá ganhando?                                 

PP lança pré-candidato 
a prefeitura de Vicentinópolis    
Na última segunda-feira (18), o Partido Progressista lançou 
em Vicentinópolis, a pré-candidatura a prefeito do atual 
vice do município, Ariovaldo de Carvalho (PP).
O PP promoveu o evento na Câmara Municipal e contou 
com a participação do deputado estadual Lucas Calil 
(MDB), do deputado federal Adriano do Baldy (PP), do 
prefeito Neilton Branquinho (PSDB) e da Primeira Dama 
Nilva Gomes.
Ariovaldo se colocou à disposição do grupo político para 
dar seguimento ao trabalho da atual gestão: Vicentinópolis 
fica na região sul do estado, a cerca de 180 quilômetros de 
Goiânia.    

Após 2018, viveremos a 
segunda revolução digital 

na campanha eleitoral

Super partido
União Brasil e Progressistas es-
tão próximos de formar uma 
federação que se constituirá 
em um super partido, com 109 
parlamentares na Câmara dos 
Deputados. 

Caiado na cabeça 
A super-federação entre UB/PP 
tem Ronaldo Caiado como o 
principal nome na disputa pre-
sidencial de 2026: desta forma, 
as perspectivas melhoraram 
muito para o governador goia-
no.   

Estrutura robusta
Inclusive, se o Republica-
nos entrar na federação UB/
PP, além da bancada enorme, 
Caiado teria à disposição uma 
estrutura capilarizada e com 
recursos de fundo partidário 
relevantes.   

Então…
Alguns parlamentares estão 
dispostos a procurar o governa-
dor Ronaldo Caiado (UB) para 
tentar uma reaproximação com 
o senador Vanderlan Cardoso 
(PSD) para apoiá-lo na disputa 
pela prefeitura de Goiânia.  

É que…
Já houve outras duas ocasiões 
em que lideranças partidárias 
e deputados estaduais tenta-
ram resgatar uma aliança entre 
Ronaldo Caiado e Vanderlan 
Cardoso.   

A questão grupo
Vanderlan Cardoso é uma li-
derança da qual os movimen-
tos políticos costumam passar 
por uma mobilidade de grupos 
muito alta, fruto de muitas crí-
ticas.  

No peito e na raça
Para alguns aliados do senador, 
ele deveria entrar para a dispu-
ta eleitoral sem se preocupar 
com grupos políticos, pois seu 
capital eleitoral e conhecimen-
to pela população, são bem 
consolidados.   

Nem aí
Eleitor goianiense continua 
pouco convicto sobre quem 
votar nas eleições de outubro, 
mesmo com uma discreta osci-
lação positiva na escolha de al-
guns nomes: indecisos na casa 
dos 60%. 

Aqueles 10%
Eleitores que vão depositar 
seus votos em candidatos ali-
nhados com a disputa ideoló-
gica nacional, continuam cris-
talizados em 10% neste mês de 
março.   

Ainda em vantagem
A direita mantém a vantagem 
sobre a esquerda quando o 
eleitor manifesta voto “ideoló-
gico”, os conservadores estão 
mais dispostos a manifestar 
publicamente as razões de suas 
escolhas.

gercyley@gmail.com

PT aposta nas 
campanhas de 
Goiânia e Anápolis 

Redação

A direção nacional do PT 
aposta nas campanhas de 
Adriana Accorsi, em Goiânia, 
e de Antônio Gomide, em Aná-
polis, conforme revela a presi-
dente Gleisi Hoffmann a jorna-
listas, em Brasília.

A deputada federal Adriana 
Accorsi aparece nas pesquisas 
em empate técnico com o sena-
dor Vanderlan Cardoso (PSD) e 
com o deputado federal Gus-
tavo Gayer (PL) na capital. Ela 
já disputou duas vezes o Paço 
Municipal. É delegada de po-
lícia civil e filha do ex-prefeito 
Darco Accorsi (in memorian).

O deputado estadual Antô-
nio Gomide lidera, com folga, 
todas as pesquisas para a pre-
feitura de Anápolis. Ele já foi 
prefeito duas vezes da cidade 
e perdeu uma disputa. É irmão 

do deputado federal Rubens 
Otoni.

O presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva deverá participar 
das campanhas em Goiás com 
aparição na propaganda políti-
ca de rádio e televisão, a partir 
de agosto.

Tanto em Goiânia e Anápo-
lis há a possibilidade de pola-
rização entre lulistas e bolso-
naristas, com os temas locais 
ficando para segundo plano 
nos debates e mobilizações de 
campanha.

Segundo a presidente Gleisi 
Hoffmann é proporcionar con-
dições para que o PT eleja nú-
mero expressivo de prefeitos e 
prefeitas em cidades com mais 
de 200 mil eleitores país afora, 
incluindo Goiânia e Anápolis. 
Aparecida de Goiânia o PT não 
pretende lançar candidato a 
prefeito.

ELEIÇÕES MUNICIPAIS

Redação

O União Brasil tem maior 
número de pré-candidatos a 
prefeito em capitais liderando 
as pesquisas eleitorais. Segun-
do levantamento do jornal Cor-
reio da Manhã, o partido lidera 
em seis das 26 capitais brasilei-
ras que terão eleição neste ano: 
Salvador (BA), Fortaleza (CE), 
Teresina (PI), Porto Velho (RO), 
Cuiabá (MT) e Campo Grande 
(MS).

O PSD vem em segundo, 
liderando as pesquisas mais 
recentes em quatro capitais. 
Entre elas, Goiânia, com o se-
nador Vanderlan Cardoso. Mas 
praticamente empatado com a 
deputada federal Adriana Ac-
corsi (PT) e com o deputado 
federal Gustavo Gayer (PL).

O União Brasil ainda não 

tem candidato definido em 
Goiânia, mas o ex-prefeito de 
Trindade, Jânio Darrot (MDB) 
busca apoio para concorrer ao 
Paço Municipal.

O MDB, PL e Podemos li-
deram em três capitais. Mas o 
MDB vê agora um empate na 
maior capital, São Paulo, com o 
crescimento do prefeito Ricar-
do Nunes, segundo apontado 
pelo Datafolha. O crescimento 
de Nunes ameaça a única pos-
sibilidade do Psol, com Gui-
lherme Boulos, que ainda lide-
ra agora por pequena margem 
em São Paulo.

E o partido do presidente 
Lula, o PT, aparece melhor po-
sicionado em Goiânia. O esfor-
ço do PT é conquistar maior 
número possível de prefeitos e 
prefeitas das capitais, caso que 
não aconteceu em 2020.

Adriana Accorsi (Goiânia) Antônio Gomide (Anápolis)

UB e PSD lideram 
pesquisas no maior 
número de capitais

PARTIDOS
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Com Lula em baixa, PT convoca 
a militância para ir às ruas 

Redação

No momento em que o pre-
sidente Luiz Inácio Lula da 
Silva enfrenta a queda da ava-
liação de sua gestão, o PT de-
cidiu reforçar a convocação do 
eleitorado para os atos de rua 
que planeja fazer no próximo 
domingo, 23. O partido tenta 
emplacar a data como “Dia da 
Mobilização Nacional” com or-
ganização de manifestações em 
todo o país — os atos já foram 
confirmados em nove capitais 
brasileiras, incluindo São Pau-
lo, Rio de Janeiro e Brasília. Em 
Salvador, o ato deverá ter a pre-
sença, inclusive, do governador 
da Bahia, Jerônimo Rodrigues.

Em comunicado assinado 
pela presidente nacional do 
PT, a deputada federal Gleisi 
Hoffmann, a legenda convida 
apoiadores às ruas para “defen-
der as lutas do povo brasileiro, 
o governo Lula e a democracia 
em nosso país”. O documento, 

enviado aos dirigentes parti-
dários estaduais e municipais 
e secretários de movimentos 
populares, propõe temas como 
“Em defesa da democracia”, 
“Golpe e ditadura nunca mais”, 
“Sem anistia para os golpistas” 
e “Contra o genocídio na Pales-
tina” para pautar as manifes-
tações. Inicialmente, o núcleo 
mais próximo a Gleisi e Lula 
tentou incluir reivindicações 
de prisão do ex-presidente en-
tre as pautas dos protestos, o 
que incomodou petistas mais 
moderados da legenda.

Gleisi e outros militantes pe-
tistas vêm endurecendo o dis-
curso contra o bolsonarismo e 
os pedidos de condenação dos 
envolvidos nos atentados de 8 
de janeiro de 2023. “Sem pu-
nição justa e pedagógica para 
todos, do chefe aos executores, 
dos financiadores aos propa-
gandistas, dos cúmplices aos 
omissos, eles não vão desistir”, 
diz Gleisi em nota no site do 
partido convocando a militân-
cia para os atos.

Medição de forças
Embora a cúpula do PT ve-

nha evitando tratar os atos do 
próximo domingo como re-
ação à recente manifestação 
de apoio ao ex-presidente Jair 
Bolsonaro que reuniu uma 

multidão na Avenida Paulis-
ta, em São Paulo, existem alas 
no partido e da esquerda que 
pensam que as manifestações 
de rua convocadas pelo PT po-
dem ser um tiro no pé, já que a 
comparação de adesão entre os 
eventos será inevitável.

No último 25 de fevereiro, 
Bolsonaro conseguiu reunir 
algo próximo de 185 mil apoia-
dores na Avenida Paulista, se-
gundo estimativa de pesqui-
sadores da USP, e as imagens 
resultantes do evento sugerem 
uma mensagem de resistência 
robusta do bolsonarismo no 
país. A preocupação de setores 
menos radicais do PT é de que, 
ao investir pesado na mobiliza-
ção da militância de esquerda, 
os aliados de Lula estejam as-
sumindo o risco de demonstrar 
menos força que o ex-presiden-
te no apoio vindo das ruas.

Bolsonaro nas ruas
Por outro lado, o ex-presi-

dente também tem intensifi-
cado a sua agenda nas ruas, 
mesmo em meio ao cerco 
promovido pela polícia e pelo 
Judiciário. Na terça-feira, 19, 
quando a PF pediu o seu indi-
ciamento por falsificação de 
cartão de vacinação contra a 
Covid-19, Bolsonaro anunciou 
uma extensa agenda pelo país.

Presidente Gleisi 
Hoffmann reforça o 
chamado para os atos, 
que devem ocorrer em 
ao menos nove capitais 
no domingo, inclusive 
São Paulo, Rio e Brasília

Gleisi Hoffmann: populares vão às ruas mostrar respaldo ao governo Lula

Ambulante e morador de rua presos 
no 8/1: pedidos de absolvição no STF

Folhapress

A DPU (Defensoria Pública 
da União) tenta a absolvição de 
dois réus dos atos golpistas de 8 
de janeiro de 2023 que, segun-
do o órgão, são um trabalhador 
ambulante e uma pessoa em si-
tuação de rua.

Em manifestações enviadas 
ao ministro do STF (Supremo 
Tribunal Federal) Alexandre de 
Moraes, a Defensoria também 
afirma que eles nada tiveram 
a ver com os ataques. Ambos 
foram presos em flagrante no 
contexto dos atos, mas respon-
dem em liberdade sob a condi-
ção de medidas cautelares.

Na semana passada, o STF 
absolveu pela primeira vez um 
dos réus dos ataques de 8/1. 
Com aval de Moraes, foram 11 
votos a 0 a favor de Geraldo Fi-
lipe da Silva, que estava em si-

tuação de rua no dia dos atos e 
disse ter se aproximado da pra-
ça dos Três Poderes “por pura 
curiosidade”.

O outro morador de rua e o 
ambulante que a Defensoria 
também tenta absolver foram 
denunciados pela PGR (Pro-
curadoria-Geral da República), 
acusados de integrar o núcleo 
responsável pela execução dos 
atentados materiais contra as 
sedes dos três Poderes.

Os argumentos foram acei-
tos pelos ministros do STF, que 
transformaram os casos em 
ações penais. Foram citados 
crimes como associação crimi-
nosa armada, abolição violen-
ta do Estado democrático de 
Direito, golpe de Estado, dano 
qualificado pela violência e 
grave ameaça e deterioração de 
patrimônio tombado Elielson 
dos Santos, 47, é réu primário. 

A DPU sustenta que ele é ven-
dedor ambulante e descarta 
que ele seja manifestante ou 
golpista.

A Defensoria afirmou ao 
STF que ele vendia bonés, ca-
misetas e água em frente ao 
acampamento bolsonarista no 
quartel-general do Exército, 
em Brasília, onde foi preso em 
flagrante.

Também disse que ele não 
estava presente nos ataques e 
apenas compareceu no dia se-
guinte para retirar as mercado-
rias que estavam guardadas na 
igreja próxima ao quartel desde 
7 de janeiro.

Além disso, a DPU afirmou 
que Elielson “está passando 
por situação de miserabilidade, 
como fome”, e que há provas de 
que ele sempre vendeu bonés 
e bandeiras em semáforo em 
Brasília. Justiça pode absolver dois acusados de atos golpistas

Governo encontra móveis do Alvorada
após Lula recomprar peças de luxo

Folhapress

A Presidência da República 
encontrou todos os 261 bens do 
patrimônio Palácio da Alvora-
da que estavam desaparecidos 
e que foram motivo de troca de 
farpas entre os casais presiden-
ciais Lula da Silva e Bolsonaro.

A disputa teve início durante 

a transição de governo, no início 
do ano passado, quando Lula 
(PT) e a primeira-dama Janja 
reclamaram das condições da 
residência oficial e apontaram 
que alguns móveis do patrimô-
nio estavam faltando, quando 
Jair Bolsonaro (PL) e sua mu-
lher Michelle Bolsonaro se mu-
daram do local.

A ausência dos móveis tam-
bém havia sido um dos motivos 
alegados pelo novo governo 
para o gasto de R$ 196,7 mil em 
móveis de luxo, como revelado 
pela Folha.

Nesta quarta (20), Bolsonaro 
logo após a publicação da re-
portagem. “Todos os móveis es-
tavam no Alvorada. Lula incor-

reu em falsa comunicação de 
furto”, disse no X, antigo Twitter.

A Secom (Secretaria de Co-
municação Social da Presidên-
cia), após publicação da repor-
tagem, disse que a busca pelos 
móveis revelou descaso com 
a manutenção do patrimônio, 
sem citar diretamente a família 
Bolsonaro.

“Os trabalhos foram finali-
zados somente em setembro 
do ano passado, quando todos 
os bens foram encontrados em 
dependências diversas da resi-
dência oficial. Ou seja, houve 
um descaso com onde estavam 
esses móveis sendo necessário 
um esforço para localizá-los to-
dos novamente”, diz a nota.
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Adoniran pela segunda vez

Leonardo Sanchez 
Folhapress

“Saudosa Maloca”, que che-
ga às salas nesta semana, toma 
um caminho diferente das bio-
grafias que se avolumam por 
aqui. O longa não pretende 
narrar uma carreira completa, 
como “Mamonas Assassinas: 
O Filme”, e tampouco um re-
corte específico e formativo do 
artista, como em “Meu Nome 
É Gal”.

Dirigido por Pedro Serrano, 
o longa, na verdade, fala mais 
sobre a cidade de São Paulo do 
que de Adoniran, usando as 
letras de uma das figuras mais 
paulistanas da música para 
mostrar as transformações dos 
anos 1950 até a cidade engoli-
da por concreto de hoje.

Adoniran empresta, por 
exemplo, os versos de “Trem 
das Onze” a um personagem 
que precisa se desculpar por 
deixar abruptamente uma noi-
te de bebedeira e jogatina com 
os amigos. “Moro em Jaçanã, 
se eu perder esse trem, que sai 
agora às 11 horas, só amanhã 
de manhã”, diz ele antes de 
abandoná-los, na pressa.

Ou “Foi aqui seu moço/ 
Que eu, Mato Grosso e o Joca/ 
Construímos nossa maloca/ 
Mas um dia nem quero me 
lembrar/ Veio os homens com 
as ferramentas/ O dono man-
dou derrubar”, que saem da 
boca do próprio protagonista 
ao relembrar a “saudosa malo-
ca” onde morava com os dois 
melhores amigos.

Em cena, Paulo Miklos vive 
pela segunda vez o sambista. 
Há dez anos, ele já tinha in-
terpretado Adoniran em “Dá 
Licença de Contar”, curta que 
eventualmente se transforma-
ria em “Saudosa Maloca”, do 
mesmo diretor, Pedro Serrano.

“Desde o princípio a minha 
ideia foi jogar um olhar para 
São Paulo e seus conflitos so-
ciais por meio da obra do Ado-
niran. Às vezes é mais interes-
sante falar de um artista por 
meio da sua obra do que pela 
sua vida”, diz ele, que compara 
o filme mais a “Eduardo e Mô-
nica”, que dá vida a persona-
gens e situações do cancionei-
ro do Legião Urbana, do que a 
uma biografia. “Se você pode 
adaptar uma obra literária, por 
que não uma música?”

“Esse Adoniran veio com 
muito estudo, não é o mesmo 
que eu conheci na adolescên-
cia. Eu sempre amei o samba 
dele, e a minha formação de 
músico vem da música po-
pular brasileira. Então fiquei 
muito feliz de resgatar essa fi-
gura emblemática”, diz o ator e 
ex-Titãs, que recebeu durante 

os preparativos uma espécie 
de glossário de “adonirês” para 
reproduzir a icônica fala erra-
da do sambista.

Uma de suas principais fon-
tes de estudo foi o documen-
tário “Adoniran: Meu Nome é 
João Rubinato”, também diri-
gido por Serrano, que, como 
já tinha narrado a trajetória do 
autor de “Tiro ao Álvaro” com 

fidelidade, quis neste projeto 
tomar uma licença poética, 
enveredando para o campo da 
ficção.

Claro, Adoniran está em 
cena, mas ele é apenas o fio 
condutor para personagens 
que habitam suas músicas. 
Joca e Mato Grosso, feitos por 
Gustavo Machado e Gero Ca-
milo, estão lá, povoando as 

ruas do Bexiga, romantizado 
pela influência italiana e ame-
açado pelo avanço das emprei-
teiras.

Quase presente
Tudo isso alternando os 

anos 1950 e um quase presen-
te, em que um Adoniran mais 
velho e bem-sucedido narra 
ao garçom de um bar da re-

gião as histórias que viveu ali, 
em meio a rodas de samba. O 
atendente, papel de Sidney 
Santiago, vive uma situação 
parecida, sendo ameaçado de 
despejo também pela força 
crescente da especulação imo-
biliária.

São vários os paralelos tra-
çados entre a cidade daquelas 
duas décadas, 1950 e 1980, e a 
de hoje. “O conflito principal 
do filme é o tema da moradia, 
e a gente está vendo isso cada 
vez mais exacerbado. Hoje 
qualquer sobrado está pere-
cendo diante da verticalização 
da cidade. O legal é poder usar 
o Adoniran para refletir sobre 
a nossa cidade”, diz Serrano.

As gravações do filme acon-
teceram em endereços que 
resistiram à força da especu-
lação imobiliária, como a Vila 
Itororó, no próprio Bexiga, e a 
Vila Maria Zélia, na zona leste. 
Para uma das cenas, num bon-
de, a equipe precisou ir a San-
tos, cidade do litoral paulista 
em que o veículo ainda circula.

A comédia de “Saudosa 
Maloca”, também, buscou refe-
rências em filmes do passado, 
encontrando em Charles Cha-
plin, Buster Keaton e Amácio 
Mazzaropi o tipo de humor 
pastelão que ajudou a trama a 
mergulhar no universo de um 
músico anacrônico, preso ao 
passado.

“O Adoniran tinha uma vi-
são humanista, simples, que 
o aproximava do povo. E era 
com bom humor que ele in-
troduzia dramas, tragédias e 
outras dificuldades à sua obra, 
escrevendo crônicas da cidade 
de São Paulo resistindo à mo-
dernidade. Ele era de um tem-
po poético, contra esse movi-
mento feroz do que chamava 
de ‘pogressio’”, diz Miklos.

Na web
Crítica: ‘Saudosa 

Maloca’reaviva Adoniran 
com humor de Mazzaropi e 

Chaplin

Paulo Miklos vira 
Adoniran Barbosa 
em ‘Saudosa Maloca’, 
filme que estreia hoje. 
Miklos diz que, desde o 
princípio, ideia era olhar 
para metrópole por meio 
da obra deixada pelo 
sambista paulistano
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Eu sempre 
amei o samba 
dele, e a minha 

formação de músico 
vem da música 
popular brasileira. 
Então fiquei muito 
feliz de resgatar essa 
figura emblemática” - 
Paulo Miklos, ator e 
músico

Dedicado no ofício: ex-titã afirma que personagem veio com muito estudo 

Joca e Mato Grosso foram feitos por Gustavo Machado e Gero Camilo, respectivamente
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Registros Etnográficos
A mostra “Representações e 
Abstrações”, de Rosa Berardo, 
segue em cartaz até 12 de 
janeiro de 2024, no Centro 
Cultural Octo Marques. A 
exposição fotográfica conta 
com curadoria de Antonio 
da Mata e reúne alguns 
dos milhares de registros 
etnográficos do Alto e do Baixo 
Xingu. A entrada é gratuita.

Um novo Basileu França vem aí
Em 2023, a arte floresceu em Goiás, com o Governo investindo 
expressivamente na Escola do Futuro em Artes Basileu França, 
através da Secretaria de Ciência, Tecnologia e Inovação. A 
segunda fase da reforma do Basileu França, estimada em mais 
de R$ 40 milhões, foi iniciada, prometendo uma superestrutura. 
Ademais, cerca de R$ 4 milhões foram dedicados à aquisição de 
instrumentos e equipamentos, destacando-se um piano Steinway 
de cauda inteira, considerado entre os melhores do mundo.

Debate de Saúde
Os médicos Cláudio Brandão e Nelson Remy Gillet foram 
recebidos no estúdio da Rádio XYZ para uma conversa mais do 
que necessária sobre o tratamento do câncer. Comunicador e 
anfitrião, Ricardo Mello abriu as portas de sua rádio instalada no 
Shopping Gallo, na Região da 44 e, semanalmente, ao lado de Gillet 
debatem saúde pública com convidados. A iniciativa faz parte do 
projeto Eu Sou Vida, liderado por pelo médico cardiologista e um 
dos fundadores do Hospital São Francisco, que tem como objetivo 
promover a gestão da cidadania através da cultura por uma vida 
mais saudável.

Nova Portaria do MinC
O Ministério da Cultura (MinC) publicou, na última sexta-feira (29), 
alterações na Portaria MINC Nº 80/2023, que institui as diretrizes 
complementares para solicitação e aplicação dos recursos na 
Política Nacional Aldir Blanc de Fomento à Cultura (PNAB). O novo 
texto estabelece a restituição de R$ 300 milhões aos Estados e 
Distrito Federal. Esse montante seria utilizado no Programa de 
Aceleração do Crescimento (PAC) em 2023, mas agora deverá ser 
aplicado em fomento cultural, em 2024. 

Marcello Gomes e Barbra Sabota (centro) se casaram em cerimônia 
reservada no Cartório Silva, no Setor Marista, no último dia 19 de 

dezembro (terça-feira). O casal recebeu a família e alguns amigos, entre 
eles a modelo Giovanna Veríssimo e o empresário Mozart Freitas, com 

um jantar íntimo no buffet Marcos Silva, no Setor Bueno.

DEMUR MOREIRA

Senador Vanderlan Cardoso e Izaura Cardoso fizeram parte do seleto 
grupo de homenageados com o Prêmio Alô TV, do jornalista Leno Silva, 
em evento realizado na praça Criativa Central, em Senador Canedo. A 

apresentadora Hellen Ganzarolli foi a convidada especial da festa.
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Apresentadora Helen Ganzarolli, o homenageado Matheus Ribeiro e o 
jornalista Leno Silva na premiação do Alô TV.

A médica pneumologista Natália Carelli explica que estamos diante de 
mudanças repentinas no clima, o que requer atenção redobrada com 
idosos, imuno deprimidos e crianças. “Trago algumas orientações para 

que possamos aproveitar com saúde todos esses preciosos dias”, destaca. 
Uma delas é a importância de fazer a higiene das mãos com frequência, 

independente de qualquer sintoma, elas são importantes vetores de 
transmissão de doenças. 

Nova Portaria do MinC 2
O documento altera o Anexo I da Portaria 80, que trazia os valores 
distribuídos para Estados e Distrito Federal. A diretora de Fomento 
Direto do MinC, Teresa Cristina Azevedo, explica que os estados 
têm até 31 de janeiro de 2024 para ajustarem os Planos de Ação 
na Plataforma Transferegov, a fim de incluírem os recursos 
recebidos na meta de fomento cultural.

Moda Goiana
A primeira edição do Prêmio da Moda Goiás 2023 já tem data 
marcada vai acontecer no dia 17 de setembro de 2024, no Teatro 
Madre Esperança Garrido, em Goiânia. Aguardem!

La Disco
A Dj paulista Leiloca Pantoja vai aterrissar em Goiânia, no dia 
26 de janeiro, para sua primeira apresentação no Open Air, 
espaço anexo ao clube Roxy na avenida 87, Setor Sul. A bonita 
desce montadíssima e promete fazer a alegria da pista com sua 
impecável seleção de hits da disco music.

Lixo Eletrônico
O Programa Sukatech, liderado pelo Governo de Goiás, recolheu 
500 toneladas de lixo eletrônico em 2023, reforçando o 
compromisso do governo com tecnologia e sustentabilidade. O 
Sukatech doou 1.613 computadores recondicionados a entidades, 
instalou nove pontos de coleta estratégicos e planeja investir R$ 4,7 
milhões nos próximos anos, ampliando sua capacidade de coleta e 
certificação de alunos.

Pop Up em Trancoso
A Ferragamo, marca italiana de 
moda de luxo, abre uma pop-up 
na icônica Pousada Estrela 
D’Água. A Pop-Up ocupará uma 
parte do hotel, convidando 
os clientes a conhecer a 
coleção Pre-Spring 2024 de 
Maximilian Davis. Elementos 
personalizados, como 
guarda-sóis de praia e piscina, 
espreguiçadeiras e almofadas, 
serão apresentadas com a 
nova estampa da coleção 
em um tom quente de laranja 
avermelhado.
A ativação começou no dia 20 
de dezembro e se estenderá 
até o Carnaval. A Pop-Up 
Store estará aberta de 26 de 
dezembro a 26 de janeiro. O 
conceito da loja se inspira no 
ambiente de Trancoso, com o 
uso de materiais naturais como 
ráfia, remetendo à arquitetura e 
estética do local.
“Trancoso é um dos destinos 
mais procurados durante a 
temporada de verão, atraindo 
mais de 80.000 visitantes. 
Estamos animados em trazer 
essa experiência única para 
o Brasil pela primeira vez. As 
estampas ousadas da coleção 
Pre-Spring 2024 de Maximilian 
Davis incorporam a elegância 
e sofisticação da clientela que 
visita Trancoso e se integrarão 
perfeitamente à propriedade 
na Praia dos Nativos.” Declara, 
Daniella Vitale, CEO das 
Américas.

Carnaval do Mané
Grupo R2 anuncia retorno do 
festival que acontece de 03 a 
13 de fevereiro, na Arena BRB 
Mané Garrincha
A maior festa do mundo está 
chegando. O Carnaval é uma 
paixão nacional e, em 2024, 
será ainda mais especial na 
nossa capital. O Grupo R2 
anuncia o retorno do Carnaval 
do Mané, que acontece de 03 a 
13 de fevereiro, na Arena BRB 
Mané Garrincha, com diversos 
gêneros musicais e nomes de 
peso da música nacional.
A folia já começa com um pré-
carnaval, dia 03 de fevereiro, e 
continua de 09 a 13 do mesmo 
mês. No line up, Nattan; 
Dennis DJ; Psirico; Se Joga; 
João Gomes; Kadu Martins; 
Manu Bahtidão; Vintage 
Culture; Matheus & Kauan; 
Matuê; Matheus Fernandes; 
Benzadeus; Doozie; Clayton 
& Romário; Felipe Amorim; 
Papatinho; Xand Avião; Clima 
de Montanha; Kayblack; Pedro 
Sampaio; Largo Tudo; Doze 
por Oito; Ana Castela; e Hugo & 
Guilherme.
Os ingressos estão disponíveis 
a partir desta terça-feira, 21, às 
14h, através do site/aplicativo 
R2.com.vc

Goiano na Arábia Saudita
O lutador goiano Renan Problema venceu Ryan Bader em apenas 21 
segundos em Riad, na Arábia Saudita, conquistando o supercinturão 
e sendo o único do PFL a vencer atletas do Bellator. Com um cartel 
de 13 vitórias, sendo 10 por nocaute, 3 derrotas e 3 “no contest”. O 
brasileiro recebeu a notícia de um novo desafiante: o camaronês 
Francis Ngannou, ex-campeão do UFC.

Art Déco
Até nesta sexta-feira (8), fotógrafos profissionais e amadores podem 
se inscrever, gratuitamente, no concurso de fotografia “Memórias em 
Foco”.  O concurso vai selecionar 22 fotografias dos monumentos Art 
Déco em Goiânia tombados pelo Iphan. As fotos selecionadas irão 
compor uma exposição durante o Goiânia Art Déco Festival, em maio 
deste ano. Mais informações pelo instagram @goianiaartdecofestival

Sunset
A especialista imobiliária Maria Rosa Martins, a designer de joias 
Eleonora Hsiung e a sommelier Gina Facuri, todas empresárias de 
destaque em seus mercados, participam de um talk show sobre 
empreendedorismo feminino e seus desafios, que vai acontecer no 
dia 8 de março, às 16h, no Ateliê Eleonora Hsiung, na Rua 1142, Setor 
Marista. Durante o coquetel do evento, as convidadas conhecerão 
a marca URBS Donna, inovadora imobiliária formada apenas por 
mulheres, a ser lançada no sunset.

Cafés Especiais
A 4ª edição do Café Fest já tem data para acontecer: será nos dias 
19, 20 e 21 de abril, no Shopping Cerrado, em Goiânia. O evento é 
considerado o maior evento de cafés especiais da Região Centro-
Oeste, a expectativa é receber, durante os três dias de festival, 
cerca de 10 mil pessoas. A programação está bem diversificada, 
abordando temas como ESG, Roda de Sabores, Mercado Consumidor, 
Cadeia Produtiva do Café, com o envolvimento de vários atores do 
segmento, desde produtor até o consumidor final.

Ultra chic
A influenciadora goiana Layla Monteiro Naoum foi a convidada vip 
da inauguração do restaurante italiano Giulietta Carni All’Italiana, em 
Goiânia. Inspirado na cozinha primitiva, o espaço une o poder do 
fogo, a magia da brasa e o aroma marcante da lenha à tradição da 
gastronomia italiana.

Os sócios Pedro Paulo, Vantenor Junior, Junio Borges, e o amigo Vitor 
receberam convidados em dois eventos para inauguração do Barzim, no 

Passeio das Águas Shopping. Um sucesso!

Empresária Elaine Moura, CEO do grupo PopCorn Gourmet, com a 
jornalista Francis Teles no evento “Entre Raízes”, que reuniu cerca de 

cinquenta mulheres negras empreendedoras, na cafeteria Pop Coffee, 
unidade Buena Vista, em Goiânia.

De aluno aplicado a professor de excelência. O dentista Rogério Penna 
foi o mentor da imersão presencial Dentista de Alto Valor, que teve 
duração de dois dias. O evento aconteceu no elegante residencial 

Alphaville São Paulo, onde está instalada a mais nova unidade de sua 
clínica, e para onde se mudou, recentemente, com toda a família.

A comemoração de 20 anos de formatura da turma de direito da 
Faculdade Universo foi realizada no condomínio de luxo Cidade das 

Águas, em Hidrolândia. No reencontro estavam presentes, da direita para 
a esquerda na foto: Débora Caetano, a vereadora Dra Thaisy (anfitriã da 

festa), Warley Garcia, Fabiana, Fernanda, Adriana, Luciana e Yluska. 
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Festa da Fantasia
A festa mais esperada pelos goianienses está chegando! Dia 20 de 
abril, a capital recebe a 26ª edição da Festa da Fantasia, a maior festa 
temática de todos os tempos, e que neste ano terá como tema “Age 
Of Mitology” – Vintage Culture, que significa a Era da Mitologia.

Um Festival
O “Goiânia Arena” receberá neste sábado (09) o “Um Festival”. No 
line-up, grandes nomes como: Nando Reis, Os Paralamas do Sucesso, 
Ira!, CPM 22 e Raimundos, celebrando os tempos de ouro do rock 
nacional. Os ingressos já estão disponíveis no site ticket360.com.br, 
variando de R$ 100 (arquibancada) até R$ 240 (camarote open bar), 
nas opções de meia entrada solidária e casos previstos por Lei. O 
festival itinerante da Oceania Eventos passou também por Jundiaí (SP) 
e tem mais informações disponíveis no @vemproum

Lançamento 2024
A Coca-Cola apresenta o novo integrante da linha Coca-Cola 
Creations e o segundo lançamento de 2024: a Coca-Cola K-Wave 
Sem Açúcar. Chegando na América Latina, a Coca-Cola K-Wave 
Sem Açúcar oferece um sabor em edição limitada e experiências que 
celebram os stans (como os fãs se intitulam) e sua devoção infinita 
aos artistas do K-Pop. O lançamento da nova Creation dará a eles a 
oportunidade incrível de interagir com seus Idols (ídolos) de formas 
inesperadas nos mundos digital e real.

Para dentistas
O Persona - Laboratório de Prótese realiza o curso de Dominando 
a Zircônia, com o professor Bruno Severo. Voltado para dentistas e 
técnicos em próteses, o primeiro módulo do treinamento foi realizado 
em formato on-line, no último final de semana, e as aulas presenciais 
serão realizadas nesta sexta-feira (8) e sábado (9), na sede do Persona, 
em Goiânia.
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“Paisagem Frontal”
Sob conceito artístico criado por Allex Colontonio, ao lado de seu 
partner nos Decornautas, André Rodrigues, e da arquiteta Juliana 
Pippi, a Unilux, fabricante há quase três décadas de cortinas e 
persianas, promove a exposição “Paisagem Frontal”.  A mostra 
apresenta a poesia das molduras que enquadram e descortinam a 
casa brasileira. A ideia da exposição é se apropriar panoramicamente 
dos 333 metros quadrados do endereço, exibindo as cortinas 
e persianas em diferentes atos. A mostra interativa convida à 
apreciação do produto como moldura de contemplação do prédio 
de Paulo Mendes da Rocha, em São Paulo.

Aniversário
Produtora de eventos esportivos, Larissa Guimarães comemora seu 
aniversário, na noite de hoje (19), ao lado de amigos e familiares 
no novíssimo restaurante Grano Cucina Italiana, no Alphaville. 
Parabéns!!

Encenação Paixão de Cristo
Na sexta-feira (29), às 19 horas, o Santuário Basílica Sagrada Família 
apresenta a encenação da Paixão de Cristo - A Experiência, na qual 
o público será provocado o tempo todo a contextualizar a história 
de Jesus Cristo ao seu cotidiano. Com a expectativa de receber 
aproximadamente 20 mil pessoas, a apresentação é gratuita e 
acontecerá no Estacionamento do Santuário, em Goiânia.

Leo Forte, embaixador da 5ª edição do Restaurant Week Goiânia e 
Fernando Reis, idealizador da Brasil RW, no lançamento que reuniu 

comunicadores e parceiros no Sax Promenade, Setor Marista

Festival Gastronômico de Pirenópolis
Com o tema: “Cozinha Afetiva do Cerrado”, de 4 a 21 de abril 
acontecerá a 15ª Edição do Festival Gastronômico de Pirenópolis. 
Mais de 50 estabelecimentos participarão da ação, com pratos e 
menus especiais de suas casas.

Festival Gastronômico de Pirenópolis 2
Nos dias 4, 5, 6 e 7 de abril, uma Arena Gastronômica será montada 
no Largo da Matriz recebendo stands com degustações, produtos, 
serviços, além de dois palcos com atrações musicais como Mr. GYN, 
Pádua, Tom Crhis e Fernanda Abreu. O evento será realizado pelo 
SINDTUR (Sindicato de Turismo e Hospitalidade de Goiás) e pela 
São Bento Produções (representados pelos empresários Ricardo 
Rodrigues, Frederico Costa e Hugo Siqueira).

Mostra
O Cine Cultura exibe, entre os dias 18 e 21 de março, a 13ª edição da 
Mostra Cinema e Direitos Humanos, evento que também acontece 
simultaneamente em 26 capitais brasileiras e no Distrito Federal 
convidando o público a debater o país além da tela.

Comida di Buteco chega à 16ª edição
Começa no dia 5 de abril e vai até o dia 5 de maio o Comida di 
Buteco 2024. O circuito Goiás, que compreende Goiânia e Aparecida 
de Goiânia, contará com 60 estabelecimentos para o concurso que 
vai eleger o melhor boteco de Goiás. Neste ano, os petiscos terão 
preço fixo de R$ 35. O lema desta edição é “Somos Todos Buteco”.

Fernanda Abreu em Pirenópolis
A cantora carioca Fernanda Abreu se apresenta no dia 7 de abril, no 
palco Sesc, na 15ª Edição do Festival Gastronômico de Pirenópolis.

A mostra "Terra Plena", projeto cultural contemplado pela Lei Goyazes, 
tem a curadoria de Tatiana Potrich (foto) e Lari Mendes e a participação 

de 14 artistas. A estreia será na próxima sexta-feira (22), no Jardim 
Potrich, em Goiânia.

A FK Grupo apresenta a marca italiana, 
inédita no País, Caimi – um dos 

principais fabricantes europeus de 
mobiliário e soluções acústicas – no 

showroom na Av. Brasil, 1964, nos 
Jardins, até o dia 24 de março. Além 

dos lançamentos, de 19 a 21 de março, 
o espaço terá três talks que vão abordar 
conteúdos voltados a tendências, cores, 

design e soluções acústicas, com as 
presenças do embaixador da Caimi, 

Federico Biffi. No dia 20 de março, às 
10h30, o designer de consumo, Maurício 

Queiroz, apresenta o talk “O poder 
das tendências e como influenciam 

as grandes marcas” e o designer de 
produto, Lucas Carareto, fala sobre 

“Cores, design e soluções acústicas", no 
dia 21 de março, às 10h30.

Hoje, o fotógrafo goiano Marcelo Menezes e a designer de produto 
Carla Garcia participam da palestra “Sustentabilidade e Design Biofílico” 
no Shopping Cidade Jardim, em São Paulo. O evento faz parte da 13ª 

edição da Semana de Design – DW, que acontece na capital paulista até 
o dia 24 de março.

NARA RESENDE

Carol Bassi escolhe Goiânia para celebrar o sucesso da grife
Os 10 anos da grife Carol Bastos foi tema de comemoração 
promovida pelo Flamboyant Shopping, na última segunda-feira, 
18 de março, no restaurante Pobre Juan. Um almoço descontraído 
reuniu parceiros e clientes da marca, que escolheu o Flamboyant 
Shopping para sediar a primeira loja da grife na Região Centro-
Oeste. Acionista do Grupo Flamboyant, Alessandra Louza recebeu 
os convidados ao lado da empresária Carol Bassi (foto). A abertura 
da loja ocorrerá em maio deste ano.

Homenagem às mulheres 
O mês de março em Goiânia termina com a tradicional entrega do 
troféu Prêmio Mulheres Empreendedoras 2024, que homenageia 
mulheres que inspiram pessoas. Cerca de 30 goianas e seus 
convidados terão uma noite de muita festa no Espaço Noite 
Especial, no Jardim Europa, no próximo dia 26. Organizado pelos 
jornalistas Brenno Alves e Leonardo Arruda, o evento já confirmou 
a presença das cantoras Nila Branco e Camila, da dupla Camila e 
Thiago. A premiação integra o calendário oficial do Estado, com a 
chancela da Assembleia Legislativa de Goiás.

Mariana Amaral, Ana Carolian Bassi, Aline Guedes, Alessandra Louza e 
Paola Madeira, no almoço para a marca Carol Bassi

Em celebração aos dois anos da restauração do prédio do Instituto 
Histórico e Geográfico de Goiás (IHGG), também conhecido como Casa 

Rosada, será realizado evento comemorativo nesta quinta-feira (21). 
O tradicional prédio que fica localizado na Praça Cívica, no centro de 
Goiânia, abriga os principais itens e documentos da memória regional 

do Estado de Goiás e passou por um processo de restauração em 
2022, com o apoio do Sicoob UniCentro Br, que mantém uma de suas 
agências na Casa Rosada. Um dos homenageados, na ocasião, será o 
diretor-presidente da cooperativa financeira, Diogo Mafia Vieira (esq,) 
que foi fundamental na condução da reforma. Na foto, Diogo aparece 

ao lado de Jales Mendonça (presidente do IHGG).

A Embaixada de Portugal foi o cenário para a festa de lançamento do 
projeto Conexão Brasília Museu Aberto 2024. Cerca de 300 convidados 

compareceram ao prestigiado evento, que contou com a presença 
de representantes do corpo diplomático, secretários do governo do 
Distrito Federal, artistas e amantes da cultura. Na foto, o embaixador 
de Portugal Luís Faro Ramos, a embaixatriz Cristina Lopes Ramos e, a 

curadora do projeto Conexão Brasil Portugal, Danielle Athayde

Jornalista Kátia Turra, Claudio Sant’Ana, Tatiana Pedrosa e Antonio Aversa, 
na Embaixada de Portugal, durante o lançamento do projeto Conexão 

Brasília Museu Aberto 2024

Mentor goiano de agências de marketing, Rodrigo Vincenzi realiza 
palestras, nos dias 21, 22 e 23 de março, no maior evento de 

empreendedorismo, vendas, marketing digital e tráfego pago de 
Florianópolis (SC), na Ilha da Magia.
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No último dia 16, aconteceu o 
Churrasco On Fire na cidade 

de Bauru/SP, a grande surpresa 
é que, dessa vez, o evento foi 

feito em parceria com a A-Show 
Experience, que levou o público 

a uma experiência revolucionária. 
Isso porque, além de curtirem um 

mega show da dupla Fernando 
e Sorocaba, as pessoas que lá 
estavam puderam conhecer e 
ter acesso à grande novidade 

do mercado cripto, o aplicativo 
A-Show Pay. Isso aconteceu de 

forma bem natural, já que o CEO 
da A-Show André Ribeiro (foto) 
fez questão de pessoalmente 

mostrar a cada um que pôde, o 
app e suas funcionalidades.

Show de abertura no HEMNSL
A cantora, instrumentista e 
compositora, Jennifer Scheffer, 
gaúcha de coração goiano, se 
apresenta nesta quinta-feira, dia 
21, às 9h30, no Hospital Estadual 
e Maternidade Nossa Senhora 
de Lourdes (HEMNSL). O show 
acontece na abertura oficial da 
Semana Interna de Prevenção 
de Acidentes de Trabalho da 
unidade. A gaúcha, que se 
mudou para Goiânia há cinco 
anos, levará a sua bela voz aos 
profissionais da maternidade, 
voluntariamente, abrilhantando o 
evento, com seu talento.

Circuito Mulher 2024
Neste domingo (24), será 
realizada às 6h30 a 14ª edição do 
Circuito Mulher 2024, um evento 
de caráter esportivo e social e 
que faz parte da programação 
de comemoração ao Dia 
Internacional da Mulher. Uma 
das empresas patrocinadoras 
da corrida é a Clínica Humana 
Medicina Reprodutiva, referência 
no mercado há mais de 30 anos, 
e que durante a programação 
traz em seu stand um espaço 
instagramável com plataforma 
360° e mimos para reforçar a 
campanha de conscientização da 
preservação da fertilidade.

Claudia Ohana 
ministra oficina 
em Porangatu

Claudia Ohana, atriz com 
trajetória de sucesso nas artes 
cênicas, participa neste ano da 
Mostra de Teatro Nacional de 
Porangatu, evento realizado 
entre os dias 29 de março e 7 de 
abril, no município localizado 
na região Norte goiana. A pro-
gramação inclui workshops e 
espetáculos com a presença de 
atores conhecidos no cenário 
nacional.

Além de Ohana, o evento 
conta com presença confirma-
da do ator Eri Johnson. A atriz, 
por sua vez, tem mais de quatro 
décadas de carreira e uma co-
leção de sucessos em novelas 
da Rede Globo como “Vamp”, 
“Tieta” e “A Próxima Vítima”. 
Ela ministrará a oficina Ofício 
do Ator, entre os dias 4 a 6 de 
abril, no Centro Cultural de Po-
rangatu.

Já Eri Johnson é a estrela do 
espetáculo “Eri Pinta Johnson 
Borda”, que encerrará a mostra 
no dia 7 de abril, no palco do 
Tatersal. Na comédia, dirigida 
por Roberto Talma, o ator, que 
já tem mais de 40 anos de car-
reira na televisão, vai interagir 
com o público, fazer imitações 
e relembrar personagens icô-
nicos como o Lulu, da novela 
Barriga de Aluguel.

A programação da 19ª TeN-
po contempla ainda conta com 
espetáculos de atores e compa-
nhias goianos, bem como ativi-
dades de formação. (Redação)

CCUFG recebe 
espetáculo

Ney Couteiro e Sabah Mo-
raes estreiam na próxima se-
mana turnê por passagens por 
cidades goianas. Denominado 
“Show Parceria - 30 Anos”, a 
apresentação conta ainda com 
a presença do músico Mar-
co Outeiro. O show ocorre na 
quarta-feira, 27, no CCUFG (Q. 
71 - Av. Universitária, 1533 - Se-
tor Leste Universitário). A en-
trada é franca.

Com um repertório meticu-
losamente selecionado, a alma 
da MPB, a essência da música 
regional e influências musicais 
diversas, que se distribuem em 
seus mais de 15 álbuns, singles 
e DVDs lançados pelo casal, 
este show promete cativar e 
inspirar.

Sabah Moraes e Ney Coutei-
ro trazem consigo não apenas 
uma vasta experiência, mas 
também uma paixão incompa-
rável pela arte que os levou a 
conquistar o coração tantos ao 
longo dos anos. Suas músicas 
autorais são verdadeiras joias, 
carregadas de emoção e pro-
fundidade, capazes de tocar as 
fibras mais sensíveis da alma. 
(Redação)

PINO GOMES/ DIVULGAÇÃO
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Para hoje:
Fé,

alegria,
esperança
e amor.

Influenciador goiano, 
João Vitor, com síndrome 

de Down, já alcançou 
564 mil seguidores no 

instagram e 270 mil no 
Tik Tok

A Escola Interamericana 
recebe doações de bolachas 

destinadas ao Hospital Araújo 
Jorge, de Goiânia,

Na sexta-feira, 29, 
encenação da

Paixão de Cristo, no 
Santuário

Basílica Sagrada Família, 
de 

Goiânia.

Prêmio Mulheres 
Empreendedoras chega a sua 
7ª edição, homenageando as 
cantoras Nila Braco e Camila, 

de Goiânia

Estudos da Fundação 
Oswaldo Cruz apontam 
que 72% dos brasileiros 

sofrem de doenças 
relacionadas

ao sono.

TV Tudo
Quer exemplo?
A CNBC, se anunciando como 
novo canal de jornalismo, em 
release distribuído há poucos dias, 
informou a contratação de Rafael 
Gomide, profissional conhecido 
do mercado.
E também deu a conhecer a sua 
função: COO – Chief Operating 
Officer. Não ria, por favor.

Ensaio
Os registros das marcas 
“Momento Vídeo Show” e “Vídeo 
Show Views” foram solicitados 
pela Globo. Processo em curso, à 
espera de suas aprovações.
Mas, por enquanto, é só isso. Não 
há nenhum outro movimento 
que indique para a volta do 
programa.

Complicado
Abertamente, porque manda 
o bom juízo, ninguém vai falar 
nada.
Porém, parte do pessoal do 
“Fofocalizando”, no SBT, tem feito 
críticas ao seu novo horário de 
exibição, com início às 16h30. 
Mais cedo, acham, renderia mais.

Vai ficar difícil
A Band acaba de fazer alguns 
cortes no seu jornalismo, que 
atingiram não só os demitidos, 
mas deixou os que ficaram à beira 
de um ataque de nervos.
O pessoal rifado pertencia à 
mesma equipe de plantão. 
Juntando os que estão de férias 
e os afastados com dengue, não 
sobrou ninguém.

Outra Band
André Luiz Costa, chefe do digital 
da Band, está comemorando 
a construção de um moderno 
estúdio multiplataforma, com 
ferramentas de Inteligência 
Artificial de última geração.
E que será integrado “a uma 
war room de dados do Google 
Trends”. Ainda segundo o André, 
é só o começo de uma série de 
novidades.

Recibo
Com uma plateia de convidados 
especiais, o “Caldeirão”, do 
Marcos Mion na Globo gravou 
um especial com Caetano Veloso 
e Maria Bethânia para exibição 
em abril.
Os mesmos dois, Caetano e 

Bethânia, que dia desses se 
apresentaram no “Fantástico”.

Precisa mexer
Na boa mesmo, passou um 
pouco da hora do “Caldeirão” ter 
uma identidade própria. Fazer 
coisas que só ele é capaz.
Insistir nessa pegada do mais do 
mesmo, com o passar do tempo, 
acabará causando desgastes e 
prejuízos que serão inevitáveis. 
A sua produção tem que ousar 
mais, sair da casinha. Não jogar 
tudo na conta do apresentador.

Sucesso
Eduardo Moscovis certamente fez 
um acordo especial com a Globo 
para viver o poderoso Quintino 
Ariosto Evaristo, dono de uma 
mineradora, na próxima novela 
das seis, “No Rancho Fundo”.
Isso porque ele continua com 
a turnê da comédia “Duetos”, 
ao lado de Patricya Travassos. 
Agenda cheia até 30 de junho, 
em Maceió. 

Escalado
O ator Douglas Sampaio, 
campeão de “A Fazenda 8”, entra 
para o elenco da série “Reis”, na 
Record.
Foi chamado para o personagem 
Tabrimon, filho de Rezom (Nando 
Rodrigues).   

Aniversário
“Reis” completa dois anos da sua 
estreia nesta sexta-feira, dia 22.
A primeira temporada foi dirigida 
pelo cineasta argentino Juan 
Pablo Pires. Leonardo Miranda 
pegou da segunda até a nona, 
quando se afastou para cuidar 
de “A Rainha da Pérsia”. Rudi 
Lagemann, o Foguinho, assume 
a partir da décima, que estreia dia 
22 de abril. 

Chamando atenção
O humorístico “A Praça é Nossa”, 
liderado por Carlos Alberto 
de Nóbrega, já está com seus 
programas inéditos no ar, pelo 
SBT.
Entre as suas novidades, já chama 
atenção a personagem Elvira Liza, 
uma podcaster, interpretada por 
Bibi Graça. Pra ela, só interessa o 
que viraliza!  Um tipo bem atual, 
que vai ao encontro do que mais 
se fala em termos de internet.  

Língua portuguesa nos  
basta e atende necessidades
É importante falar bem sério 
sobre essa questão, por aqui já 
abordada, em se utilizar termos 
em inglês para definir cargos de 
trabalho, no nosso particular em 
funções mais importantes na TV.
Em primeiro porque a Língua 
Portuguesa é rica e, não por 
acaso, considerada uma das 
mais bonitas do mundo, 
com expressões capazes de 
atender com sobras quaisquer 
necessidades de se nomear 
alguém, assim como qualificar 
qualquer elemento, conceito ou 
situação. E, muitas vezes até, com 
mais de um significado.
Por essas e outras tantas é que 

não se faz necessário pegar nada 
de fora.
Diretor, por exemplo, já nos 
basta e com exatidão nos revela 
liderança, conduzir, administrar 
e controlar. Então por que essa 
insistência em CEO, General 
Director, CTO, Strategist…  
É querer passar mais importância 
ou simples tentativa de enfeitar o 
pavão?
Quando se trata de empresas 
com bases lá fora, vá lá, porque 
existe um certo sentido, mas 
para as nascidas e criadas aqui, 
antipatias à parte, o esnobismo 
beira a constrangimento.

Geléia Geral
Luiz Augusto Pampinha luizaugustopampinha@gmail.com

BELLA DA SEMANA

TAIANE DUTRA, modelo e atriz, 24 anos, ninfetinha que, por onde 
passa, arrasa quarteirões
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Copom reduz juros 
básicos da economia 
para 10,75% ao ano

O comportamento dos preços 
fez o Banco Central (BC) cortar os 
juros pela sexta vez seguida. Por 
unanimidade, o Comitê de Polí-
tica Monetária (Copom) reduziu 
a taxa Selic, juros básicos da eco-
nomia, em 0,5 ponto percentual, 
para 10,75% ao ano. A decisão era 
esperada pelos analistas financei-
ros.

Em comunicado, o Copom in-
formou que deverá fazer apenas 
mais uma redução de 0,5 ponto na 
próxima reunião, em maio, o que 
aumenta a chance de a autorida-
de pausar o ciclo de cortes a partir 
de junho. Nos textos anteriores, o 
órgão indicava que prosseguiria 
com as reduções “nas próximas 
reuniões”.

Segundo o comunicado, o ce-
nário para a inflação permanece 
inalterado, com riscos tanto de 
alta como de baixa. Entre os fato-
res que podem elevar a inflação, 
estão a persistência das pressões 
inflacionárias globais e o aqueci-
mento do setor de serviços.

Entre os possíveis fatores de 
queda, estão a desaceleração da 
economia global maior que a 
projetada e impactos mais fortes 
que o esperado das altas de ju-
ros em outros países. A taxa está 
no menor nível desde março de 
2022, quando também estava em 
10,75% ao ano.

Passageiro é preso 
por se masturbar em 
frente a motorista de 
app

Fernando Keller

Um homem de 36 anos foi pre-
so na noite de terça-feira, 19, ao se 
masturbar em frente a uma mo-
torista de aplicativo e perguntar 
se ela fazia programa, no Distrito 
Federal.

Segundo a vítima, o homem 
teria dito que “naquela noite que-
ria gastar dinheiro com mulher”.
Quanto você quer para vir aqui 
atrás para me chupar?”, teria per-
guntado o homem à motorista.

Logo, ela pediu que ele a res-
peitasse e pediu que se retirasse 
do carro, mas ele se recusou a fa-
zê-lo. Ao olhar pelo espelho retro-
visor, ela percebeu que o homem 
estava se masturbando.

“Faz programa? Vem me chu-
par aqui que eu te pago”, teria per-
guntado o homem à vítima, que 
continuou a dirigir, mesmo tendo 
parado o carro três vezes para o 
suspeito descer.

Ao chegar no destino, o ho-
mem pediu para que ela o levas-
se para um local de prostituição 
em Taguatinga. A mulher então 
seguiu para a delegacia, onde o 
homem começou a chorar e pedir 
socorro. Ele nega as acusações, 
mas chegou a descer do carro 
com as calças abaixadas, quando 
percebeu a presença de um poli-
cial e retornou ao veículo. No en-
tanto, foi preso em flagrante por 
importunação sexual.

EDUCAÇÃO

Analfabetismo alcança 600 
milhões de crianças

A taxa de analfabetismo nessa faixa etária no Brasil recuou de 6,1% em 2019 para 
5,6% em 2022, uma redução de pouco mais de 490 mil analfabetos

 Wandell Seixas

Mais de 600 milhões de 
crianças não atingem níveis 
mínimos de proficiência em 
leitura e matemática, segundo 
o Fundo das Nações Unidas 
para a Infância, embora dois 
terços frequentem a escola.

A taxa de analfabetismo nes-
sa faixa etária no Brasil recuou 
de 6,1% em 2019 para 5,6% em 
2022, uma redução de pouco 
mais de 490 mil analfabetos no 
País, chegando à menor taxa da 
série, iniciada em 2016. Os da-
dos são do IBGE que amanhã 
atualizará os números.

Segundo o Vatican News, 
com o objetivo de chamar a 
atenção para o papel da edu-
cação na construção da paz e o 
desenvolvimento, a Assembléia 
Geral das Nações Unidas pro-
clamou o Dia Mundial da Edu-
cação, a ser celebrado em 24 de 
janeiro.  A igualdade de gênero, 
a erradicação da pobreza e a 
justiça social se fundamentam 
numa educação de qualidade 
inclusiva, equitativa e oportu-
nidades ao longo da vida para 
todos.

De acordo com pesquisas 

atuais, 258 milhões de crianças 
e jovens ainda não frequentam 
a escola; 617 milhões de crian-
ças e adolescentes não sabem 
ler e fazer contas básicas.

Educação básica
No Brasil, pela primeira vez, 

mais da metade (53,2%) da 
população de 25 anos ou mais 
havia concluído, pelo menos, 
a educação básica obrigató-
ria, isto é, possuíam ao menos 
o ensino médio completo. No 
entanto, para as pessoas de cor 
preta ou parda, esse percentu-
al foi de 47%, enquanto entre 
as brancas a proporção era de 
60,7%.  De 2019 para 2022, a 
taxa de escolarização das crian-
ças de 4 a 5 anos caiu de 92,7% 
em 2019 para 91,5% em 2022.

A taxa de escolarização da 
população de 6 a 14 se mantém 
elevada em 99,4%, mas a taxa 
ajustada de frequência escolar 
líquida – que considera a ade-
quação idade/etapa – caiu de 
97,1% em 2019 para 95,2% em 
2022 e chegou menor nível da 
série, iniciada em 2016.

A taxa de escolarização das 
pessoas de 15 a 17 anos subiu 
de 89,0% em 2019 para 92,2% 

em 2022. Na população de 18 
a 24 anos, 36,7% das pessoas 
brancas estavam estudando, 
enquanto entre pretos e par-
dos a taxa foi de 26,2%. Entre 
os brancos, nesse grupo etá-
rio que frequentavam escola, 
29,2% cursavam graduação, 
ante 15,3% das pessoas de cor 
preta ou parda.

De 18,3% dos jovens de 14 a 
29 anos não concluíram o ensi-
no médio. Entre as 49 milhões 
de pessoas de 15 a 29 anos de 
idade no Brasil, 20,0% não es-
tavam ocupadas nem estudan-
do, 15,7% estavam ocupadas e 
estudando, 25,2% não estavam 
ocupadas, porém estudavam e 
39,1% estavam ocupadas e não 
estudavam.

As taxas ficaram em 16,0% 
entre as pessoas de 60 anos 
ou mais, 9,8% entre as pesso-
as com 40 anos ou mais, 6,8% 
entre aquelas com 25 anos ou 
mais e 5,6% entre a população 
de 15 anos ou mais. Por outro 
lado, a taxa de analfabetismo 
das pessoas de 60 anos ou mais 
foi a que mais caiu, reduzindo-
-se em 2,1 pontos percentuais 
frente a 2019.

De acordo com pesquisas atuais 617 milhões de crianças e adolescentes não sabem ler e fazer contas básicas

INSS suspende bloqueio de benefício 
por falta de prova de vida

O Ministério da Previdên-
cia Social decidiu que, até 31 
de dezembro de 2024, a fal-
ta de comprovação da pro-
va de vida dos beneficiários 
do INSS não vai acarretar 
no bloqueio ou suspensão 
do benefício. A portaria já 
foi publicada no Diário Ofi-
cial da União.Devem fazer a 
prova de vida quem recebe 
benefícios como aposenta-
dorias, pensões por morte e 
benefícios por incapacida-

de.
Além da orientação para o 

não bloqueio dos benefícios 
sem prova de vida até o final 
desse prazo, a portaria muda 
o período da contagem de 10 
meses para a comprovação. 
Ao invés de a contagem valer 
a partir da data de aniversá-
rio do segurado, ela passa 
a contar a partir da data da 
última atualização do bene-
fício ou mesmo da última 
prova de vida.

A comprovação da prova 
de vida pode ser feita de for-
ma presencial – no balcão de 
atendimento do órgão pagador 
ou nos terminais de autoaten-
dimento do banco pagador 
–; e também de forma digital 
pelo aplicativo Gov.br, através 
do reconhecimento facial. De 
acordo com as novas regras, 
para evitar a suspensão de be-
nefícios de forma indevida, o 
INSS receberá dados de outros 
órgãos públicos federais.

STJ decide que 
Robinho deve 
cumprir pena por 
estupro no Brasil

A Corte Especial do Supe-
rior Tribunal de Justiça (STJ) 
decidiu nesta quarta-feira (20), 
por 9 a 2, que Robson de Souza, 
nome do ex-jogador de fute-
bol Robinho, deve cumprir no 
Brasil a pena de nove anos de 
prisão pelo crime de estupro 
coletivo ao qual foi condenado 
na Itália. 

Pela decisão, assim que o 
processo de homologação en-
cerrar sua tramitação no STJ, 
Robinho deve ser preso em 
Santos, onde mora. O ex-joga-
dor ainda pode recorrer ao Su-
premo Tribunal Federal (STF), 
por meio de um habeas corpus 
ou de um recurso extraordiná-
rio. 

“Entendo que não há óbice 
constitucional ou legal para a 
homologação da transferência 
da pena solicitada pela Justi-
ça da Itália”, afirmou relator do 
caso, ministro Francisco Falcão, 
primeiro a votar. 

Para Falcão, como a Consti-
tuição não permite a extradição 
de brasileiro nato, não resta al-
ternativa se não a transferência 
da pena. “Quando a extradição 
não for cabível, impõe-se a in-
cidência da transferência de 
execução da pena, justamente 
para que não haja impunidade 
decorrente da nacionalidade do 
indivíduo”, pontuou. 

“Defender que não se possa 
executar aqui a pena impos-
ta em processo estrangeiro é o 
mesmo que defender a impu-
nidade do requerido pelo crime 
praticado, o que não se pode 
admitir, sob pena de violação 
dos compromissos assumidos 
pelo Brasil em plano interna-
cional”, complementou Falcão.

Pé-de-Meia: 
estudantes já 
podem saber se 
foram contemplados

Desde de ontem, 20, os es-
tudantes do ensino médio 
matriculados na rede pública 
já podem saber se foram con-
templados pelo Programa Pé-
-de-Meia do Ministério da Edu-
cação (MEC), uma espécie de 
poupança do ensino médio. A 
consulta deve ser feita por meio 
do aplicativo gratuito Jornada 
do Estudante.

Pelo cronograma, o MEC 
efetuará o pagamento do In-
centivo-Matrícula, no valor de 
R$ 200, entre 26 de março e 3 
de abril, conforme o mês de 
nascimento dos alunos. O valor 
será depositado em contas digi-
tais abertas automaticamente 
pela Caixa Econômica Federal, 
nos nomes dos próprios estu-
dantes.
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Bioinsumos são grandes aliados para o 
controle da cigarrinha do milho no País

REDAÇÃO

Com pouco menos de meio 
centímetro, a Dalbulus maidis 
ou cigarrinha do milho, como 
é popularmente conhecida, é 
uma das pragas mais devasta-
doras das lavouras brasileiras. 
Estudos apontam que, aqui 
no Brasil, ela é observada nos 
cultivos de cereais desde 1930, 
tornando-se um dos maiores 
problemas do campo apenas 
em meados de 2015.

De acordo com uma proje-
ção do Sindicato Nacional da 
Indústria de Produtos para De-
fesa Vegetal (Sindiveg), houve 
um aumento de 177% de infes-
tações de cigarrinha do milho 
nos últimos dois anos. Estados 
como Paraná e Rio Grande do 
Sul foram os mais atingidos re-
centemente.

“Esse pequeno inseto tem 
um potencial de dano avassa-
lador, podendo em alguns ca-
sos, dizimar as lavouras, caso 
não controlado efetivamen-
te, causando aos produtores, 
grandes prejuízos financeiros”, 
destaca Bruno Arroyo, enge-
nheiro agrônomo e gerente de 
desenvolvimento de mercado 
da Agrobiológica, empresa da 
holding Crop Care.

A cigarrinha já deixou de ser 
uma praga exclusiva das áreas 
de produção de sementes de 
milho, hoje, estando presente 
em praticamente todas as regi-
ões produtoras e nas diferentes 
fases do cultivo do grão, tanto 
na primeira quanto na segun-
da safra. Os primeiros grandes 
danos causados por esse inseto 
foram observados nos estados 
de Goiás, Bahia e Minas Gerais.

Embora ela esteja presen-
te no Brasil há muito tempo, o 
primeiro grande relato da pra-
ga foi registrado em 1985, em 
Minas Gerais. Porém, é possí-
vel encontrar descrições dos 
patógenos causadores do enfe-
zamento datando de 1971, em 
São Paulo.

 Recentemente, pesquisa-
dores da Universidade Esta-
dual de Ponta Grossa (UEPG) 
identificaram uma nova espé-
cie de cigarrinha do milho no 
Paraná, a cigarrinha africana 
(Leptodelphax maculigera). 
Há diversas espécies de cigar-
rinha do milho, sendo a Dal-
bulus maidis, que tem origem 
no México, a maior causado-
ra de problemas nas lavouras 
brasileiras. Ela se alimenta da 
seiva da planta, e, além disso, é 
a transmissora da bactéria cau-
sadora do enfezamento, logo 
nos ciclos iniciais do plantio.

Um dos danos causados é 
na capacidade fotossintética 
da planta, trazendo manchas e 
o tão conhecido enfezamento. 
Outra característica é que as 
plantas podem ficar mais sus-
cetíveis a tombamentos, prin-
cipalmente ao final do ciclo. 

Também há casos de fumagina, 
quando existe alta pressão da 
praga nas lavouras.

Em relação ao manejo da 
praga, Arroyo deixa um alerta 
aos produtores: evitar os mi-
lhos “tiguera”. Essa planta vo-
luntária, que cresce em áreas 
de outros cultivos ou em perí-
odos de pousio, serve de abrigo 
para a cigarrinha, o que facilita 
a reprodução do inseto. É algo 
simples, mas na prática pode 
reduzir os impactos de uma 
grande infestação da praga. 
Também é importante reali-
zar o monitoramento desde o 
plantio da cultura. Este moni-
toramento pode ser feito com 
o uso de armadilhas amarelas, 
que irão atrair os insetos que 
ficarão aderidos, fazendo com 
que o produtor identifique a 
chegada da praga na área e 
acompanhe a flutuação dela, 
após as aplicações.

Os sintomas da presença da 
cigarrinha só são observados 
após cerca de duas a três sema-
nas da contaminação da plan-
ta. Por isso, é importante que o 

produtor observe muito bem a 
plantação e seja capaz de iden-
tificar a presença do inseto, po-
dendo entrar com um manejo 
preventivo, uma vez que a pra-
ga já esteja instalada.

“O período mais crítico é o 
que chamamos de V3 a V6, em 
que a planta está definindo seu 
potencial produtivo, portanto, 
durante essas fases, ela está 
mais sensível a sofrer os im-
pactos. É nesse período que o 
produtor deve ficar em alerta 
máximo, mas também é im-
portante se manter atento des-
de a emergência da planta até a 
entrada do período reproduti-
vo, onde já estará maior, porém 
igualmente exposta”, informa.

Segundo o especialista, áre-
as onde há ciclos de plantio 
durante o ano todo são as mais 
afetadas. “A cigarrinha é um 
inseto vetor e tem uma capaci-
dade de migração muito maior 
em relação a outras pragas. E 
quando o problema não é tra-
tado corretamente, as conse-
quências incorrem em gran-
des perdas. Em alguns casos, 

até mesmo de todo o plantio”, 
complementa.

Ainda de acordo com Ar-
royo, assim que a praga se tor-
nou um problema sério dentro 
das lavouras, os produtores 
recorreram aos inseticidas quí-
micos, que funcionaram em 
algumas aplicações. Porém, 
devido ao clima, especialmen-
te em regiões do centro-oes-
te, onde não há ocorrência de 
temperaturas amenas, que ge-
ralmente funcionam como um 
controle natural dessas pragas, 
o manejo se torna ainda mais 
desafiador.

“Com o tempo, duas ou 
três aplicações já não eram 
tão eficazes quanto antes. E 
aplicações em grande volu-
me, acabaram criando insetos 
resistentes a certos princípios 
ativos. Foi observado que os 
químicos entregavam uma mé-
dia de controle de aproximada-
mente 60%, o que é bom, mas 
muitas vezes não o suficiente. 
E foi aí que muitos produtores 
decidiram adotar o uso combi-
nado com defensivos biológi-

cos”, detalha.
Mais recentemente, o fenô-

meno El Niño se tornou um dos 
responsáveis pelo aumento da 
incidência desses insetos nas 
lavouras no ciclo 23/24. “Nesta 
safra é possível observar ondas 
de calor muito intensas, que 
juntamente com períodos de 
veranicos, podem fazer com 
que o ciclo da praga fique me-
nor, ocasionando mais infesta-
ções em um espaço de tempo 
também menor”, destaca o es-
pecialista da Agrobiológica.

Os biológicos, que passaram 
a ser usados recentemente, em 
combinação com os químicos, 
diminuem a resistência da pra-
ga, e aumentam a eficiência do 
controle, principalmente em 
plantações onde a incidência 
desses insetos já é muito alta.

Hoje, os biológicos são for-
tes aliados no manejo de pra-
gas e doenças nos mais varia-
dos cultivos, especialmente no 
combate à cigarrinha do milho. 
Nesse cenário, o fungo Isa-
ria fumosorosea é o agente de 
controle biológico mais utiliza-
do atualmente. Mas, para uma 
ação mais assertiva de preven-
ção e eliminação da praga, ou-
tros agentes combinados em 
formulação, como metabólitos, 
esporos e estruturas já prontas 
do fungo no produto, tornam a 
aplicação mais eficiente, e ofe-
recem um controle mais rápi-
do, o que é um diferencial para 
o produtor.

O fungo age no inseto por 
contato, seja na fase de ninfa 
ou adulto. Ele causa uma es-
pécie de infecção na cigarri-
nha, uma vez que o produto é 
aplicado na lavoura. A Isaria 
fumosorosea, após o contato, 
coloniza o inseto internamen-
te, levando-o a óbito e servindo 
como fonte de multiplicação 
do fungo. Arroyo explica que, 
caso esse inseto venha morrer, 
ele pode esporular mais fun-
gos no ambiente, infectando 
outros insetos. “Você continua 
tendo insetos contaminados 
no ambiente, o que ajuda em 
um controle residual a longo 
prazo, uma vez que a aplicação 
é combinada com produtos 
químicos”, complementa.

Esse tipo de tecnologia de 
formulação diferenciada é cha-
mada de Bioshock, presente no 
produto Aptur, desenvolvido 
exclusivamente pela Agrobio-
lógica. Hoje, cerca de 1,5 mi-
lhão de hectares são tratados 
com essa tecnologia, apenas 
para o controle da cigarrinha 
do milho.

“O Aptur não danifica a 
planta e o ambiente, e ainda 
ajuda o produtor a garantir 
um controle a longo prazo du-
rante todo o plantio, seja no 
uso combinado com produtos 
químicos ou não. Isso ajuda 
a reduzir gastos com produ-
tos, aplicações, e mão de obra, 
uma vez que o controle se tor-
na mais eficiente, aumentando 
a rentabilidade do agricultor”, 
finaliza.

Presente de norte a sul do 
Brasil, o inseto se tornou 
a principal praga dentro 
das lavouras de milho nos 
últimos anos, causando 
grandes prejuízos 
financeiros
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Ministério da Agricultura fortalece 
participação internacional na 

prevenção da influenza aviária

REDAÇÃO

A Secretaria de Defesa Agro-
pecuária do Ministério da Agri-
cultura e Pecuária (SDA/Mapa) 
participou de 12 a 14 de março, 
da primeira reunião da Comis-
são Intersetorial para a Preven-
ção e Controle da Influenza Avi-
ária nas Américas (CIPCIAA). 
O evento foi realizado no Rio 
de Janeiro, de forma híbrida, e 
contou com representantes de 
diversos países e organizações.  

As resoluções e recomen-
dações elaboradas durante a 
reunião serão observadas nas 
próximas ações da SDA no 
combate à influenza aviária e 
para a realização de futuras reu-
niões da CIPCIAA. Essa partici-
pação reforça o compromisso 
do Ministério da Agricultura 

e Pecuária com a cooperação 
internacional e a promoção da 
saúde animal e humana em 
toda a região das Américas.   

Segundo o diretor Depar-
tamento de Saúde Animal, 
Eduardo Azevedo, na reunião 
foram discutidos temas como: 
estruturar um fórum regional 
que sirva como catalisador de 
iniciativas de Saúde Única para 
a influenza aviária; comparti-
lhar informações atualizadas 
relacionadas à interface huma-
no-animal-ambiente relevante 
para tomada de decisões; iden-
tificar posições comuns sobre 
temas de transcendência inter-
setorial (interface humano-a-
nimal-ambiente) na influenza 
aviária; acordar estratégias de 
alcance sub-regional/regional; 
e identificar e determinar ações 
a serem realizadas pela OPAS 
(Organização Pan-Americana 
de Saúde) e outros membros.   

A chefe do Serviço de Inspe-
ção de Saúde Animal do Rio de 
Janeiro (SISA-RJ), Ludimila Ce-
sar Moura Gaspar, representou 
o Mapa de forma presencial. 

Além disso, de forma virtual, 
participaram o coordenador-
-geral de Prevenção e Vigilância 
em Saúde Animal, Fernando 
Ferreira, e a coordenadora de 
Saúde Única e Boas Práticas, 
Valéria Homem, ambos de Bra-
sília.   

Os três dias contaram com 
uma metodologia que variou 
entre sessões plenárias com 
conexão híbrida, trabalhos em 
equipe por regiões para elabo-
ração de propostas de objetivos, 
mecanismo de governança e 
operacionalização da comissão, 
para discussão e validação, te-
mas técnicos com foco sub-re-
gional e cada sub-região pôde 
elaborar resoluções/recomen-
dações identificando priorida-
des para os países e a coopera-
ção técnica da OPAS.    

Ao final das jornadas, as re-
soluções/recomendações das 
sub-regiões foram consolidadas 
e apresentadas para aprovação, 
e ainda foram determinadas 
conclusões, próximos passos e 
propostas para a realização da 
próxima reunião da comissão.

As resoluções e 
recomendações elaboradas 
durante a reunião serão 
observadas nas próximas 
ações da SDA no combate 
à influenza aviária

ATUAÇÃO - Comissão Intersetorial para a Prevenção e Controle da 
Influenza Aviária nas Américas de reuniu no Rio de Janeiro este mês de 

março — Foto: Reprodução.

Egito abre mercado de carnes
de caprinos e ovinos para o Brasil

REDAÇÃO

O Ministério de Relações 
Exteriores (MRE), em nota 
conjunta com o Ministério da 
Agricultura e Pecuária (Mapa), 
anunciou nesta terça-feira (19) 
a autorização sanitária do go-
verno do Egito para exportação 

pelo Brasil de carnes, produtos 
cárneos e miúdos de caprinos e 
ovinos para aquele país.

As exportações agrícolas 
brasileiras para o Egito ultra-
passaram US$ 1,73 bilhão em 
2023; desse montante, mais de 
US$ 384 milhões correspondem 
às vendas de proteína animal.

Conforme o comunicado, “O 
resultado positivo é fruto dos 
esforços conjuntos entre o Mi-
nistério da Agricultura e Pecuá-
ria e o Ministério das Relações 
Exteriores.”

Negociações com Egito 

avançam
No mês passado, tanto o Bra-

sil como o Egito, assinaram um 
acordo que facilita o comércio 
de carne bovina, suína e de aves 
entre os dois países.

O Protocolo de Equivalên-
cia dos Sistemas de Inspeção 
de Carnes”, também conhecido 
como “pre-listing“, elimina a 
necessidade de auditorias pre-
senciais por parte das autorida-
des egípcias para a habilitação 
de novos estabelecimentos bra-
sileiros exportadores.

Governo dá mais um passo 
nas negociações com o 
país africano, que importou 
US$ 384 milhões em 
proteína animal brasileira 
no ano passado

Mapa anunciou a autorização sanitária do governo do Egito para 
exportação pelo Brasil de carnes, produtos cárneos e miúdos de caprinos 

e ovinos para aquele país — Foto: Reprodução.

Governo recebe proposta de rastreabilidade bovina
Objetivo é garantir o moni-

toramento de 100% dos animais 
que são abatidos, bem como os 
critérios sanitários e socioam-
bientais

O Ministério da Agricultura e 
Pecuária (Mapa) recebeu uma 
proposta para uma política pú-
blica nacional e individual de 
rastreabilidade bovina.

A iniciativa é da Mesa Brasi-
leira da Pecuária Sustentável e da 
Coalizão Brasil Clima, Florestas e 
Agricultura e é considerada um 

avanço significativo em prol da 
pecuária sustentável no Brasil.

Segundo as entidades, “a ras-
treabilidade individual surge 
como peça central no controle 
sanitário e socioambiental do 
setor, consolidando-se como 
uma ferramenta essencial para 
transferência de transparência e 
responsabilidade na produção 
pecuária”.

A proposta pretende garantir 
a rastreabilidade e o monitora-
mento de 100% dos animais que 

são abatidos, bem como os crité-
rios sanitários e socioambientais, 
fornecendo as informações de 
tempo de permanência e local de 
produção de cada animal ao lon-
go do seu ciclo de vida, ou seja, 
do nascimento e/ou desmama 
até o abate.

Construída em 2023, a pro-
posta foi resultado de um amplo 
alinhamento setorial, liderada 
pela Mesa Brasileira da Pecuária 
Sustentável e apoiada pela Co-
alizão Brasil Clima, Florestas e 

Agricultura, englobando diversas 
entidades envolvidas na agenda 
da rastreabilidade.

O presidente da Mesa Bra-
sileira, João Schimansky Netto, 
disse em nota: “Nossa intenção 
é apoiar as iniciativas do Minis-
tério da Agricultura e Pecuária no 
caminho da implementação da 
rastreabilidade em todo o reba-
nho brasileiro, desmistificando 
as barreiras impostas e apresen-
tando formas de juntos tornar 
viável a adoção de forma mais 

democrática e de fácil acesso aos 
produtores”.

O coordenador do Grupo de 
Trabalho (GT) de Rastreabilida-
de, Aécio Flores, destacou que o 
documento traz as necessida-
des de rastreabilidade a partir 
de uma visão de todos os elos 
da cadeia de valor da pecuária 
brasileira (indústrias, institui-
ções financeiras, empresas de 
insumos e serviços, produtores 
rurais, sociedade civil, varejo e 
restaurantes).


